
O futuro dessa
indústria no Brasil
será discutido por
especialistas, em

evento virtual, hoje, às
15h, no Correio Talks.
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Bidendefendequebra
depatentedevacinas

TeichàCPI:
deixouSaúde
pornãoter
autonomia

Umaestrela chamada

Apartidaprecocedoator e comediante, vítimada covid,
comoveuoBrasil.Ontem,milhares depessoas seuniram
emumminutodeaplauso, emNiteroi (RJ), onde ele
nasceu, e emvárias cidades, emhomenagemàbrilhante
carreira e ao legadodealegria, exemplode vida e
resistência. PauloGustavo será veladohoje, emcerimônia
íntimapara a família e amigos. E será cremado.

Emdepoimento, o ex-ministro afirmou
quedecidiu pedir demissão após

perceber quenão teria autonomia para
fazer umagestão técnica. E, também,
devido a divergências comBolsonaro
sobre ousoda cloroquina para

tratamento depacientes comcovid-19.
Ele ficou apenas 29 dias no cargo.

Personagens compassagens polêmicas
pelo governo, o ex-secretário especial de
Comunicação do governo e o ex-ministro
das Relações Exteriores serão ouvidos
pelaCPI daCovid na semanaque vem.

WajngarteneErnesto
tambémvãodepor

REVIRAVOLTANOSEUA

Lojistas do DF estão
esperançosos com
as vendas. Pesquisa
indica que 63% dos
entrevistados vão
comprar presentes.
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Apostaaltano
DiadasMães

Fuzileiros em
apoioàSaúde
Trabalho da tropade elite
daMarinhano combate
à covid-19 foi relatado ao
CB.Poderpelo almirante
de esquadra Paulo

MartinoZuccaro. PÁGINA 15

Em entrevista ao CB.Poder,
o presidente da CEF, Pedro
Guimarães, detalhou a
complexa operação de
pagamento do benefício
emergencial, que terá a próxima
etapa no dia 16. PÁGINA 8

Caixaprepara
novociclo
doauxílio

BCsobetaxa
de jurospara
3,5%aoano

GDFanuncia incentivo,
hoje,aosetorprodutivo

Comoesperado, BancoCentral aprova
o segundo aumento consecutivo de
0,75 ponto percentual e adianta que
farámais umem junho. Instituição
sinaliza que, alémda inflação, passou
a se preocupar comaevoluçãoda
atividade econômica. PÁGINA 6

Violênciae
abandonono
caminhode
doisbebês
brasilienses

APolíciaCivil prendeu,esta semana,amãeeopadrastodeYasmimSophia
(D),quemorreuemfevereiro, emSamambaia.Perícias indicamqueas lesões
que levaramameninadeumanoàmorte foramprovocadasporação
humana.Casaldizqueela sofreuumaqueda,masosexames reforçamque
houveagressões.Ontem,umarecém-nascida foi resgatadacomvidapelos
Bombeiros (E)deumlatãode lixo,noSolNascente.Amãe,de16anos,
abandonouacriançapormedoda família.Apesardosdois tristescasos,
asocorrênciasdemaus-tratosà infânciaestãoemquedanoDF.

ChacinanoSul
Sobcomoção,Saudade(SC)sedespededastrês
criançasedasduasfuncionáriasmortasnacreche

CAPITAL S/A, PÁGINA 16

●HospitaldecampanhadoGama,
com100leitos,deveabriramanhã

●Bolsonaro:ameaçadedecreto,
desafioaoSTFecríticasàChina

● EstudoemIsraelmostraeficácia
de97,5%daPfizerapós2ªdose

DonFredon
aoataquena
Libertadores

Cansadode viajar,
Flu defende a

liderança contra o
time colombiano
noEquador.
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Numamudança radical de posição, que pode
facilitar o acesso de todos os países a imu-
nizantes contra o cornavírus, os EstadosUni-
dosanunciaramoapoioàsuspensãodaprote-
ção de propriedade intelectual para vacinas

contraacovid-19.“Estaéumacriseglobal, eas
circunstâncias extraordinárias da pandemia
apelampormedidas extraordinárias”, justifi-
cou Katherine Tai, representante comercial
dos EUA. A medida, tomada pelo presidente

americano, Joe Biden, depende da aprovação
unânimedos 164 países-membros daOrgani-
zaçãoMundial doComércio (OMC)eatendea
pedidoda Índia e daÁfrica do Sul. Enquanto a
OMS classificou a decisão como“histórica”, a

indústria farmacêutica considerou-a “decep-
cionante”. Coma guinada de Biden, diploma-
tas brasileiros apostam que o Brasil deve se-
guir pelomesmocaminho.Até então, o Itama-
raty vinha semanifestandocontraamedida.
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Interferências e cloroquina
derrubaram ministro

» JORGE VASCONCELLOS

O
ex-ministro da Saúde
Nelson Teich afirmou,
ontem, durante depoi-
mento na CPI da Covid,

quedeixouocargoquandoperce-
beuquenão teria autonomiapara
fazer uma gestão técnica à frente
doministério. O oncologista ne-
gouter sofridopressões,masdisse
que era contrário às recomenda-
ções do presidente Jair Bolsonaro
do uso da hidroxicloroquina no
tratamento da covid-19—ome-
dicamento não temeficácia cien-
tífica comprovada contra a doen-
ça.Teich ficou29diasnocargo.
“As razões da minha saída do

ministério sãopúblicas; elas se de-
vem, basicamente, à constatação
de que eunão teria a autonomia, a
liderançaque imaginava, indispen-
sáveis ao exercício do cargo. Essa
falta de autonomia ficoumais evi-
dente em relação a divergências
comogovernoquantoàeficáciado
uso domedicamento cloroquina
para o tratamentoda covid-19”, ex-
plicou.“Quantoàminhaconvicção
pessoal, baseada nos estudos, não
existia evidência de eficácia para li-
berar. O pedido específico foi pelo
desejo de ampliaçãodousoda clo-
roquina. Isso refletia emuma falta
deautonomiaede liderança.”
Segundoele,“existiaumenten-

dimento diferente, por parte do
presidente, que era amparado em
outros profissionais, inclusive o
Conselho Federal de Medicina
(CFM), que, naquele momento,
autorizou a extensão do uso (da
hidroxicloroquina), e isso aí foi o
que motivou a minha saída”. O
médico acrescentou que, “sem a
liberdade para conduzir ominis-
tério, conformeasminhas convic-
ções, euoptei pordeixarocargo”.
Omédico contou ter participa-

do de reuniões sobre a hidroxiclo-
roquina e que a cúpula do gover-
no sabia de sua discordância so-
bre o uso domedicamento contra
acovid-19.Aonegarque tenhaso-
frido pressões de Bolsonaro, ele
afirmouquesuasituaçãonocargo
ficou insustentável, “justamente

por eu não ter tido o desejo dele
(presidente) de estender o uso da
cloroquina”. Elenegou ter tomado
ciência de que o Exérci-
toestavaproduzindohi-
droxicloroquina. “Eu
não participei disso. Se
aconteceu alguma coi-
sa, foi fora do meu co-
nhecimento.”
Teich declarou que,

no período à frente da
pasta, tratou de imuni-
zantes contra a covid-19
que poderiam ser fabricados no
Brasil. “No meu período, ainda
não tinha uma vacina sendo co-
mercializada; era ainda o começo
do processo da vacina e foi quan-
doeu trouxe adaAstraZenecapa-
ra o estudo C, realizado no Brasil,
paraopaís serumdosbraçosdes-
se estudo, na expectativa de que,

trazendo o estudo, a gente tivesse
facilidade na compra futura”, dis-
se.“Naépoca, eraocomeçode tu-

do, e a minha preocu-
pação era, realmente,
que a gente entrasse
nesse circuito do de-
senvolvimento. Omeu
foco eram vacinas que
vinham sendo desen-
volvidasnomundo.”
Para ele, o Brasil po-

deria termais vacinas à
disposição se tivesse

aceitado os riscos, formalizando
as compras aindana fase de estu-
dos dos imunizantes contra ono-
vo coronavírus. “Quemchega de-
pois vai para o final da fila”, enfa-
tizou. Ele disse que levaram a
melhor, com altos estoques de
doses, os países que tinhammais
dinheiro e capacidade de assu-

mir esse risco, adquirindo vaci-
nas que, talvez, não se mostras-
semúteis no futuro.
Perguntado seEduardoPazuello

erapreparadopara ser, à época, seu
secretário-executivo, o segundo
posto na hierarquia doministério,
dissequea indicaçãodogeneral foi
feita diretamente pelo presidente
da República e que a aceitou após
uma conversa comomilitar, pois
precisava de alguémpara coorde-
nar a distribuição de insumos.
Questionado sobreo fatodePazue-
llo tê-lo substituídonocargodemi-
nistro, respondeu que“seriamais
adequadoumconhecimentomaior
(dogeneral) sobregestãodesaúde”.
Hoje, serão ouvidos o minis-

tro da Saúde, Marcelo Queiroga,
e o diretor da Agência Nacional
de Vigilância Sanitária, Antonio
BarraTorres.

Ex-titular do Ministério da Saúde afirma à CPI da Covid que deixou a pasta porque percebeu que não teria autonomia para
trabalhar nem conseguiria superar as divergências com Bolsonaro sobre o uso domedicamento em pacientes com o vírus

>>Ponto a pontoNELSONTEICH
PEDIDODE
DEMISSÃO
“As razões da minha saída do

ministério são públicas. É a cons-
tatação de que eu não teria a au-
tonomia e a liderança indispen-
sáveis ao exercício do cargo. A fal-
ta de autonomia ficou aindamais
evidente em relação às divergên-
cias com o governo quanto à efi-
cácia e à extensão do uso da clo-
roquina para o tratamento da co-
vid-19.Minha convicção pessoal,
baseada nos estudos: naquele
momento não existiam evidên-
cias de eficácia para liberar. Exis-
tia um entendimento diferente
por parte do presidente, ampara-
do na opinião de outros profis-
sionais. Isso foi o que motivou
minha saída. Sem liberdade para
conduzir o ministério, optei por
deixar o cargo.”

MOMENTO
DASAÍDA
“Naquela semana, teve uma

fala do presidente na saída do Al-
vorada, em que ele fala que omi-
nistro temque estar afinado. E ci-
ta o meu nome. Na véspera, ele
tem uma reunião com empresá-
rios em que fala que o medica-
mento (cloroquina) vai ser ex-
pandido. À noite, tem uma live

em que ele diz esperar a expan-
são do uso. No dia seguinte, eu
peçominha exoneração.”

ESTUDOS
DEVACINA
“Era o começo do processo da

vacina, e foiquandoeu trouxeada
AstraZenecapara o estudo ser rea-
lizadonoBrasil, paraopaís serum
dosbraçosdesseestudo,naexpec-
tativa de que teríamos uma facili-
dadena compra futura.Tínhamos
a Jansen, aModerna, a AstraZene-
ca. Era no começo de tudo. Emi-
nha preocupação era que a gente
entrasse nesse circuito do desen-
volvimento (de imunizantes).”

COMPRADE
IMUNIZANTE
“Tem ummomento em que

você não sabe se a vacina funcio-
na, e compra a dose no risco de,
se não funcionar, perder aquilo.
Nesse período dos contratos de
risco, temos os países mais ricos
investindo pesado na compra. O
número que eu vi na mídia que
os Estados Unidos investiram
US$ 18 bilhões, o equivalente a
R$ 100 bilhões. O orçamento do
Ministério da Saúde para 2021 é
de R$ 131 bilhões. Dá para ver a
diferença de poder que os países

têm para tentar antecipar, para
entrar nesse tipo de contrato de
risco. São cenários. E depois você
tem a vacina com confirmação
de resultado commuitas doses
compradas, e quando você entra
comprando depois, entra no fim
da fila. Isso explica por que temos
tanta dificuldade de receber as
doses compradas.”

PRODUÇÃODE
CLOROQUINA
“Não participei disso (produ-

ção de cloroquina pelo Exército).
Se aconteceualgumacoisa, foi fo-
ra domeu conhecimento. Eu ti-
nhaumaposiçãomuitoclara,não
sóquantoàcloroquinaquantoco-
mocomqualquermedicamento.”

AMPLIAÇÃODOUSO
DOMEDICAMENTO

“Uma reunião emque o presi-
dente do CFM (Conselho Federal
deMedicina) apresentou umdo-
cumento em que o CFM valida o
uso de cloroquina por pacientes
com doença leve a moderada,
desde que de acordo comcritério
médico.OdocumentodoCFMse
torna público e passa a ser uma
posição do CFM. O presidente
veio com o documento, colocou
para ele o que o CFM faria. (...)

Não teve uma extensão disso. Na
essência, levaram o documento
para opresidente.”

PRESCRIÇÃOCONTRA
ACOVID-19

“Existia muita incerteza. Eu
colocava que, se tivesse de fazer
algummedicamento, deveria ser
feito por meio de estudo clínico.
Num estudo clínico, as pessoas
sãomonitoradas de perto. Den-
tro dohospital, você acompanha.
Quando você extrapola para o
ambulatório, não pode ser acom-
panhado. E quando você tem o
recrutamento das pessoas que
vão fazer o estudo, aquelas pes-
soas commaior risco de compli-
cação estão excluídas. O proble-
ma de você trazer omedicamen-
to para o uso ambulatorial para
doença leve oumoderada é que a
chance de ser extrapolada para
prevenção é grande. E cada vez
você aumentamais o espectro de
pessoas que vai ser exposto ao
medicamento de forma não con-
trolada e com risco. O exemplo
que fica é o uso de cloroquina co-
monebulização.”

ECONOMIAX SAÚDE
“Economiaesaúdenãosãocoi-

sas distintas. Há duas décadas, se

achavaque a educação era oprin-
cipal fator de saúdedeuma socie-
dade. E a economia éum fator im-
portante para a sociedade. Qual é
o problema prático? A economia
foi tratada como dinheiro e em-
presas, e a saúde, sofrimento e
morte.Mas tudo é gente. Quando
vocêfaladaeconomia, faladegen-
te. (...)Mesmoas coisas da econo-
mia que vão acontecer ali na fren-
te, você pode sanar o problema. E
amorte está acontecendo agora.
Mas a economia, os determinan-
tes sociais têmde ser percebidos
comocoisasquevãoafetaravidae
amortalidade. É difícilmedir isso.
Quando eu falava em economia,
eu falavaempessoas.”

DADOSDIVERGENTES
“Meumaior problema era en-

tender o que acontecia na ponta.
Tinha informação de hospitais
commortalidade de 80%, e ou-
tros, de 30%. Não ter acesso ao
que acontecia na ponta me difi-
cultava entender o que estava
acontecendo emdiferentes luga-
res dopaís, e criar umapolítica de
boaspráticas emquepudessepe-
gar os lugares commelhor resul-
tado e interagir com outro. Esse
tipo de informação, eu não tinha.
E quando não temos esse tipo de
qualidadede informação, as deci-
sões sãomenosprecisas.”

HOSPITAIS DE
CAMPANHA
“A gente nunca sabe se vai ter

umasegundaonda, sevãoser três.
Temescolhascomogestoremque
a gente se prepara para diversos
cenários. Umdeles podia ser o da
segundaonda,que já tinhaocorri-
do comdoenças como a gripe es-
panhola. Parece-meque faltou al-
gum planejamento nessa saída
(desativação de hospitais de cam-
panha). O ideal é que você desati-
vasse algumas coisas ociosas e ti-
vesse condição de reativá-las no
casodeumanecessidade.”

IMUNIDADE
DEREBANHO
“Essa tesede imunidadedereba-

nho emque se adquire imunidade
pelocontatoenãopelavacinaéum
erro.Aimunidadevocêtempormeio
davacina,enãodepessoassendoin-
fectadas. Issonãoéumconceitocor-
reto. O que acabou acontecendo é
que você teve uma sobrecarga dos
sistemas, que tevemuitomais casos
doqueosistemapoderiareceber. Is-
so émais um itemquedeixa clara a
necessidadedejáestarmosprepara-
dos gerencialmente para enfrentar
umapandemia.”

»Luiz Calcagno

NelsonTeich passou 29dias no cargo: “Eu não tinha autonomia nem liderança. Emsituações comoa covid, precisa-se de liderança e coordenação”

ACPIdaCoviddoSenadoapro-
vourequerimentosdeconvocação
para depoimentos que ocorrerão
napróxima semana. Ficou acerta-
doque, na terça-feira, vai ser ouvi-
do o ex-secretário especial deCo-
municação do governo FábioWa-
jngarten e representantes do labo-
ratório Pfizer.Wajngarten foi cha-
mado emrazãodeumaentrevista
que concedeu à revista Veja, na
qual atribui à“incompetência” da
equipe técnica doMinistério da
Saúde adificuldade doBrasil para
adquirirumestoquenecessáriode
vacinascapazdeimunizarapopu-
laçãocontraacovid-19.
O ex-secretário disse, também,

que atuou pessoalmente nas ne-
gociações coma Pfizer. O labora-
tório, em comunicado divulgado
em janeiro último, informou ter
proposto ao Brasil, em agosto de
2020, a venda de 70 milhões de
doses de vacina, com o início da
entrega dos imunizantes a partir
de dezembro domesmo ano. O
governo brasileiro, porém, optou
pornãoavançarnasnegociações.
Segundo o requerimento de

convocação de representantes da
Pfizer, serão chamados a depor a
atual presidente da farmacêutica
no Brasil, Marta Díez, e seu ante-
cessornocargo,CarlosMurilo.
Paraaquarta,estãoprevistasas

oitivasdapresidentedaFundação
Oswaldo Cruz, NísiaTrindade Li-
ma; e do diretor do Instituto Bu-
tantan,DimasTadeuCovas.
Naquinta-feira, serão convoca-

dos o ex-ministro das Relações Ex-
teriores ErnestoAraújo eumrepre-
sentantedo laboratórioUniãoQuí-
mica, responsável, no Brasil, pelas
negociações envolvendo a vacina
russa SputnikV.Oex-chanceler pe-
diu demissão do cargo emmarço,
aoserapontadocomoumdosprin-
cipais responsáveis por problemas
diplomáticosquedificultamoaces-
so do país a insumos para imuni-
zantescontraacovid-19. (JV)

Wajngarten e
Araújo na lista

Jefferson Rudy/Agência

Em coletiva de imprensa após a
sessão, o presidente da CPI,
Omar Aziz, foi perguntado
sobre a importância do
depoimento do ex-ministro
Nelson Teich. De acordo com o
parlamentar, “nem era preciso
ele admitir sobre cloroquina
porque, nisso aí, o próprio
presidente se posiciona”. “Ele
não faz isso escondido, em uma
ala dois por dois, ele fala isso
publicamente e, então, não é
novidade alguém chegar aqui e
confirmar”, destacou.

Confirmação
esperada
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Essealertaé
importante:o
Supremosegue
vigilante, como
sempreesteve,
pararesguardara
Constituição
eoEstado
democrático
dedireito”

Luiz Fux, presidente do STF,
em resposta a Bolsonaro

Bancada feminina
briga por espaço
» JORGE VASCONCELLOS

Um bate-boca entre senado-
res interrompeu o depoimento
que o ex-ministro da Saúde Nel-
sonTeich prestava, ontem, à CPI
da Covid. Omotivo da discussão
foi um acordo celebrado entre os
integrantes do colegiado para ga-
rantir àbancada femininaodirei-
to à fala durante as reuniões. En-
tre os 11 titulares e sete suplentes
da comissãonãohá senadoras.
Conforme o acordo, a cada lis-

ta de inscritos, uma representan-
te da bancada feminina tem di-
reito a ser ouvida na comissão,
em reuniões presenciais ou re-
motas. Durante o depoimento do
ex-ministro, o senador governista
Ciro Nogueira (PP-PI), titular da
CPI, interrompeu a senadora Eli-
zianeGama (Cidadania-MA).
“Vou aceitar hoje, em respei-

to à senadora, nada contra. Mas
isso não está em regimento, não
foi acordado pela comissão, e a
gente fica sempre com o papel
de ser o vilão desta comissão
por querer cumprir o regimen-
to”, disse o parlamentar.
Opresidente daCPI,OmarAz-

iz (PSD-AM), explicou aNogueira
que a questão já havia sido discu-
tida na terça-feira e que, ainda
ontem, após o depoimento de
Teich, voltaria a ser debatido.
“Não há vilões, não existe isso. Is-
so foi uma concessão feita por
nós”, afirmouAziz.
Na sequência, a palavra foi de-

volvida à senadora Eliziane Ga-
ma, que criticou Ciro Nogueira.
Em umdosmomentosmais aca-
lorados, ela chamou o colega de
“descontrolado” e disse para ele

que não “admite grito”. “Só não
entendo o porquê de tantomedo
das vozes femininas”, afirmou a
parlamentar.
Quando vários senadores fala-

vam ao mesmo tempo, o presi-
dente da comissão anunciou a
suspensão dos trabalhos. Porém,
representantes da bancada femi-
nina prosseguiram nas discus-
sões. “A título de informação para
o senadorCiro: nós conseguimos,
aqui noCongresso, a liderança fe-
minina. Somos 12 senadoras, te-
mos, inclusive, direito a destaque,
comaalteraçãodoregimentoque
fizemos”, enfatizou Eliziane Ga-
ma. “Acho que precisamos deba-
ter os casos de comissões emque
nãohouveraparticipaçãodeuma
mulher, que a nossa bancada in-
dique umamulher. Acho que, de
fato, precisamosalterar. Agora, no
ponto de vista da razoabilidade,
senador Ciro, essa comissão tem
18membros, entre titulares e su-
plentes, e a gentenão temnenhu-
ma representação feminina. En-
tão, é uma concessão que foi co-
locada”, completou.
Aziz tentou acabar com o ba-

te-boca e retomar a oitiva deTei-
ch. “Estamos em plena reunião,

por favor. Fiz um apelo de ouvir a
representação de uma senadora
da República, não estou fazendo
nenhum favor”, destacou. “On-
tem, fiz esse apelo para vossa ex-
celência para que nós pudésse-
mos atender ao pedido das mu-
lheres. No teor do regimento, nós
estamos, sim, fazendo uma con-
cessão. Não é porque elas são
mulheres, é porque elas têmuma
representatividade igual à nossa”,
disse Aziz aCiroNogueira.
A senadora Simone Tebet

(MDB-MS), presidente da banca-

da feminina, reforçou as palavras
de ElizianeGama. “Há uma gran-
de diferença de privilégio e prer-
rogativa. Privilégio é inadmissível
em um Estado de direito, e as
mulheres desta casa nunca vão
pleitear. Prerrogativas édiferente.
Nós pedimos ao plenário desta
comissão, na data de ontem, que
pudéssemos ter direito a uma fa-
la na lista dos titulares e suplen-
tes”, afirmou. Ela lembrou que
havia sido decidido, na reunião
de terça-feira, que as senadoras
também teriam o direito de se-

rem as primeiras da lista a terem
odireito de fala.
O senador governistaMarcos

Rogério (DEM-RO) acusou os
membros daCPI de teremautori-
zado a fala da bancada feminina
como forma de reforçar a oposi-
ção ao presidente Jair Bolsonaro.
“Todo o Senado temabsoluto res-
peitopelabancada femininaepor
sua representação nesta Casa. Foi
feito o gesto e votado por todos
nós em relação à bancada femini-
na”, ressaltou. “Agora, quando dá
ocupação de assento numa CPI,

senhor presidente, isso tempeso
não sóna questão da votação e da
deliberação dos requerimentos,
isso tempeso em relação à narra-
tiva feita no âmbito desta comis-
são e para a sociedade. O que se
busca aqui, parece, é engrossar o
coro daqueles que querem ‘dar
peia’ nopresidenteBolsonaro.”
Quando as senadoras come-

çaram a protestar contra a fala
de Marcos Rogério, o presiden-
te da CPI encerrou de vez a ses-
são, após seis horas de depoi-
mento de Teich.

Vossa Excelência
pensa que pode
calar a gente?”

Eliziane Gama, senadora,
para o governista
Ciro Nogueira

CiroNogueira bateuboca comElizianeGama (E) e comSimoneTebet (empé): desavençapor causadeacordoparaquebancada tivessedireito de fala

Jefferson Rudy/Agência

» INGRID SOARES
» JORGE VASCONCELLOS

O presidente Jair Bolsonaro
voltou ao ataque contra a China.
O mandatário insinuou que o
país pode ter criado o novo co-
ronavírus em laboratório como
arma para uma “guerra quími-
ca”. “É um vírus novo, ninguém
sabe se nasceu em laboratório
ou se nasceu por algum ser hu-
mano ingerir um animal inade-
quado. Mas está aí. Os militares
sabem o que é guerra química,
bacteriológica e radiológica”, fri-
sou. “Será que não estamos en-
frentando uma nova guerra?
Qual é o país quemais cresceu o
seu PIB (Produto Interno Bru-
to)? Não vou dizer para vocês.”
Apesar de o chefe do Planalto
não ter citado o nome da China,
o país asiático foi o único no
mundo a crescer em 2020, com
aumento de 2,3% no PIB.
Os repetidos ataques de inte-

grantes do governo têmpotencial
para provocar atritos contra um
dos principais parceiros comer-
ciais do Brasil e interferir, por
exemplo, na importação do ingre-
diente farmacêutico ativo (IFA),
necessárioparaaproduçãodedo-
sesdavacinaCoronaVacnopaís.

Na semanapassada, oministro
daEconomia, PauloGuedes, disse
que aChina“inventou”onovo co-
ronavírus e, aindaassim,produziu
uma vacina “menos eficiente”
contra a doença do que o imuni-
zante desenvolvido nos Estados
Unidos. No dia seguinte, fez uma
retrataçãopública sobreadeclara-
ção, e sobrou para oministro das
RelaçõesExteriores,CarlosAlberto
França, contatar a embaixada chi-
nesa para desfazer o queGuedes
chamoude“mal-entendido”.

Resposta

O ataque de Bolsonaro à Chi-
na foi reprovado pelo presidente
da CPI da Covid, Omar Aziz
(PSD-AM). O parlamentar afir-
mou que as dificuldades do Bra-
sil para ter acesso a insumos
destinados à fabricação de vaci-
nas contra a covid-19 poderão se
agravar em razão das declara-
ções do chefe do Planalto.
“Eu acho que a situação nos-

sa em relação a ter insumos vai
piorar com essa declaração ho-
je (ontem). Foi ruim chamar de
guerra química e tal. Nós esta-
mos na mão dos chineses para
trazer o IFA. Não temos condi-
ção de IFA aqui nem vamos ter

tão cedo. A gente depende da
Índia para alguns insumos, de-
pende da China para outros.
Então, acho que este não é o
momento de cutucar nin-
guém”, criticou.

Após a repercussão das de-
clarações, Bolsonaro negou
que tenha criticado o país asiá-
tico. “Eu falei a palavra China
hoje de manhã? Não falei. Eu
sei o que é guerra bacteriológi-

ca, química, nuclear. Eu sei
porque tenho informação, e só
falei isso, mais nada”, ressaltou.
“Ninguém fala. Vocês da im-
prensa não falam onde nasceu
o vírus. Falem, ou estão temen-

do alguma coisa? Eu não falei a
palavra China. Muita maldade
tentar aí um atrito com umpaís
que é muito importante para
nós, e nós somos importantes
pra eles também.”

» INGRID SOARES
» SARAH TEÓFILO

O presidente Jair Bolsonaro
ameaçou editar um decreto con-
tra asmedidas de lockdown ado-
tadas por governadores e prefei-
tos para tentar conter a dissemi-
nação do vírus. Ele disse esperar
não ter de tomar a medida, mas
que, se assim fizer, “não ousem
contestar, quemquer que seja”.
“Nas ruas, já se começa a pe-

dir, por parte do governo, que
baixe um decreto. Se eu baixar,
vai ser cumprido. Não será con-
testado por nenhum tribunal,
porque ele será cumprido”, re-
forçou, num claro recado ao Su-
premo Tribunal Federal (STF).
“Quem poderá contestar o arti-
go 5º da Constituição? Alguns

ainda ousam, por decretos su-
balternos, nos oprimir. O que
nós queremos do artigo 5º de
mais importante? Queremos a
liberdade de cultos, de poder
trabalhar, do direito de ir e vir.
Ninguém pode contestar isso. E
se esse decreto eu baixar, repito,
será cumprido com o nosso Par-
lamento, com todo o poder de
força que nós temos em cada
umdos nossos 23ministros.”
O chefe do Executivo emen-

dou dizendo que o Brasil não
regredirá e caracterizou como
“excrescência” a decisão do
STF de conceder poderes a pre-
feitos e governadores para ado-
tarem medidas restritivas. “Pe-
ço aDeus que não tenha de bai-
xar o decreto, mas, se baixar,
ele será cumprido. Com todas

as forças que todos os meus
ministros têm, e não será con-
testado. Não ousem contestar,
quem quer que seja. Eu sei que
o Legislativo não contestará,
afinal de contas, vocês fizeram
a Constituição de 88. O Brasil
não pode ser um país condena-
do ao fracasso porque alguém
delegou competências esdrú-
xulas a governadores e prefei-
tos”, concluiu.
OpresidentedoSTF, Luiz Fux,

respondeu ao mandatário. Ele
afirmou que cabe à Corte “sem-
pre zelar pelo fortalecimento da
democracia”. “E esse alerta é im-
portante: o Supremo segue vigi-
lante, como sempre esteve, para
resguardar a Constituição e o
Estado democrático de direito”,
enfatizou.

AmeaçadedecretoedesafioaoSTF

Bolsonaro critica China; presidente da CPI reprova

Osmilitares
sabemoque é
guerra química,
bacteriológica e
radiológica. Será
que não estamos
enfrentando
umanova
guerra?Qual
é o país
quemais
cresceu o
seuPIB?”

Jair Bolsonaro,
presidente da República

Opresidente daCorte respondeu à ameaça do chefe do Executivo

Nelson Jr/SCO/STF

Evaristo Sa/AFP
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PSD se afasta de Bolsonaro
» AUGUSTO FERNANDES
» ISRAEL MEDEIROS

A
aliança formada pelo
presidente Jair Bolsona-
ro compartidos do Cen-
trão ao longo de 2020

vem se desgastando nos últimos
meses, e o PSD, um dos partidos
que prometeu sustentação polí-
tica ao mandatário no Congres-
so, já traça uma estratégia para
descolar a sua imagem do gover-
no federal— algo que já pode ser
percebido na CPI da Covid por
conta das atuações do presiden-
te da comissão parlamentar de
inquérito, Omar Aziz (AM), e do
senador Otto Alencar (BA), de
clara oposição ao Palácio do Pla-
nalto. O objetivo da legenda é de,
nas eleições do ano que vem, se
apresentar aos eleitores brasilei-
ros como uma terceira opção ao
Palácio do Planalto.
Políticos filiados à sigla repro-

vama formacomoBolsonaro tem
conduzido a pandemia da covid-
19 e avaliam que, para o bem do
partido, o PSDnão pode ser leva-
do junto. Não à toa, parlamenta-
res da legenda acreditamque, ho-
je, a agremiação temmenoschan-
ces de construir uma relação com
presidente do que há um ano,
quandoBolsonaro iniciou a apro-
ximaçãocomoCentrão.
O primeiro passo embusca da

“independência” dado pelo parti-
do foi a filiação do prefeito do Rio
de Janeiro, Eduardo Paes, à legen-
da, na última terça-feira. Presi-
dente nacional da legenda, Gil-
bertoKassab foi o responsável por
negociar a saída do prefeito do
DEM. Com um nome de peso à
frente de uma das cidades mais
importantes do país, ele acredita
ser possível ganhar força para ala-
vancar uma candidatura de cen-
tro na corrida presidencial e bater
de frente comBolsonaro.

PODER / Partidomanobrapara tornar-seumaalternativade centroàpossibilidadedepolarizaçãodacorridapresidencial e contrao
bolsonarismonosestados, nas eleiçõesde2022.NaCPIdaCovid, senadoresda legendanãopoupamcríticasaosaliadosdopresidente

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

Lulanaárea/Éhoje a conversa do ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva com José Sarney, o oráculo
dapolítica brasileira a que todos recorrem, inclusive
Bolsonaro. Para completar, o petista pretende,
ainda, um tête-à-tête comopresidente do Senado,
Rodrigo Pacheco (MG, foto), aquele que oDEM
preserva a quatro chaves para ver se consegue
transformá-lo emcandidato a presidente da
República, em2022.

Olhonele/Pachecoéconsideradoequilibrado,
preparado,agregador.Dequebra,podesairbemde
MinasGerais, ondenada impedequearrumeuma
boacoligaçãoparaapoiá-lo.Onomedosenador,
aliás, começaaaparecerdiscretamenteempesquisas.

Elevai insistir/OgovernadordeSãoPaulo, João
Doria, já fez chegar àexecutivadoPSDBque
defenderáamanutençãodaspréviasdopartidopara
presidentedaRepública, em17deoutubro.“Quem
quer adiarpréviasnãoquerprévias”, afirmou.

Alvo&querido/Osbolsonaristas colocaramo
senadorCiroNogueira (Progressistas-PI)no radar
dosataquesnas redes sociais e, porWhatsApp,
distribuemvídeosdo senador ao ladodeLula. Jáo
líderdoDEM, senadorMarcosRogério (DEM-RO), é
visto comoomelhorda tropadechoquedogoverno.

E oTeich, hein?/ Cada grupo saiu com uma
narrativa do depoimento do ex-ministro Nelson
Teich. Os oposicionistas consideram que ele
deixou claras as dificuldades de Bolsonaro em
seguir as recomendações do Ministério da
Saúde. Já os governistas consideram que
ouviram dele o principal: Bolsonaro nunca disse
diretamente ao ministro que ele tinha que
incluir a hidroxicloroquina no protocolo do
Ministério. E segue o baile.

C
U
R
T
ID
A
S

Emmais umdos seus compro-
missos políticos em Brasília com
vistas às eleições de 2022, o ex-pre-
sidenteLuiz InácioLuladaSilva te-
ve encontros comodeputado Ro-
drigoMaia (DEM-RJ), ex-presiden-
te da Câmara, e com o presidente
do PSD, Gilberto Kassab, ontem.
Nas reuniões, o petista sinalizou
ser importante que os partidos de
esquerda e centro se unifiquem
para o pleito do ano que vem, o
que poderia fortalecer a oposição
ao presidente Jair Bolsonaro. O ex-
ministro da Educação Fernando
Haddadeadeputada federal epre-
sidentedoPT,GleisiHoffman (PR),
participaramdaconversa.
Assim como discutiu, nos últi-

mos dois dias, com os deputados
AlessandroMolon (PSB-RJ) eMar-
celoFreixo (PSol-RJ), Lula frisouque
umdosprincipais objetivos das le-
gendas que se opõemaBolsonaro
para 2022 deve ser o de derrotá-lo
noRiodeJaneiro, redutoeleitoraldo
presidente.Oargumentodefendido
pelo ex-presidente é odequemes-
moque cada partido queira lançar
osprópriosnomesnacorridaaoPa-
láciodoPlanaltonoanoquevem,o
enfraquecimentodopresidentenos
estados pode frustrar os planos do
presidentede conseguir a reeleição.
Por isso, ele é a favor de alianças

pontuais entre legendas de esquer-
da e de centro, e até abremão de
lançarcandidatos.
Outra pauta emdiscussão por

Lula ao longo desta semana tem
sidoavoltadoauxílioemergencial
a R$ 600. Hoje, está prevista uma
reunião dele comopresidente do
Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-
MG), na qual o petista deve apre-
sentarumpedidoparaqueoCon-
gresso vote umprojeto para resti-
tuir o quanto antes o valor do be-
nefícioque foi repassadoem2020.
NoentendimentodeLula, o fa-

to de o auxílio não ter sido dispo-
nibilizado nos três primeirosme-
ses de 2021 e de, quando retoma-
doemabril, ter sidopagoaumva-
lormédio de R$ 150, foramdeter-
minantes para o recrudescimento
da pandemia da covid-19 no Bra-
sil. O planoque tem sido apresen-
tado pelo petista para contornar
essasituaçãoédequehajaopaga-
mento de pelomenos seis parce-
lasdoauxílio aR$600neste ano.
Ontem, o ex-presidente tratou

do assunto como vice-presidente
da Câmara,Marcelo Ramos (PL-
AM). O parlamentar disse que é
difícil encontrar uma forma de fi-
nanciar o benefício a esse valor,
mas garantiu que oCongresso te-
rádediscutir o tema. (AF e IM)

Opresidente do PSDainda ne-
gocia a filiação do deputado Ro-
drigo Maia (DEM-RJ), ex-presi-
dente daCâmara. Coma chegada
dele à legenda, Kassab aposta em
um fortalecimento da oposição a
Bolsonaro no berço eleitoral do
presidente,oquecertamente teria
impacto na eleição presidencial.
Nessa articulação para minar a
popularidade de Bolsonaro no
Rio, o pessedista cogita até uma
aliança como ex-presidente Luiz
InácioLuladaSilva (leia ao lado).

Desgaste na comissão

Amanobra do PSD de se afas-
tar de Bolsonaro tornou-se osten-
sivanaCPIdaCovid, comossena-
dores Omar Aziz e Otto Alencar.
Na sessão de ontem, que interro-
gou o ex-ministro da Saúde Nel-
sonTeich, o presidente da comis-
são fez duros ataques à utilização
dacloroquinanotratamentoapa-

cientes infectadospelonovocoro-
navírus—mesmo sem compro-
vação científica, o remédio é de-
fendido por Bolsonaro e vem sen-
do defendido pelos senadores go-
vernistasnaCPI.
Referindo-se a um episódio

acontecido emManaus, emabril,
quando a técnica em radiologia
Jucicleia de Souza Lima, de 33
anos e com covid-19, submeteu-
se a um tratamento clandestino
de aspiração de hidroxicloroqui-
na prescrito pelamédica gineco-
logista e obstetra Michelle Che-
chter, no Instituto da Mulher e
Maternidade Dona Lindu, Aziz
questionou Teich se o episódio
seria um crime. O ex-ministro
tergiversou dizendo apenas que
era algo errado, o que irritou o se-
nador — que o acusou de se es-
quivar de responder às perguntas
daCPI convictamente.
Quase no fim da sessão, Aziz

se desentendeu com o senador

Eduardo Girão (Podemos-CE),
que o acusou aCPI de blindar go-
vernadores e prefeitos e apenas
buscar provas contra Bolsonaro.
O presidente da CPI o interrom-
peu. “Vossa Excelência, de ma-
nhã, veio aqui prescrever remé-
dio, como se fossemédico. E ago-
ra o senhor volta aqui só para
ofender a gente? Como o senhor
estava prescrevendo cloroquina
aqui, rapaz?”, criticou.
O senador Otto Alencar, que é

médico, tambémnão fez porme-
nosaocriticarocolegaLuísCarlos
Heinze (Progressistas-RS), agrô-
nomoeque tambémdefendeu te-
nazmente a cloroquina: “Dama-
neira que vossa excelência falou,
comtanta raivadequemsecoloca
contra aqueles queprescrevemde
forma incorreta e não sãomédi-
cos, nesse laboratório de utiliza-
ção para bovinos uma vacina an-
tirrábica não ficava inadequada
paravossaexcelência”.

Lula eKassab conversaramsobre estratégia contraBolsonaro. Haddad (E) eGleisi participaramdo encontro

Cavalo de pau
nadiplomacia
Como apoio do

presidente dos Estados
Unidos, Joe Biden, à
quebra de patentes de
vacinas contra a
covid-19, diplomatas
brasileiros radicados
no exterior apostam
que a posição do Brasil
será seguir por esse
mesmo caminho. Até
aqui, o Itamaraty tinha
semanifestado contra
amedida.

“Fios
desencapados”
Assim, aliados de Jair

Bolsonaro se referem ao
ex-secretário deComunicação
FabioWajngarten e ao
ex-ministro de Relações
Exteriores Ernesto Araújo.
Nenhumdos dois leva
desaforo para casa ou engole
sapo calado. Há quemdiga
que eles, agora, precisarão de
treinamento regado a suco de
maracujá e chá de camomila,
antes da audiência, na
próxima terça-feira.

Queiroga
apresentaráa
correçãoderumos
Em seu depoimento,

hoje, aos senadores da CPI
da Covid, oministro da
Saúde,Marcelo Queiroga,
terá amissão de abastecer
a base governista com tudo
o que oministério ajustou
desde que ele assumiu o
cargo. A estratégia é passar
a ideia de que qualquer
deslize ficou para trás.

Vacinas&
protocolos
Falará do

protocolo em curso
para o tratamento
dos pacientes, sem
hidroxicloroquina, da
compra de vacinas e
da perspectiva de ter
os brasileiros
imunizados até o
final do ano. É uma
estratégia do tipo
“vamos pensar no
futuro e deixar o
passado para lá”.

Não fez nem
“cosquinha”
A reação dos secretários

de Fazenda estaduais e
municipais contra a
extinção da comissão
mista que analisou a
reforma tributária não fará
o presidente da Câmara,
Arthur Lira (Progressistas-
AL), mudar de posição. Ele
está convencido de que é
preciso começar a
analisar a proposta fatiada
na Casa para garantir
votação este ano.

Ricardo Stuckert/Divulgação

Damaneiraquevossaexcelênciafalou,
comtantaraivadequemsecoloca

contraaquelesqueprescrevemdeforma
incorretaenãosãomédicos,nesselaboratóriode
utilizaçãoparabovinosumavacinaantirrábica
nãoficava inadequadaparavossaexcelência”

Do senador Otto Alencar (PSD-BA) para o colega Luís Carlos Reinze
(Progressistas-RS), na CPI da Covid, que fez vigorosa defesa do uso da
cloroquina contra o novo coronavírus

Lula tenta atrair Maia e Kassab

Sergio Lima/CB/D.A Press - 01/2/21

A fala de Bolsonaro na solenidade da Semana das
Comunicações, em que insinuou“guerra química”
detonada pela China e ameaçou umdecreto para
derrubar asmedidas restritivas tomadas para tentar
evitar a proliferação do vírus, foi vista como uma forma
de tentar intimidar a CPI da Covid. Porém, aliados do
presidente garantemque amensagem é uma resposta
aosmanifestantes que foram às ruas emdefesa do
governo e que pediam a abertura total das atividades no
país.Mas, há dúvidas se o discurso ajuda a tirar um
pouco o foco da comissão parlamentar de inquérito,
onde o governo perdeu de lavada até omomento.
A ideia de Bolsonaro, de semanter fiel ao seu público

mais radical e àqueles que pedem a abertura geral de
todas as atividades, sem restrições, é contra como
apoio de uma parcela da população se o resultado da
CPI for umparecer totalmente desfavorável e que o
acuse de omissão na pandemia. Na comissão, a
estratégia do governo ali ainda não conseguiu quebrar o
G-7, grupo de oposição e independentes, e, pelo andar
da carruagem, não conseguirá.

ApólvoradeBolsonaro
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Empúblico, Saúdeanunciaque tem560milhõesdevacinaspara seremaplicadas.Mas, adeputado, informaque são281milhões eque
outros 282milhões estão “em fasedenegociação”.Ministro será cobrado, emdepoimentonaCPI, sobreadiscrepânciadosnúmeros

Ministério tem menos
doses do que divulga

» MARIA EDUARDA CARDIM

A
pesar de prometer, por
meiodepropagandaepro-
nunciamentos de inte-
grantesdogoverno federal,

contar commais de 560milhões
de doses de vacinas contra a co-
vid-19 para imunizar a popula-
ção, o próprioMinistério da Saú-
de, em resposta ao questiona-
mento do deputadoGustavo Fru-
et (PDT-PR), admitiu que tem a
metade disso— 281milhões de
imunizantes contratados, contra-
riando as peças publicitárias ofi-
ciaisdivulgadasnofinaldemarço.
Segundo a resposta da pasta, as
outras 282milhões de vacinas es-
tão “em fase de negociação”. Ape-
sar disso, o ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga, reafirmou on-
tem quemais de 500milhões de
doses já foram“contratadas”.
“O governo federal nãomediu

esforços para ter vacinas para
imunizar a população brasileira.
Mais de 500 milhões de doses já
foram contratadas e esperamos
que, até o final do ano,
como esforço de todos,
possamos imunizar a
nossa população”, disse
Queiroga,noeventopa-
rao lançamentodaPes-
quisa de Prevalência de
Infecção por Covid-19
noBrasil (PrevCOV).
A informação, no en-

tanto, não condiz coma
resposta do próprio ministério,
que salienta que ainda precisa fi-
nalizar o contrato de 210milhões
de doses da vacina deOxford/As-
traZeneca, fornecidas pela Fun-
daçãoOswaldoCruz (Fiocruz); de
30milhões da CoronaVac, produ-
zida no Brasil pelo Instituto Bu-
tantan; ede41,4dedoses forneci-
das pelo consórcio internacional
Covax Facility, apesar de já esta-
remsendoentreguespelaOrgani-
zaçãoMundial da Saúde (OMS).
O cenário é aindamais confu-

so porque até mesmo a última
projeção contratual de entregas
devacinas, atualizadaontempelo
ministério, indica outro número.
Segundo o documento, apenas
cerca de 140milhões são descri-
tos como“quantitativos previstos
a serem contratados”— ou seja,

ainda não foram realmente fe-
chadosacordosdecompradesses
montantes. Com isso, o país teria
adquirido, de fato, cerca de 423
milhões de vacinas, número ain-
dadistantes dos 560milhões.
Autor do requerimento que

indagava a real quantidade de
doses, Fruet encaminhou as in-
formações que recebeu à CPI da
Covid e aoTribunal de Contas da
União. “Sugeri aoTCUuma audi-
toria para saber, efetivamente,
quantas vacinas foram compra-
das, pagas, já distribuídas, e
quantas estão programadas, já
que temos uma enorme desin-
formação”, explicou odeputado.

Depoimento

O presidente da CPI, senador
Omar Aziz (PSD-AM), confirmou
que cobrará explicações do atual
ministrodaSaúde,MarceloQuei-
roga, que será ouvido hoje pela
comissão, para a diferença entre
os números propagandeados pe-
loministério e os realmente con-

tratados. “Vamos saber
se tem ou não vacina e
quais são os contratos.
Vou esperar o ministro
aqui com essa resposta”,
disse, após a reunião de
ontem do colegiado.
Queiroga reafirmou, on-
tem, que temdoses sufi-
cientes contratadaspara
imunizar todos os brasi-

leiros até o final do ano.
Independentemente das dis-

crepâncias nos números apre-
sentados pela Saúde, o Brasil re-
cebeu ontemmais um lote da va-
cina desenvolvida pela Pfizer e
pela BioNTech. Ao todo, são
628.290 doses que desembarca-
rão no aeroporto deViracopos,
emCampinas (SP).
O país recebeu 1 milhão de

fármacos da Pfizer na última se-
mana e as unidades já foram re-
passadas às 27 capitais brasilei-
ras, em razão das baixas tempe-
raturasnecessárias para a refrige-
ração das vacinas. O ministério
não detalhou como será feita a
distribuição das novas 628 mil
doses, q ue fazem parte da re-
messa de 2,5 milhões de doses
esperadapara chegar atémaio.

Mensagens telefônicas incluídas no inquérito da Polícia Civil do Rio de
Janeiro mostram que o vereador Dr. Jairinho também cometia agressões
contra um sobrinho, cuja identidade não foi divulgada. O material aponta
que ele e Monique Medeiros, mãe do menino Henry Borel —morto em 8 de
março— tentaram fugir após o crime. A babá da criança, Thayná Ferreira,
enviou em fevereiro mensagens para o companheiro, narrando uma
agressão sofrida por Henry. Em outro trecho, ela diz que, segundo a mãe
dela, que trabalha como babá do sobrinho de Jairinho, disse que o
parlamentar também “faz isso” com a outra criança, que só o obedece. Mas,
nas oitivas, Thayná minimizou os episódios que presenciou e chegou a
mudar versões — por isso, é investigada por falso testemunho.

Dr.JairinhoteriaagredidosobrinhoAtrasonoalmoçoevitou
maismortesemcreche

SAUDADES (SC)

As cinco pessoas mortas no
atentado à escola infantil Pró-In-
fância Aquarela, em Saudades,
no Oeste de Santa Catarina, fo-
ramenterradasontemdemanhã,
depois de um velório que come-
çou demadrugada. As três crian-
ças e as duas funcionárias da cre-
che assassinadas por Fabiano Ki-
pper Mai, de 18 anos, na última
terça-feira, foram sepultadas no
Cemitério Municipal da cidade.
Segundo relatos de funcionários
da instituição, a tragédia só não
foi maior porque houve um atra-
so no almoçodaquele dia.
Habitualmente, às 10h, as 30

crianças já deveriam estar todas
reunidas no refeitório para se-
rem servidas. Mas, na terça-fei-
ra, excepcionalmente, houve
um atraso, segundo uma profes-
sora que estava na creche no
momento do crime, mas que
não quis ser identificada.
“Estava na sala dos professo-

res realizando atividades extra-
classe, o almoço atrasounão sei o
porquê. Ouvi minha colega Keli
—aprofessoraKeli AdrianeAnie-
cevski, de 30 anos, morta no ata-
que—dizer que atenderia a uma
pessoa no portão. Em seguida,
ouvi gritos, larguei minha caixa
de atividades e fui ver o que esta-
va acontecendo. Ele já estava es-
faqueando ela. Nesse momento
eu gritei para avisar que tinhaum
homem armado dentro da esco-
la.Voltei para sala, fechei a porta,
peguei meu celular e avisei a se-
cretaria de Educação: ‘Mandema
polícia, tem um homemmatan-
do as pessoas aqui!’”, relatou.
Nomomento do ataque, havia

cerca de 20 funcionárias e profes-
soras na creche. O aviso foi deci-
sivo para que outras crianças fos-
semprotegidas.
“Depois, eu saí pelo corredor e

vi que a Mirla —Mirla Renner,
agente educadora também as-

sassinada— já estava deitada no
chão.Pulei uma janela e consegui
entrar na minha sala. Todas nós
(professoras) ficamos segurando
as portas para ele não conseguir
entrar. Daí ele começou a bater
nas janelas e (tentou) forçar para
entrar nas salas”, disse.
Do outro lado da rua, um ho-

mem que trabalhava em uma

metalúrgica e o vizinho, numa lo-
ja demotos ao lado do prédio da
creche, ouviram os gritos: “Tem
um homemmatando as crian-
ças”.Oprimeiropegouumabarra
de ferro do chão e correu em di-
reção à creche para conter o
agressor e impedi-lo de cometer
suicídio, enquanto o outro, dian-
te dos pedidos de ajuda, pegou

Assassinatos na escolaAquarela abalaramapacata cidade catarinense

uma das crianças feridas e a le-
vou ao hospital. Segundo a pro-
fessora toda a ação durou cerca
de 10minutos.
Preso em flagrante pelo crime,

Fabiano está em estado grave de
saúde após desferir golpes contra
o próprio pescoço, segundo con-
taram testemunhas. O delegado
regional de Polícia Civil de Cha-
pecó, Ricardo Casagrande, diz
que a investigação está a cargoda
Polícia Civil da Comarca de Pi-
nhalzinho, queaguardaa eventu-
al liberaçãomédica para colher o
depoimento do jovem, internado

no Hospital Regional do Oeste
emChapecó.
Segundo a polícia, a ação foi

planejada. “O crime foi premedi-
tado. Ele chegou de bicicleta na
creche, com uma mochila nas
costas, uma professora o abor-
dou e começou a atacá-la com
golpes de facão nas costas. O jo-
vem seguiu a professora até uma
sala, onde atacou também a ou-
tra funcionária auxiliar e mais
quatro crianças commenos de
dois anos”, afirmou delegado Je-
rônimo Marçal Ferreira a uma
emissora de rádio.

Alerta para “rejuvenescimento” da pandemia
A morte do ator e humorista

Paulo Gustavo, na última terça-
feira, em decorrência da covid-
19, aos 42 anos, chamou a aten-
ção de especialistas porque con-
firma a tendência de que, no Bra-
sil, a doença não estámais restri-
ta às pessoasmais velhas ou com
comorbidades. Estudiosos vi-
nham constatando o processo de
“rejuvenescimento” da pande-
mia, que tende a atingir pessoas
em idade cada vezmais jovem.
Uma análise feita por pesqui-

sadores da Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) indica que a faixa
etária de Paulo Gustavo foi a que
apresentou omaior crescimento

do número de casos. Da primeira
semana epidemiológica até a 14ª,
encerrada em 10 de abril, houve
aumento de 1.173,75% de infec-
ções em pessoas entre 40 e 49
anos. A faixa etária de 30 a 39 anos
foi a que registrou o segundo
maior aumento, 1.103,49%, segui-
dado intervalode idadede50a59
anos, que contou com1.082,69%
naconstataçãode incidências.
Com isso, amédia de idade de

casos internados caiu.Naprimei-
ra semanade janeiro, amédia era
de 62,35 anos e, na primeira de
abril, passou para 57,68 anos. A
média de idade de cidadãos que
morreram emdecorrência da co-

vid-19 passou de 71,56 anos, na
semana 1, para e 64,62 anos, na
semana 14.
Ainda em relação aos óbitos, o

BoletimdoObservatório Fiocruz
Covid-19apontouqueafaixaetária
quemais sofreuaumento,de janei-
ro para abril, foi a de 20 a 29 anos:
foram1.081,82%mortes amais.As
vidasperdidasdepessoasentre40e
49 anos aumentaram933,33%en-
treassemanasavaliadas.
Com o“rejuvenescimento” da

pandemia, osmédicos e especia-
listas alertamqueasmedidasnão
farmacológicas ainda são neces-
sárias e precisam ser reforçadas.
Mas nem só infectologistas refor-

çam a importância dessasmedi-
das para conter a transmissão do
vírus. TatáWerneck, atriz e amiga
de Paulo Gustavo, fez, ontem,
uma apelo pelas redes sociais.
“Antes de sair de casa para ir a
uma festa, lembre do Paulo. Não
deixe ter sido em vão. 400mil vi-
das não podem ser em vão”, pe-
diu, em uma postagem após se
despedir dohumorista.
De acordo comosnúmerosdo

Ministério da Saúde, 2.811 pes-
soas contaminadas pelo novo co-
ronavírusmorreram nas últimas
24 horas. Desde o início da pan-
demia, o país soma um total de
414.399 óbitos. (MEC)

País recebeu ontemmais um lote da vacina daPfizer-BioNTech. Poucomais de 628milhões de doses desembarcamnoaeroporto deCampinas

Jocimar Barbosa/AFP

Thomas Kienzle/AFP
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Juros apontam para cima

CONJUNTURA
Copomaumentaa taxaSelic de2,75%para3,50%aoanoeadiantaquepromoveránova correçãode0,75pontopercentual

em junho.BancoCentral indicaque, alémda inflação, passoua sepreocuparaindamais comaatividadeeconômica

IPO CAIXA SEGURIDADE

A CAIXA realiza a primeira abertura de capital de uma

empresa do Grupo CAIXA de sua história.

*Este valor considera o preço inicial da ação em R$ 9,67 com a oferta base de 450 milhões de
ações e, caso seja exercido em sua totalidade, o lote suplementar de 67,5 milhões de ações.

1,57%
SãoPaulo

InflaçãoDólar EuroSaláriomínimoPontuaçãoB3 CDB

3,41%R$6,438

Ibovespa nos últimos dias Naquarta-feira Últimas cotações (emR$)
Comercial, venda
naquarta-feira
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Prefixado

30dias (aoano)

IPCAdo IBGE (em%)

Capitaldegiro

120.066 119.564

R$ 5,365
(▼ 1,21%)

R$1.100
Novembro/2020 0,89
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Fevereiro/2021 0,86
Março/2021 0,93
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0,29%
NovaYork
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Emalta
Evolução da taxa básica de juros

Selic (% ao ano)

*Medianas das previsões do mercado Fontes: Banco Central
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»ROSANA HESSEL

O
Comitê de PolíticaMone-
tária (Copom), do Banco
Central (BC), elevoua taxa
básica de juros (Selic) de

2,75% para 3,50% ao ano e sinali-
zou uma nova alta da mesma
magnitude, ou seja de 0,75 ponto
percentual, na próxima reunião
do colegiado, prevista para 15 e
16 de junho. “Para a próxima reu-
nião, o Comitê antevê a conti-
nuação do processo de normali-
zação parcial do estímulomone-
tário comoutro ajuste damesma
magnitude”, informou o comuni-
cadoda autoridademonetária.
A elevação da Selic para 3,50%

eraesperadapelomercado.Ame-
diana das estimativas para a taxa
básicano fimdoanocomputadas
peloBCnoboletimFocus está em
5,5% anuais, passando para
6,25%, em 2022. Já as projeções
de inflação oficial, medida pelo
Índice de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), estão em 5,04%,
neste ano, e em 3,61%, no ano
que vem. Enquanto isso, asmetas
de inflação que precisam ser per-
seguidas pelo BC são de 3,75%,
comtetode5,25%,nesteano; ede
3,5%, comtetode5%, em2022.

No comunicado, o Comitê
manteve a sinalização de que o
ajuste da Selic será gradual. E ad-
mitiu, ainda, que o processo de
recuperação da economia “pode
ser mais lento do que o estima-
do, produzindouma trajetória de
inflação abaixo do esperado”. O
BC reforçou a preocupação com
a questão fiscal e com o anda-
mento da agenda de reformas e
enfatizou que “não há compro-
misso com essa posição e que os
passos futuros da políticamone-
tária poderão ser ajustados para
assegurar o cumprimento da
meta de inflação”.
“O BC se mostrou prudente.

Ele está confiante na recuperação
daatividade”, avaliouoeconomis-
ta Luiz Fernando Figueiredo, ex-
diretor do Banco Central e CEO e
sóciodagestorade recursosMauá
Capital. Paraele, aSelicdeveráen-
cerraroanoentre4,5%e5%.
Agrandenovidadenacomuni-

caçãodoCopom,segundoosana-
listas, foi a introdução de consi-
deração adicional que remete à
autonomia do Banco Central: a
preocupação com a atividade
econômica. “O BC, claramente,
fez referência ao duplomandato
que ele tem agora”, destacou o

economista-chefe do Banco Alfa,
Luis Otavio de Souza Leal. “OCo-
mitê citou, pela primeira vez,
preocupação com a atividade, e,
por isso,manteve a normalização
parcial da taxa de juros”, avaliou
CarlosThadeu de Freitas Gomes,
ex-diretor do BC e economista-
chefe da Confederação Nacional
do Comércio de Bens, Serviços e
Turismo (CNC). Pelas estimativas

do ex-diretor do BC, a Selic vai
chegar no fimdo ano a 5,5%, com
o IPCAao redorde 6%.
No entender do economista-

chefe doBancoBV, Roberto Pado-
vani, entretanto, aindahádúvidas
sobre a capacidade doBCmanter
asinalizaçãodeque faráumajuste
gradualnaSelic, como foi sinaliza-
donocomunicado, indicandoque
o ciclo de alta dos juros deverá ser

interrompido, provavelmente, em
setembro. Ele aposta que o Co-
pom continuará elevando a taxa
básica até janeirode2022, quando
ela alcançará o limite para os juros
neutros,de6,5%aoano.
O BC, segundo Padovani, foi

coerente, porque entregou o pro-
metido na última reunião, que
era uma Selic de 3,5%, e sinalizou
que deverá elevar a Selic até 5,5%

anuais, acima dos 4,5% previstos
emmarço. “Um dado que achei
importante é que o BC sinalizou
que, comumaSelic de 5,5%, apa-
rentemente, é suficienteparaque
a inflação fique dentro da meta
em 2022, mas isso émuito arris-
cado, porque o ano que vem é
um ano eleitoral, e, certamente,
haverámais pressões inflacioná-
rias do que o mercado, atual-
mente, está projetando”, alertou.
Ele prevê que a Selic encerrará o
ano em6,25%anuais.
Com a elevação da Selic para

3,5%, o Brasil passou para a 3ª
colocação no ranking dos paí-
ses com os maiores juros reais
(descontada a inflação) no
mundo, com taxa anual de
1,60%acimadamédiade -1,27%
conforme levantamento feito
pela Infinity Asset Manage-
ment. “O país ficou no pódio”,
resumiu o economista-chefe da
Infinity, JasonVieira.
O ranking da Infinity conside-

ra a inflação projetada para os
próximos 12meses de 40 nações
e tem a Turquia na primeira co-
locação, com juro real de 6,87%
anuais. Na lanterna, ficou a Ar-
gentina, com taxa de juros nega-
tiva de 11,72%ao ano.
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Reforma longe do consenso

CONJUNTURA / Emmeio à polêmica provocada pela decisão do presidente da Câmara de extinguir comissão que analisava
a modernização dos impostos, empresários lançammovimento de apoio a uma reforma simplificada do sistema tributário

Isso é um
absurdo num
país que está
com15milhões de
desempregados”

JoãoDiniz, presidente da
Central Brasileira do
Setor de Serviços (Cebrasse),
ao comentar a carga de 43%
de tributos que incide
sobre salários

Futuroda indústria
químicaemdebate

CBTALKS

VVeejjaa aa lliissttaa ddee ppaarrttiicciippaanntteess ddoo CCoorrrreeiioo TTaallkkss ((www.correiobrazilien-

se.com.br)) ddeessttaa qquuiinnttaa--ffeeiirraa

* Paulo Gala, economista
* Ciro Marino, presidente da Abiquim
* Arnaldo Jardim, deputado federal
* Jean-Paul Prates, senador
* Laércio Oliveira, deputado federal
* Ricardo Alban, presidente da Federação das Indústrias do Estado da Bahia

Fique ligado!

Relator da comissãomista, deputadoAguinaldoRibeiro foi criticado por entidades empresariais e defendido por secretários de Fazenda

A indústria química brasileira
corre o risco de ficar ainda mais
para trás no quesito competitivi-
dade quando comparada às de
países como Estados Unidos, Ín-
dia, China e Coreia do Sul, que
têm programas de incentivos
muito robustos. O motivo está
na Medida Provisória nº 1.034,
que elimina, a partir de junho, o
Regime Especial da Indústria
Química (Reiq) e pode ser ratifi-
cada pela Congresso.
Para debater esse tema, oCor-

reio realiza, nesta quinta-feira
(6/5), a partir das 15h, umdebate

com parlamentares, especialis-
tas e representantes da indústria
química. O Correio Talks será
transmitido pelo site www.cor-
reiobraziliense.com.br epormeio
de todas as redes sociais do jor-
nal. Os painelistas responderão
perguntas dos internautas, que
poderão encaminhar seus
questionamentos pelo endere-
ço https://www.correiobrazi-
liense.com.br/correiotalks/se-
torquimico.html.
Segundo especialistas, o custo

de produção da indústria quími-
ca brasileira é um dosmais altos

domundo. Aqui, a carga tributá-
ria do setor está entre 40% e 50%
sobre o faturamento. Na maior
economia do planeta, os Estados
Unidos, os impostos giram em
torno de 20%. Para complicar, o
custo damatéria-prima no Brasil
é, em média, 30% mais alto do
que empaíses com indústria quí-

micamais forte.
A indústria química é estra-

tégica para o país, está na base
de todo o setor produtivo, pois
fabrica de embalagens a medi-
camentos. Se perder os benefí-
cios fiscais, terá forte retração
nos negócios e poderá fechar
até 80 mil postos de trabalho.

» ISRAEL MEDEIROS
» GABRIELA BERNARDES*

U
mdia após opresidente da
Câmara, deputado Arthur
Lira (PP-AL), ter declarado
extintaaComissãoMistade

ReformaTributária, representantes
de120entidadesdosetorempresa-
rial, se reuniramcomovice-presi-
dente daCasa, deputadoMarcelo
Ramos(PL-AM),para lançara ideia
de umPactoNacionalTributário
por uma reforma simplificada do
sistemadeimpostos.
A iniciativa se choca comopa-

recer que havia sido apresentado
aindanaterça-feirapelo relatorda
comissão, deputado Aguinaldo
Ribeiro (PP-PB). O relatório, que
parlamentares e especialistas
consideravamcomoumareforma
“muito ampla”, foi anulado pela
decisãodeArthurLira.
O relatório de Aguinaldo Ri-

beiro extinguia cinco tributos:
PIS (Programa de Integração So-
cial); Cofins (Contribuição para o
Financiamento da Seguridade
Social); IPI (Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados); ICMS
(Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços), recolhi-
do pelos estados; e ISS (Imposto
Sobre Serviços), dosmunicípios.
Eles seriam substituídos pelo Im-
posto sobreBens e Serviços (IBS).
Para os empresários, umame-

dida tão abrangente levantamui-
ta polêmica e tem pouca chance
de ser aprovada rapidamente pe-
lo Congresso. O Pacto propõe a
união do PIS/Cofins ao IPI. Além
disso, a Contribuição Sobre Lu-
cro Líquido (CSLL) seria fundida
com o Imposto de Renda de Pes-
soas Jurídicas. Os representantes
do setor produtivo defendem,
também, uma Lei Nacional de
ICMS que estabeleça alíquotas
mínimas e máximas, reduzindo
as diferenças de tributação entre
as unidades da Federação.
Apelidado de “Simplifica Já”, o

plano prevê uma reforma mais
simples que a proposta de Ribei-
ro. Além disso, as entidades de-
fendem a redução de impostos

Pelos cálculos do setor, com o
fim do Regime Especial, haverá
redução de pelo menos R$ 2,2
bilhões no volume de compras
da indústria química. Como
consequência, a produção na-
cional deverá ter retração de
R$ 7,5 bilhões por ano, além de
perda anual de R$ 2,5 bilhões
no valor adicionado às maté-
rias-primas sobre as quais inci-
diam os benefícios do Reiq.

Regime especial

O Regime Especial da In-
dústria Química foi criado pe-
lo governo em 2013. Por meio
dele, a alíquota de 9,25% de
PIS/Cofins incidente sobre a
compra de matérias-primas
petroquímicas básicas de pri-
meira e segunda gerações foi

reduzida a 1%. A justificativa, à
época, foi a de que era preciso
aumentar a competitividade
do setor até que fosse feita uma
reforma tributária.
A primeira mudança no Reiq

ocorreuem2018, comoaumento
da alíquota de PIS/Cofins para
3,65%. Emmarço deste ano, com
o objetivo de atender a umpleito
dos caminhoneiros, o governo
editou a MP que estabeleceu o
fim dos benefícios à indústria
química para bancar a redução
de impostos sobre o óleo die-
sel. O governo prevê arrecadar
R$ 1,53 bilhão por ano com a re-
vogação do Reiq.Mas, pelas con-
tas das empresas, na verdade,
cerca de R$ 500milhões deixarão
de entrar nos cofres daUnião por
causa da diminuição do consu-
moedo emprego.

Produção industrial recua 2,4%
» VERA BATISTA

Afetada diretamente pela se-
gunda onda da pandemia da co-
vid-19, a produção industrial caiu
2,4% emmarço em comparação
aomês anterior e intensificou a
perdade1%registradaemfeverei-
ro, quando interrompeunoveme-
ses de resultados positivos. O re-
cuo demarço foi puxado princi-
palmente pela queda de 8,4% na
produção de veículos automoto-
res. Frente amarço de 2020, a in-
dústria avançou 10,5%, sétima ta-
xa positiva consecutiva e amaior
desde junho de 2010 (11,2%), de
acordo como Instituto Brasileiro
deGeografia eEstatística (IBGE).
Noprimeiro trimestrede2021,

a indústria acumula alta de 4,4%,
percentual superior ao registrado
no último trimestre de 2020
(3,4%). No acumulado em 12
meses (-3,1%) teve o recuo me-
nos intenso desde abril de 2020
(-2,9%), informou o IBGE. Com

os resultados de março, o setor
industrial ficou 16,5% abaixo do
patamar recorde registrado em
maio de 2011. O gerente da pes-
quisa, AndréMacedo, explicaque
o aprofundamento da retração
do setor, emmarço, está relacio-
nado à intensificação das medi-
das de combate à covid-19.
“Esses dois resultados negati-

vos têm como pano de fundo o
próprio recrudescimento da
pandemia. Isso faz comque haja
maior restrição das pessoas, o
que provoca a interrupção das
jornadas de trabalho, paralisa-
ções de plantas industriais e
atrapalha toda a cadeia produti-
va, levando ao encarecimento e
à falta de insumos”, diz André
Macedo. O pesquisador destaca
que, de maio de 2020 a janeiro
de 2021, houve ganho acumula-
do de 40,1%, o que fez a produ-
ção industrial superar o patamar
pré-pandemia.
O segmento de veículos auto-

motores, reboques e carrocerias,
que foi a principal influência ne-
gativa, registrou o terceiro resulta-
do negativo consecutivo, acumu-
landonesse períodode fevereiro e
março perda de 15,8%, interrom-
pendoumasequênciadeoitome-
ses de taxas positivas que acumu-
laramexpansão de 1.196,9%. Ain-
da nas influências negativas, des-
tacam-se confecção de artigos do
vestuário e acessórios (-14,1%), de
outrosprodutosquímicos (-4,3%),
deprodutos farmoquímicos e far-
macêuticos (-9,4%),decouro, arti-
gosparaviagemecalçados(-11,2%),
de produtos de borracha e dema-
terial plástico (-4,5%), de bebidas
(-3,4%), demóveis (-9,3%), depro-
dutos têxteis (-6,4%)edeprodutos
demineraisnãometálicos (-2,5%).
Os principais impactos positi-

vos vieram das indústrias extrati-
vas (5,5%), outros equipamentos
de transporte (35%) e coque, pro-
dutos derivados do petróleo e
biocombustíveis (1,7%). Quedanaprodução da indústria automotiva puxou a retração nomês

sobre a folha de pagamento.
Atualmente, a tributação de salá-
rios chega a 43%. “Isso é um ab-
surdo num país que está com 15
milhões de desempregados”, afir-
mou o presidente da Central Bra-
sileira do Setor de Serviços (Ce-
brasse), JoãoDiniz.
Secretários estaduais de Fa-

zenda, no entanto, saíram em
defesa do relatório de Aguinaldo
Ribeiro e reagiram à extinção da
comissão mista da reforma. Em
nota divulgada ontem, eles de-
fenderam a continuidade dos
trabalhos do colegiado e o aper-
feiçoamento do texto do relator,
que, na avaliação deles, trouxe
avanços importantes. “Os secre-
tários também reafirmaram a
posição em defesa de uma refor-

ma ampla dos impostos sobre
consumo e contrária à reforma
fatiada, como quer o governo fe-
deral”, diz o documento.
Os representantes dos estados

criticaram ainda proposta da
União de unificação do PIS e Co-
fins para a criação da chamada
Contribuição sobre Bens e Servi-
ços (CBS). A ideia também foi
bombardeada pelo vice-presi-
dente daCâmara, deputadoMar-
celo Ramos. “Nós entendemos
que, a partir desses fatos novos
haverá uma priorização da CBS
(Contribuição sobreBens e Servi-
ços), que não é uma solução para
o sistema tributário nacional. Is-
so porque contribuimuito pouco
com a redução da complexidade
do sistema assim como os con-

tenciosos tributários”, disse o
parlamentar.
Ramos também argumen-

tou que a proposta tem como
objetivo aumentar a carga tri-
butária, prejudicando especial-
mente setores importantes pa-
ra a economia nacional. “Sim-
boliza muito pouco na redução
da complexidade do sistema,
simboliza muito pouco na di-
minuição do contencioso con-
sequentemente e, acima de tu-
do, é claramente uma proposta
que tem como objetivo aumen-
tar a carga tributária em espe-
cial sobre setores que têm alta
empregabilidade no nosso país,
como o setor de serviços, saú-
de, educação, construção civil,
transporte coletivo”, afirmou.

Bolsonaro
veta maior
prazo para IR

Opresidente Jair Bolsonaro
vetou o Projeto de Lei nº
639/2021, que prorrogava pa-
ra 31 de julho o prazo para a
entrega das declarações do
Imposto de Renda deste ano.
Com isso, a data limite conti-
nua sendo 31 de maio próxi-
mo. O projeto, de autoria do
deputado federal Rubens Bue-
no (Cidadania/PR), foi apro-
vado em abril pelo Congresso.
O prazo para sanção ou veto
terminou ontem.
No início da tarde, oMinis-

tério da Economia divulgou
nota em que pedia o veto do
presidente, alegando que, pe-
los dados da Receita Federal, o
adiamento teria impacto na
arrecadação de União, dos es-
tados e dos municípios, e po-
deria impedir o funcionamen-
to de importantes programas
sociais para o enfrentamento
dapandemia de covid-19.
A diferença que deixaria de

ser arrecadada, segundo a Re-
ceita, afetaria, por exemplo,
programas emergenciais do
governo federal para preservar
atividadesempresariaiseman-
ter o emprego e a renda dos
trabalhadores, e a programa-
ção de pagamento do auxílio
emergencial de 2021. O proje-
to de lei autorizava o recolhi-
mento da cota única ou das
cotas vencidas até 31 de julho,
sem acréscimo de juros ou
qualquerpenalidade, e restrin-
gia o parcelamento do impos-
to a seis mensalidades, para
que a arrecadação não se es-
tendesse até 2022.

Arrecadação

OPlanalto seguiu a orienta-
ção do Fisco. No veto, explica
que o PL “contrariava o inte-
resse público, teria como con-
sequência um fluxo de caixa
negativo (arrecadação bruta
menor que as restituições)” e
impactos negativos no repasse
dos recursos ao Fundo de Par-
ticipaçãodosEstados edoDis-
trito Federal (FPE) e ao Fundo
de Participação dos Municí-
pios (FPM). Alémdisso, a pror-
rogação, segundo a Receita,
afetaria “o reingresso de recur-
sos referentes à devolução do
auxílio emergencial recebido
indevidamente em 2020 aos
cofres públicos, por quantida-
de relevante de cidadãos”.
A equipe econômica consi-

derou ainda que não hámoti-
vos para ampliar aindamais o
prazo para envio das declara-
ções e o pagamento do IRPF.
“Segundo levantamento da
Receita Federal, no período de
1º a 22 de abril de 2021 a quan-
tidade de declarações entre-
gues chegou a 14,7 milhões,
que supera a quantidade veri-
ficada no mesmo período de
2020 e acompanha os núme-
ros de anos anteriores”, argu-
mentouoFisco. (VB)

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Nissan/divulgação
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MERCADO S/A GRANDES SUPERMERCADOS E PRODUTORES DE ALIMENTOS EUROPEUS AMEAÇAM BOICOTAR
PRODUTOS BRASILEIROS POR CAUSA DO DESMATAMENTO DA FLORESTA AMAZÔNICA

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

US$467bilhões
équantoas chamadasFAAMG—Facebook,
Amazon, Apple,Microsoft eGoogle—têmem

caixa, segundobalançodivulgadonosúltimosdias.
Ovalor equivaleaumterçodoPIBbrasileiro.

» A BlackRock, a maior gestora de
recursos do mundo, publicou nos
últimos meses diversos relatórios
recomendando que os
investidores fiquem longe do
Brasil. Agora a perspectiva
mudou. “Estamos muito animados
com o país, pelo menos no curto
prazo”, disse Rick Rieder, chefe da
área de alocação global da
empresa.

»» UUmmaa ppeessqquuiissaa ppuubblliiccaaddaa ppeellaa
rreevviissttaa cciieennttííffiiccaa NNaattuurree AAggiinngg
rreessssaallttoouu ppoorr qquuee éé iimmppoorrttaannttee
ppaarraa eemmpprreessaass ee ppaaíísseess ccoommbbaatteerr
aa eemmiissssããoo ddee ppoolluueenntteess.. SSeegguunnddoo
oo eessttuuddoo,, aa ppoolluuiiççããoo ddoo aarr aaffeettaa
ddrraassttiiccaammeennttee aa ccooggnniiççããoo.. OOss
ppeessqquuiissaaddoorreess ppeerrcceebbeerraamm qquuee aa
mmaaiioorr pprreesseennççaa nnoo aammbbiieennttee ddee
ppaarrttííccuullaass ddeessssee ttiippoo ppiioorraa aa
fflluuêênncciiaa vveerrbbaall ee aammeemmóórriiaa..

» O balanço divulgado pela Apple
traz, como sempre, resultados
surpreendentes. As receitas
geradas no último trimestre do
ano pela divisão de iPads são
maiores do que todas as vendas
no mesmo período de
companhias como Netflix e
McDonald’s. Os iPads faturaram
mais do que Spotify, Twitter,
Shopify e Zoom juntos.

»» OO DDiiaa ddaassMMããeess nnããoo tteerráá iimmppaaccttoo
ssiiggnniiffiiccaattiivvoo nnoo vvaarreejjoo.. DDee aaccoorrddoo
ccoomm eessttuuddoo ffeeiittoo ppeellaa
FFeeccoommeerrcciiooSSPP,, aass vveennddaass eemmmmaaiioo
ddeevveerrããoo ccrreesscceerr aappeennaass 22,,55%% eemm
rreellaaççããoo aaoommeessmmoommêêss ddoo aannoo
ppaassssaaddoo,, qquuaannddoo aass rreecceeiittaass
hhaavviiaamm ddeessaabbaaddoo 1133,,33%% ddiiaannttee ddee
22001199.. OOuu sseejjaa:: nneemm ccoomm uummaa bbaassee
ccoommppaarraattiivvaa ffrraaccaa oo sseettoorr
aapprreesseennttaarráá bboonnss rreessuullttaaddooss..

Cresceameaçadeboicote
aprodutosbrasileiros
Pormaisque integrantesdogoverno tratemaquestãoambiental comoalgo

desprezível, ela serádeterminanteparaa realizaçãodenegócios entreospaíses.Muito
embreve, os grandesdesmatadores serãoalijadosdocomércio internacional—essa
seráa puniçãoexigidapor consumidores cadavezmais atentos àsnaçõesque
desrespeitamopatrimônioverdedoplaneta.Nesse cenário, oBrasil está emrisco.O
desleixocomas florestas certamente cobraráumpreçoalto.Naverdade, a fatura já
chegou.Ontem,grandes supermercadoseprodutoresdealimentos europeusenviaram
umacarta aberta aoCongressobrasileiroameaçandoboicotarprodutosdopaíspor
causadeumprojetode regularização fundiáriaque, segundoos signatários, aumentaria
odesmatamentoda floresta amazônica. Entreosnomesqueassinamodocumento
constamgigantes comoas redes varejistasbritânicasTescoeMarks&Spencer. Seo
Brasil nãoabrir oolho—eproteger suas florestas—perderá riosdedinheiro.

NBAmira
oBrasil

ANBAestá cada vez
mais interessadano
mercadobrasileiro.Nesta
semana, a liga dobasquete
americanoanunciouo
lançamento demais duas
lojas oficiais no país, em
Fortaleza e Porto Alegre.
Com isso, emais amegaloja
que será aberta em São
Paulo, serão 12 unidades da
NBA Store no Brasil, que se
consolida como o terceiro
maiormercado em varejo
físico damarca fora dos
Estados Unidos. Além disso,
os americanosmantêm
uma operação de vendas
on-line em parceria
com aNetshoes.

AtaquesàChina incomodamempresários
Empresários deumgrupodeWhatsApp ficaram indignados commais umadeclaraçãodo

presidenteBolsonaro. Ele disse, semcitar aChina, que o coronavírus pode ter sido criado em
laboratório comoparte deuma “guerra química.” Tal suposição, ressalte-se, já foi refutadapor
pesquisadores sérios. “Isso éumabarbaridade”, escreveu, noWhatsApp, o presidente deuma

seguradora. “Precisamosdos insumos eda vacinadaChina e opresidente vemcom
ataques denovo”, completouumconsultor do varejo.

Omelhorhorárioparapedir empréstimo
Vai pedir empréstimo? Émelhor fazer isso logo cedo, pelamanhã. Segundo estudo daUniversidade de

Cambridge, pedidos de crédito têmchancesmaiores de seremaprovados no começo do dia do que nomeio
da tarde. De acordo comos autores da pesquisa, que analisaram26,5mil requerimentos recebidos por um
banco ao longo de ummês, no período da tarde os responsáveis por liberar os recursos estão cansados de
tomar decisõesmuitas vezes difíceis e, para evitar problemas, tendemadizer não.

OPauloGuedes
disse que fala
muita besteira.
Eu concordo
comele”

Alexandre Schwartsman,
economista

38milhões de
brasileiros não
estavamemnenhum
cadastro do governo
federal e passarama
ser bancarizados
exatamente por
causa do auxílio”

Pedro Guimarães,
presidente da Caixa

» PEDRO ÍCARO*

N
o próximo dia 16, a Caixa
EconômicaFederal iniciao
segundo ciclo do paga-
mento do auxílio emer-

gencial. Émais uma etapa dopro-
grama de ajuda a brasileiros em
situação financeira vulnerável, di-
vidido emquatro parcelas. Desde
a semana passada, os beneficiá-
rios do programapodemsacar ou
efetuar pagamentos como recur-
so depositado pelo governo fede-
ral, no valormédio de R$ 250. Por
meio do aplicativo CaixaTem, os
usuários têmacesso a serviços da
Caixasemanecessidadedeiruma
agência ou a uma lotérica. Passa-
da a fase do auxílio emergencial,
poderão buscar linhas demicro-
créditooferecidaspelobanco.
Ementrevista aoCB.Poder, pro-

grama realizadoemparceria entre
oCorreio Braziliense e aTVBrasí-
lia,opresidentedaCaixaEconômi-
caFederal, PedroGuimarães,deta-
lhou os avanços na realização da
operaçãoquebeneficiamilhõesde
brasileiros desde 2020.Guimarães
ressaltou, primeiramente, que a
maior parte dos beneficiários do
auxílio emergencial pode tirar dú-
vidas sobre o auxílio emergencial
semsair de casa. Eles podemutili-
zar a central telefônica 111daCai-
xaenoscanaisdecomunicaçãodo
bancona internet. A consulta ele-
trônicaoupor telefone éumama-
neiradeevitar filas e aglomerações
nasagênciase lotéricas.
Em seguida, Guimarães deta-

lhou a complexidade da opera-
ção para tornar o auxílio emer-
gencial possível. “Quando está-
vamos fazendo pela primeira vez
o cadastramento, 38 milhões de
brasileiros não estavam em ne-
nhum cadastro do governo fede-
ral e passarama ser bancarizados
exatamente por causa do auxílio.
Naquele começo de abril até o

comecinho demaio de 2020, nós
tivemos durante algunsmomen-
tos filas maiores. A partir domo-
mento em que organizamos pela
data de nascimento, só então foi
possível saber as pessoas que te-
riam direito. As filas se reduziram
muito e, comopassar dosmeses,
autilizaçãodoCaixaTemfoimais
intensa. Essa utilização também
permitiu que as filas se reduzis-
sem ainda mais”, descreveu o
presidente dobanco.
No próximo dia 16, começa

mais uma etapa do auxílio emer-
gencial, dividida em ciclo de cré-
dito e saque em dinheiro. O be-
nefício está sendo pago de acor-
do com omês de nascimento do
cadastrado. “No dia 16 de maio,
(o programa começa) para os
nascidos em janeiro de novo e
vai até o dia 16 de junho. Todos
(contarão) com depósitos nas
contas sociais digitais. Após al-
gumas semanas, normalmente
três semanas, o depósito na sua
conta social digital tem a per-
missão para o saque nas lotéri-
cas, nos ATMs ou nas agências
da Caixa Econômica Federal”,
esclareceu Pedro Guimarães.

Aplicativo Caixa Tem

Parateracessoaoauxílioemer-
gencial, é fundamental utilizar o
CaixaTem, aplicativo desenvolvi-
dopelaCaixapara facilitar o aces-
so a serviços e transações bancá-
rias da conta Poupança Digital
Social. Na plataforma é possível
fazer pagamentos de contas e bo-
letos, consultar saldos, compras
na internet e outras operações.
“Quemperdia, seja o cartão ci-

dadão, seja a senha, tinha que
acabar indoaumaagênciadaCai-
xa Econômica. Isso faz com que
várias pessoas que estão emalgu-
mas cidades do interior, emespe-
cial doNorte e doNordeste, tives-

sem que viajar para uma cidade
maior. Com o aplicativo Caixa
Tem, umbancodigital, as pessoas
nãoprecisammais viajar basta ter
acessoa internet”, explicou.
Além de permitir o acesso a

umrecurso importante durante a
pandemia, oCaixaTemrepresen-
ta oprimeiro vínculodosmilhões
de brasileiros com o banco esta-
tal. Pedro Guimarães observou
que uma das consequências da
bancarização é aoferta domicro-
crédito. Segundo o executivo, as
linhas oferecidas pela Caixa são
muitomais acessíveis do que em
outras instituições financeiras.

Santas Casas
Ainda durante a entrevista

ao CB.Poder, o presidente da
Caixa comentou outras ações
desenvolvidas pelo banco. Ele
mencionou a redução das ta-
xas de crédito para hospitais e
Santas Casas. “Em janeiro de
2019, nós reduzimos a taxa do
credito para as Santas Casas
em 80%. Nós tínhamos taxas
de até 30% ao ano, e hoje nós
temos ao redor de 6% ao ano.
Houve uma redução de taxas
em 2019, e nós fizemos uma
segunda onda de reduções de

taxas agora, há três meses
atrás”, disse Guimarães.
Ele ressaltou, ainda, a suspen-

são temporária na cobrança de
juros da dívida para essas insti-
tuições. “As Santas Casas pude-
ram pausar os seus juros, suas
principais dívidas, por seis me-
ses. Esse dinheiro pôde ser utili-
zado comosgastos relativos à co-
vid", comentou o presidente do
banco estatal. "A Caixa sempre
reage e rápido as demandas da
sociedade”, finalizou.

*Estagiário sob a supervisão de
Carlos Alexandre de Souza

Sean Gardner/APF

HelvioRomero/AE

Étore Medeiros/CB/D.A Press

SegundoGuimarães, quando o auxílio emergencial foi organizado pela data de nascimento, os beneficiários passaramausarmais o aplicativo

Ed Alves/CB



Total de pessoas que contraíram
a covid-19 em todo omundo—

3,2milhõesmorreram.

154
MILHÕES

Facebook confirma veto aDonald Trump
POLÊMICANA INTERNET

O comitê de supervisão inde-
pendente do Facebook decidiu
manter a decisão, tomada em 7
de janeiro passado, de impedir o
ex-presidente norte-americano
Donald Trump de publicar em
seus perfis no Facebook e no
Instagram. “No entanto, como o
Facebook suspendeu as contas
do senhor Trump indefinida-
mente, a empresa deve reavaliar
esta penalidade”, recomendou o
comitê. “Dentro de seis meses, o
Facebook deverá reexaminar a
penalidade arbitrária imposta
em 7 de janeiro e decidir pela
pena apropriada, a qual tem que
se basear na gravidade da viola-
ção e na perspectiva de danos
futuros.” O painel, cujas deci-
sões são vinculantes para a rede
social, avaliou que Trump “criou
um ambiente onde um sério ris-
co de violência era possível”,
após publicações sobre a inva-
são ao Capitólio, por parte de

simpatizantes, em 6 de janeiro.
“Não é aceitável para o Face-

bookmanter um usuário fora de
sua plataforma por um período
indefinido, sem critérios de
quando ou se sua conta será res-
tabelecida”, reiterou o comitê. O
órgão declarou que “nem sem-
pre é útil fazer distinções entre
líderes políticos e outros usuá-
rios influentes, reconhecendo
que outros usuários com grande
audiência também podem con-
tribuir para sérios riscos de da-
nos”. “Quando as postagens de
usuários influentes representam
uma alta probabilidade de dano
iminente, o Faceboook deve agir
rapidamente para fazer cumprir
suas regras”, apontou.
Trump reagiu com indigna-

ção. “O que o Facebook, o Twit-
ter e o Google fizeram é uma
desgraça total e uma vergonha
para o nosso país. A liberdade
de expressão foi retirada do

EEddiittoorraa:: Ana Paula Macedo
anapaula.df@dabr.com.br
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Emmudança radical deposição, osEstadosUnidosapoiama isençãodaproteçãodepropriedade intelectual para imunizantes contraa
covid-19.OMSsaúdaa “decisãohistórica”.Medidapodeviabilizar fabricaçãode imunizantesgenéricos epôr fimà retençãoporpaíses ricos

Biden apoia quebra
de patente de vacinas

» RODRIGO CRAVEIRO

P
assados 420 dias desde
que a OrganizaçãoMun-
dial da Saúde (OMS) re-
conheceu a pandemia da

covid-19, umamudança de pos-
tura histórica do governo dos Es-
tados Unidos representa a espe-
rança de um combatemais rápi-
do e eficiente ao coronavírus e do
retorno à normalidade. “Esta é
uma crise global, e as circunstân-
cias extraordinárias da pandemia
da covid-19 apelam pormedidas
extraordinárias. O governo (de
Joe Biden) acredita fortemente
nas proteções da propriedade in-
telectual, mas (…) apoia a isen-
ção destas proteções para as va-
cinas para a covid-19”, declarou
Katherine Tai, representante co-
mercial dos EUA. “Ameta do go-
verno é obter omaior número de
vacinas eficazes e seguras ao
maior númerodepessoas, omais
rápidopossível”, acrescentou.
Tai explicou que os EUA “par-

ticiparão efetivamente de nego-
ciações na OrganizaçãoMundial
do Comércio (OMC) necessá-
rias” para viabilizar a suspensão
geral das patentes. “Essas nego-
ciações levarão tempo, dado a
natureza consensual da institui-
ção e a complexidade dos temas
envolvidos”, comentou.
Antes do anúncio de Tai, au-

toridades deWashington se reu-
niram commais de uma dezena
de parceiros comerciais, espe-
cialistas em saúde e fabricantes
de vacinas. Segundo a emissora
CNN, as informações levantadas
durante os encontros foram
compiladas e repassadas ao pre-
sidente Joe Biden, que decidiu
apoiar a suspensãodas patentes.

Unanimidade

Qualquer decisão tomadapela
OMCdepende do apoio de todos
os 164 países-membros. A pro-
posta de suspensão temporária
das patentes foi apresentada pela
ÍndiaepelaÁfricadoSulemoutu-
bro passado.Mais de 100 nações
defendem a quebra. No entanto,
Brasil, Japão, União Europeia e
Reino Unido estão entre os ato-
res que têm demonstrado oposi-
ção àmedida. A França propõe o
aumento de doações de doses
das vacinas a naçõesmais desfa-
vorecidas. A isenção das prote-
ções de propriedade intelectual
possibilitaria aos países em de-
senvolvimento fabricarem suas
próprias vacinas genéricas.Tam-
bém colocaria fim à retenção de
dosesporpartedenações ricas.
Gregg Gonsalves, especialis-

ta em epidemiologia e saúde
global pela Faculdade de Saúde
Pública da Universidade de Ya-
le, elogiou a postura do governo
Biden. “A isenção da proteção
da propriedade intelectual po-
de ajudar a agilizar o aumento
da escala de vacinas. Com isso,
as patentes e os segredos co-
merciais não impedirão a coo-
peração global, a transferência
de tecnologia e a ampliação da
capacidade de fabricação em
todo omundo”, afirmou ao Cor-
reio. “O Brasil, agora, também
deveria apoiar a suspensão.”

OdiretordaOMS,TedrosAdha-
nomGhebreyesus, cumprimentou
os Estados Unidos pela “decisão
histórica”. “Este é ummomento
monumental na luta contra a co-
vid-19. O compromisso do presi-
dente JoeBideneda embaixadora
Tai emapoiar a dispensãodepro-
teções dapropriedade intelectual

sobreasvacinaséumexemplopo-
deroso de liderança no enfrenta-
mentodosdesafiosglobaisda saú-
de”, escreveu.“Agora, vamos todos
nosmover, juntos, rapidamente e
emsolidariedade, construindoso-
bre a engenhosidade eo compro-
missodecientistasqueproduziram
vacinassalvadorasdevidas.”

Na contramão, a Federação
Internacional da Indústria Far-
macêutica (IFPMA) classificou
de “decepcionante” a decisão do
governo norte-americano. “Con-
cordamos totalmente com o ob-
jetivo de fazer com que as vaci-
nas contra a covid-19 sejam dis-
tribuídas de forma rápida e equi-

Esta é uma crise global, e as
circunstâncias extraordinárias
da pandemia da covid-19 apelam
pormedidas extraordinárias”

Katherine Tai, representante comercial dos EUA

Asif Hassan/AFP

Olivier Douliery/AFP

presidente dos EUA porque os
lunáticos da esquerda radical te-
mem a verdade. No entanto, a
verdade surgirá de qualquer for-
ma, maior e mais forte do que
nunca”, escreveu, em nota à im-
prensa. “Essas companhias cor-
ruptas das mídias sociais devem

pagar um preço político e nunca
mais poderem destruir o nosso
processo eleitoral.”

Precedente
A medida pode impactar ou-
tros governantes, incluindo

A rede social
suspendeu a conta do

ex-presidente dos
EUAem7de janeiro

passado, após
invasão aoCapitólio

Jair Bolsonaro. Em 29 de mar-
ço do ano passado, o Face-
book, o Twitter e o Instagram
apagaram vídeos publicados
por Bolsonaro exibindo um
passeio do presidente por Bra-
sília. Em uma das gravações,
ele defende a hidroxicloroqui-
na contra a covid-19 e o fim do
distanciamento social.
Cofundadora e presidente do
Projeto Global contra o Ódio e o
Extremismo, organização que
monitora movimentos fascistas
nas redes sociais, Wendy Via
afirmou ao Correio que consi-
derou correta a decisão do co-
mitê. “Trump é muito volátil e
perigoso para ganhar acesso
normalmente à plataforma. Ele
violou todas as normas do Fa-
cebook, repetidamente e du-
rante anos, sem repercussões,
colocando vidas e democracias
em risco”, lamentou.
ParaWendy, o Facebook preci-

sa admitir que é impossível es-
conder a realidade sobre seu
“papel na disseminação do ódio
e no enfraquecimento das de-
mocracias, e que tem responsa-
bilidade ante bilhões de usuá-
rios e ante a cidadania global”.
“O Facebook deve pôr fim a no-
tícias sem critérios e excluir co-
mentários indevidos de líderes,
aplicar todas as políticas global-
mente e para todos, e reforçar a
verificação de fatos em publici-
dade política”, defendeu. A ati-
vista citou Bolsonaro. “O perfil
de Bolsonaro foi sinalizado por
desinformação sobre a covid-19.
O Facebook terá de tomar uma
decisão sobre se acaba com ex-
cecções para os governantes ou
se os deixa prosseguirem sem
retificação. A primeira decisão
veio comTrump e ela deverá in-
fluenciar como o Facebook tra-
tará outros líderes, incluindo
Bolsonaro.” (RC)

Enfermeiro prepara imunizante em centro de vacinação de Karachi, cidademais populosa do Paquistão: esperança na proteção contra a doença

tativa em todo o mundo. Mas,
comodissemosconsistentemen-
te, a suspensão é a resposta sim-
ples,mas errada para umproble-
ma complexo”, reagiu o grupo
farmacêutico, por meio de um
comunicado. Para a IFPMA, a
quebra temporária das patentes
poderia “causar perturbação,
distrair, em vez de abordar os
desafios reais para ser capaz de
aumentar a produção e a distri-
buição de vacinas contra o coro-
navírus em todo omundo,ou se-
ja, remover barreiras comer-
ciais, resolver problemas de gar-
galo nas cadeias de abasteci-
mento, escassez de matérias-
primas e ingredientes e a dispo-
sição dos países ricos de come-
çar a compartilhar suas doses
com os países pobres”.

Bill O’Leary/AFP



Deselegância

Emummomentodeselegante
da CPI da Pandemia, o senador
Omar Aziz questionou o modo
comoo ex-ministroNelsonTeich
estava respondendo às pergun-
tasdaComissão.Teich,queémé-
dico,mandou bemao responder
a Aziz e à Comissão que não é do
meio jurídicoparaopinar sehou-
ve ou não houve crime na pres-
crição de determinadosmedica-
mentos contra covid-19.Teich foi
ponderado ao afirmar que não
teve acesso a prontuáriosmédi-
cosparaopinar sobrecasosespe-
cíficos. Em alguns momentos,
contudo, ficou parecendo que a
CPI pretendesse fazer julgamen-
to à conduta do depoente ou de
outros políticos. Vale lembrar
que amissão de umaCPI não é a
de julgar, mas a de apurar fatos
específicos que demandem es-
clarecimentos.
»Marcos Paulino,
Águas Claras

CPI da Covid

Os depoimentos de dois mi-
nistros da Saúde — diga-se, os
doismelhores do atual até agora
— não deixam dúvidas sobre a
intromissão indevida e nociva
do inquilino do Palácio do Pla-
nalto na condução da crise sani-
tária. Mesmo com 411 mil óbi-
tos, até esta quarta-feira, o nega-
cionismodentrodogovernopre-
pondera. Parapiorar, opresiden-
te insinua que o vírus foi uma
criação de laboratório chinês,
como arma biológica. Ora! Qual
o sentido de tão estapafúrdia ila-
ção? Reabrir conflitos diplomáti-
cos como país fornecedor de in-
sumos para as vacinas contra o coronavírus, quando não
temos nem 20%da população imunizada? Seria esse obje-
tivoperversodopresidente? Sim,pois semos insumos tan-
to o Butantan quanto a Fiocruz serão obrigados a parar de
produzir vacinas e deixar 80% da população sem imuniza-
ção. Muitas nações fecharam suas fronteiras aos brasilei-
ros. Sabemque o nosso país se tornou um covidário, devi-
do ao surgimento de diferentes variantes muito mais
agressivas. O Congresso, seja por meio da CPI, seja por
meio dos pedidos de impedimento engavetados naCâma-
ra, precisa dar umbasta à situação.Ouestá esperando che-
garmos a1milhãodemortospara identificaremquea cau-
sa da tragédia está nooutro ladodaPraçadosTrês Poderes,
de frente para oparlamento.
» Isadora Costa,
Águas Claras

Isenção

Édedifícil compreensãoparanós, simplesmortais,o fato
de termos na presidência da CPI da Covid-19 um senador
que já teve sua esposa, três irmãos e inúmeros comparsas,
levados no camburão, presos pelo Japonês da Federal por

desvios de recursos da saúde no
Amazonas. Se não bastasse tudo
isso, temos ainda, na relatoria da
Comissão, umoutro senador in-
vestigado e commais deumade-
zena de processos no Supremo
Tribunal Federal (STF) e pai de
umgovernadorsuspeito.Umjuiz,
ao sedeclarar impedidoouemsi-
tuação de suspeição para julgar,
estácumprindoseudever legalde
preservar umprincípiode impar-
cialidadedeumjulgador.Comto-
do o respeito a esses senadores,
representantes de milhares de
brasileiros, comopoderemos es-
perar isençãodesses senhores?
» Elias Honorio da Silva,
Águas Claras

Títulos de guerra

Cabo Junior do Amaral, capi-
tãoWagner, capitão Augusto,
major Vitor Hugo, coronel Ta-
deu, coronel Chrisóstomo... A
lista é longa. Não é que o Brasil
tenha declarado guerra a um vi-
zinho e essa seria a chamada
dos convocados para a nobre
missão. A lista é de deputados
federais da Câmara dosDeputa-
dos e prossegue com o sargento
Fahur, subtenente Gonzaga, ca-
pitão Alberto Neto, capitão Fá-
bio Abreu, major Fabiana, coro-
nel Armando. Somados milita-
res e policiais, temos 19 deputa-
dos que se elegerampara a atual
legislatura ostentando a patente
ou o título na Polícia Civil. Há o
time dos delegados: delegado
Antônio Furtado, delegado Éder
Mauro, delegado Marcelo Frei-
tas, delegado Pablo, delegado
Waldir. Há a policial Katia Sas-
tre. E há a apoteose do pastor
sargento Isidório, que casa o tí-
tulo militar ao religioso, e, as-

sim, soma as duas atividades demaior prestígio no plane-
ta bolsonarista. Nessa conta só entram os deputados que
se elegeram e exercem omandato, com o título acoplado
ao nome. Pode haver na Câmaramilitares e policiais que
não o ostentam. O próprio Bolsonaro não se apresentava
como “Capitão Bolsonaro”, assim como, no passado, Ge-
túlioVargas não se inscreveu em listas eleitorais com o tí-
tulo de sargento a que fez jus emsuabreve carreiramilitar,
nem Juarez Távora ou Juracy Magalhães se inscreveram
como generais. No Senado, os que se apresentam como
militares ou policiais são apenas três: capitão Styvenson,
delegado AlessandroVieira, delegado Fabiano Contarato.
Apresentar-se como títulomilitar ou policial não é umato
inocente. É propaganda enganosa. Ilude o eleitor ao cha-
mar atençãopara uma funçãoquenão émais exercidape-
lo candidato. Emsegundo lugar, emais importante, amea-
ça simbolicamente essa característica fundadora da de-
mocracia, que é a predominância do poder civil. A arte da
política, base da democracia, foi inventada para dirimir
conflitos de outra forma que não armada. Desrespeita a
democracia e promove a deseducação cívica, que entra na
arena política brandindo títulos de guerra.
»RenatoMendes Prestes,
Águas Claras

C
omo era esperado por todo o
mercado financeiro, o Banco
Central aumentou a taxa básica
de juros (Selic) em 0,75 ponto
percentual, para 3,50% anuais.

O aperto monetário foi decidido no
mesmodia emque o Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística (IBGE) infor-
mou que a produção industrial recuou
2,4% emmarço. A grande preocupação
do BC nestemomento é com a inflação,
que, em 12 meses, está acima de 6%,
bem distante do centro dameta perse-
guida pela instituição para este ano, de
3,75%. Não por acaso, o Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) já contratou
outra alta de 0,75 ponto em junho.
O Banco Central está convencido de

que o tombo verificado pela indústria
emmarço decorreu da decisão demui-
tos estados de imporemmedidas restri-
tivas para tentar conter a disseminação
donovo coronavírus. Portanto, é umda-
do para ser avaliado pelo retrovisor. A
partir de agora, coma economia voltan-
doànormalidade,mesmoqueemritmo
lento, a produção tende a se acelerar, o
que exigirá um cuidado ainda maior
com os preços. Uma atividademais for-
te estimula os agentes a recomporem as
margens de lucro. O remédio é juros
mais altos paramoderar o consumo.
O discurso do BC é de que a inflação

é passageira, o que exigirá, ao final do
ciclo de recomposição da taxa Selic, um
arrocho monetário menos intenso. O
problema é que a elevação do custo de
vida tem se mostradomais persistente
do que o desejado. Ou seja, o risco de os
juros subirem alémda conta émuito al-
to. Assim, o Copom terá de manter to-
dos os seus passos sob controle, pois a
economia está frágil demais para convi-
ver com um customuito elevado do di-
nheiro. O crédito é um instrumento

fundamental para reforçar o caixa das
empresas. Não há razão para inviabili-
zar essemecanismo.
O Brasil precisa, urgentemente, vol-

tar a crescer com segurança e de forma
sustentada. Desde 2014, quandomer-
gulhou em uma severa recessão, a eco-
nomia nuncamais conseguiu recuperar
o fôlego. Em 2020, com a pandemia da
covid-19, o quadro se agravou de vez. O
desemprego disparou e a pobreza atin-
giu níveis assustadores. Diante desse
quadro inaceitável, é vital que todos os
pilares para que omotor da economia
volte a girar com força estejam calibra-
dos. Isso quer dizer inflação sob contro-
le, juros emníveis aceitáveis e previsibi-
lidade.O capital não aceita desaforo.
Daqui por diante, a comunicação do

Banco do Central com os agentes de
mercados necessitará de sintonia fina. É
aí quemora o perigo. A autoridademo-
netária pode ser atropelada por decisões
equivocadas do governo. É visível que
ruídos vindosdoPaláciodoPlanalto têm
empurrado as cotações do dólar para ci-
ma.Eamoedanorte-americana influen-
cia quase todos os preços da economia.
O BC reconhece que umdólar acima de
R$ 5,50 é inflacionário.Mas não há pers-
pectivasdereversãodessepatamardadi-
visa dos EstadosUnidos enquanto as in-
certezaspolíticasnãodaremumatrégua.
Enfim, a autoridademonetária está

fazendo o trabalho que lhe cabe ao ten-
tar conter a inflação, o pior dos impos-
tos que incidem sobre os pobres. Mas,
sozinha, não pode fazermuito. O gover-
no como um todo precisa unificar o dis-
curso e pavimentar um caminho sem
solavancos para a retomada do cresci-
mento. Ninguém aguenta mais retro-
cessos na economia. O preço pago nos
últimos anos por arroubos governa-
mentais foi alto demais. Basta.

VISÃODOCORREIO

Vacinacontra
a inflação

>> Sr. Redator
Cartas ao Sr. Redator devem ter, nomáximo, 10 linhas e incluir nome e endereço completo, fotocópia de identidade e telefone para contato.

E-mail: sredat.df@dabr.com.br

EEddiittoorraa:: Dad Squarisi // dadsquarisi.df@dabr.com.br
opiniao.df@dabr.com.br || 3214-1140Opinião

10 •CORREIOBRAZILIENSE • Brasília, quinta-feira, 6 de maio de 2021

Diante da falta de argumentos,
os empedernidos bolsonaristas

atacam os veículos de comunicação,
entre eles, o Correio, que revela as

patacoadas letais do negacionista-mor.

JJooaaqquuiimm HHoonnóórriioo—— Asa Sul

Contra o bolsonavírus,
só o voto em 2022.

AAllffrreeddoo GGoonnzzaaggaa—— Jardim Botânico

“Vovó, a faca está cega.
Por isso, cortou o meu dedo”,

Paola Mieko, 5 anos.

HHuummbbeerrttoo PPeelllliizzzzaarroo—— Asa Norte

O general da logística perdeu a lógica
e, agora, está commedo no labirinto,
na companhia de 410 mil mortos.

EEuuzzéébbiioo QQuueeiirroozz—— Octogonal

Inflação em alta, juros subindo,
411 mil mortos e mais de

110 milhões de brasileiros famintos.
Viva o bolsonarismo!

EElleeoonnoorraa LLiimmaa—— Lago Norte

Desabafo
>> Pode até não mudar a situação,

mas altera sua disposição

VENDA AVULSA

Localidade SEG/SÁB DOM
DF/GO R$2,50 R$4,00
MG/RJ/SP R$4,00 R$5,00
TO/MA/CE/PI R$4,00 R$5,00
RN/PB/PE R$4,00 R$5,00
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E o Brasil se depara com mais uma
barbárie contra crianças. Da pacata ci-
dade de Saudades, em Santa Catarina,
veioanotíciadeumaperversidadeatroz:
três bebês, demenos de 2 anos, assassi-
nados a golpes de facão na escola infan-
til Pró-Infância Aquarela. Duas funcio-
nárias também foram vitimadas. Um
menino, de 1 ano e oito meses, passou
por cirurgia e luta pela vida na UTI de
umhospital de Chapecó.
Saudades— que teve na terça-feira o

diamais triste de sua história, como dis-
se o prefeito da cidade — procura res-
postas. A polícia diz que o assassino, de
18 anos, premeditou o crime. Ele chegou
à creche de bicicleta, com umamochila
nas costas, na qual havia dois facões, e,
ao ser abordado por uma professora, co-
meçouo ataque.
De acordo como delegado, o homici-

da é quieto, sem amigos e comdificulda-
des de se relacionar. Diz a família que so-
fria bullying e, por isso, abandonouos es-
tudos. A polícia aguarda para tomar o de-
poimento dele— se sobreviver, é claro,
porque desferiu golpes contra o próprio
pescoço—,mas a hipótese é de que pra-
ticou a crueldade por revolta domundo.

E escolheu logo a formamais covarde e
vil para demonstrar sua ira? Segundo re-
latos, ele perguntava a quem estava ao
redor quantas pessoas tinha conseguido
assassinar. “Eumatei cinco”, teria dito.
A covardia do crime, a pouca idade

das vítimas, a premeditação e o local
onde o horror ocorreu me fizeram
lembrar imediatamente do massacre
de Janaúba (MG), que completou três
anos em outubro passado. Um vigia da
creche Gente Inocente ateou fogo na
sala de aula e matou nove crianças, de
menos de 5 anos, além de uma profes-
sora e duas auxiliares. Deixou também
mais de 40 feridos.
É estarrecedor como a nossa espécie

mostra capacidade de promover tanto
terror. A dor que essas crianças sentiram,
o sofrimento das famílias, que tristeza
meuDeus, que desolação. De onde vem
tamanha violência, tamanha crueldade?
Saudades enterrou Sarah, 1 ano e sete

meses; Anna Bela, 1 ano e oito meses;
Murilo, 1 ano e novemeses; Keli, profes-
sora, 30; Mirla, 20, agente educacional.
Mas a cidade jamais poderá sepultar a
monstruosidade quemarcará para sem-
pre a suahistória.

Sanguede inocentes

CIDABARBOSA
cidabarbosa.df@dabr.com.br



H
ádias, nanossa carreira profissional,
que nunca esquecemos. Em 17 de
Outubrode 2019, eu estava emParis,
na sede da Organização das Nações

Unidas para aEducação, aCiência e aCultu-
ra (Unesco) a assistir à proclamação do 5 de
maio como oDiaMundial da Língua Portu-
guesa. Era então presidente do Instituto Ca-
mões, que tem como uma das suas princi-
pais funções a promoção da língua portu-
guesa, e aquele acontecimento foi um dos
mais impactantes que vivi. Porque o que se
decidia nesse dia eramuitomais valioso do
que um ato formal. Era uma porta que se
abria, o reconhecimento do valor e do po-
tencial da quinta língua mais falada no
mundo. Presto aqui tributo ao trabalho in-
cansável do representante de Portugal junto
da Unesco, o embaixador António Sampaio
daNóvoa, quemobilizou os seus colegas re-
presentantes dos restantes países da Comu-
nidade dos Países de Língua Portuguesa pa-
ra aquela causacomum,quehoje éumarea-
lidade. A língua
portuguesa é a
única língua não
oficial das Nações
Unidasaqueéde-
dicado um dia
mundial. E isso,
esperamos, é um
passo importante
no sentido de a
nossa língua vir a
ser, um dia, lín-
gua oficial das
NaçõesUnidas.
Hoje, no Brasil,

onde tenhoahon-
ra de servir como
embaixador de
Portugal, celebro
commuito entu-
siasmooDiaMun-
dialdaLínguaPor-
tuguesa. A situa-
ção sanitária que
se abateu sobre o
planeta não per-
mite celebrar co-
mo desejaríamos.
Mas o dia veio pa-
ra ficar, emelhores
ocasiões teremos
no futuro para ce-
lebrar, aqui como
umpouco por to-
do omundo, o dia

da língua de José Saramago, Fernando Pes-
soa, Lídia Jorge,Mia Couto, Nélida Piñon ou
Clarice Lispector.
Ninguém como os poetas para expres-

sar a beleza das coisas, para encontrar o
sublime naquilo que à primeira vista é nor-
mal. Por isso, neste 5 de Maio de 2021,
quando celebramos pela segunda vez o
Dia Mundial da Língua Portuguesa, trago
para este texto as palavras belíssimas pro-
nunciadas pelo poeta português Manuel
Alegre. “Essa é a língua que anda pelos cin-
co continentes, língua de diferentes identi-
dades e culturas, emque as vogais, como já
tenho dito, não têm todas a mesma cor. E
em que as consoantes, como se sabe, em
Portugal, assobiam, na África, cantam e,
no Brasil, dançam. Quando os poetas bra-
sileiros chegaram à minha geração, tira-
ram a gravata aos poemas que então escre-
víamos. Traziam outra frescura, uma lin-
guagem menos convencional e mais des-
pojada, “Uma faca só lâmina”, a” Rosa do

povo” e também “As três mulheres do sa-
bonete Araxá”. Começamos a lê-los e às
tantas estávamos emmangas de camisa a
caminho de Pasárgada. Era a mesma lín-
gua e era outra. Una e diferente.”
Como não nos maravilharmos perante

uma língua cuja riqueza está na sua plurali-
dade, cuja força está na sua diversidade, cu-
jo futuro está garantido entre as línguas
mais faladas domundo, e que se fala em to-
dos os continentes?
Ontem, na Europa, hoje, na América

Latina, amanhã, em África: eis o horizonte
da Língua Portuguesa a espraiar-se, como
dizia o grande pensador Eduardo Louren-
ço, “pela mesma pele, queimada aqui e ali
por sóis diferentes”.
Desde a proclamação da Unesco em

2019, o círculo de amigos da língua portu-
guesa vem-se alargando. Para lá da ação
verdadeiramente notável que as institui-
ções responsáveis, designadamente em
Portugal e no Brasil, vêm empreendendo na

promoção da lín-
gua, cada vezmais
países se interes-
sam pela Comu-
nidade dos Países
de Língua Portu-
guesa, a ponto de,
hoje, os Observa-
dores associados
seremmais dodo-
bro dos países
membros daquela
Comunidade.
Ce lebremos,

pois, a língua por-
tuguesa. “Sou poli-
glota dentro do
nosso idioma”, dis-
seViniciusTerraes-
ta semana, quan-
do, ao lado de Di-
noD’SantiagoeSa-
ra Correia, apre-
sentava o projeto
“Meu bairro, mi-
nha língua”, a con-
vite do Museu da
Língua Portugue-
sa. Que melhor
exemplo da rique-
za e diversidade da
línguaque somos?
Uma língua in-

clusiva, viva.Viva a
LínguaPortuguesa!
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»NELSONMUSSOLINI
Presidente executivo do Sindicato da Indústria de Produtos Farmacêuticos

Mais vacinas,menos política
Campanha
» Semcerimônia, umsenhor
baixou amáscara e
espirroudandouma
chuveirada de secreção em
quempassava por perto. Já
passoudahora de o
Ministério da Saúde
investir emcampanha
publicitária educando a
população. As lições são
pós-pandêmicas. Espirrar
na dobra dobraço, lavar
sempre asmãos emanter a
higiene pessoal: isso
funcionapara a vida toda.

Pagador e
cobrador
»Bemqueo filósofode
Mondubimrepetiaque
ótimoscobradores
geralmente sãopéssimos
pagadores.Basta ver a luta
para conseguir receber
precatóriosdogoverno, ou
prestar serviçoparao
BancodoBrasil.Nesse caso,
seoatrasodopagamento
fosse corrigidopelomesmo
valordochequeespecial,

estaria tudo bem.Mas
levar 90 dias para pagar
por serviços e não pagar
umcentavo amais pelo
atraso é umabeleza. Ou
deve ser umabeleza para
quempaga.

Bonito
» Bonita a foto que corre nas
redes sociais onde os
super- heróis se curvam
para a passagemdo corpo
funcional hospitalar.Veja
noBlog doAri Cunha.

Palanque
»Oqueospolíticos,
principalmenteda
oposição, aindanão
entenderaméque fazerda
pandemiaumpalanquesó
vaiprovarqueopresidente
Bolsonarosempre teve
razão.Foi sócortaro
dinheiropara todosserem
contraele.Quemnão
recebia subvençãodo
governoestava lána
EsplanadadosMinistérios.
Alguémviuapoio?Opovo
estava lá. Sóopovo.Povosó.

“Não vou fugir e nemabandonar a
luta desses agricultores que estão
desprotegidos nomeio da floresta.
Eles têmo sagradodireito a uma vida
melhor numa terra ondepossamviver e
produzir comdignidade semdevastar.”
DDoorrootthhyy SSttaanngg

A frase que foi pronunciada

A forçada
grana sobre o
meio ambiente
No bate-boca entre oministro Ricardo Salles e deputados que

integram as comissões de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável eViação e Transporte, em reunião comandada pela
deputada bolsonarista Carla Zambelli (PSL-SP), na segunda-feira,
estranhamente nenhumdos lados em contenda tinha a posse de
umnaco sequer de razão. Chega a ser constrangedor ter que assis-
tir a umespetáculo desse de tãobaixa qualidade e significaçãopa-
ra a sociedade, principalmente agora que omundopassou a olhar
com lupa as andanças protagonizadas pela equipe que cuida des-
sa pasta e que, ademais, faz apenas o que ordena o presidente e
sua “assessoria paralela”, composta pelos mesmos personagens
que colocaramo chefe doExecutivo namira daCPI daCovid.
É o que parcela da população escolheu ter no comandodopaís

e na representação política no Congresso. Uma coisa é certa: os
constantes bate-bocas entre representantes do governo e parla-
mentares têm servido apenas para levar ao descrédito, uns e ou-
tros, retirando-lhes as características primordiais de autoridades,
essenciais para todo e qualquer Estadoque se quer respeitado.
Os chamamentos de“moleque”, vindos de um lado e de outro,

resumem bem o que foi essa reunião. São cenas que não são vis-
tas apenas no Brasil, mas correm omundo e dão um retrato bem
acabado do que temos emmãos. Não há comonegar que a ques-
tão domeio ambiente no Brasil nunca foi levada a sério. Por dé-
cadas, o palanque político armado em cima desse tema, com
promessas e muita falação, jamais impediu o avanço do agrone-
gócio sobre as florestas, o desmatamento, os incêndios e amorte
de defensores das florestas.
Jamais serviu, também, para fechar os olhos domundo sobre

nosso descaso histórico como nosso patrimônio verde. ComBol-
sonaro, no entanto, o descaso com a preservação domeio am-
biente é patente e semencenações, tanto nos discursos quantona
prática. Na Cúpula do Clima, o presidente blefou, já que não vai
cumprir nenhuma dasmetas para eliminação de carbono, tanto é
que já cortou o orçamento para fiscalização e combate aos incên-
dios emmais de 34%neste ano em relação a 2019.
Salles sabedisso.Os EstadosUnidos sabemeaEuropa também.

Tanto é que asmaiores redes de supermercados europeus já anun-
ciaramque irãoparardevenderprodutosdoBrasil casooprojetode
lei n° 510/2021, que temapoiodoPlanalto, seja aprovado.O referido
projeto, poderámudar radicalmente a lei brasileira deproteçãodas
terras públicas, prevendoque aqueles quedesmataram,mesmo ile-
galmente, poderão se tornar posteriormente donosdessas glebas já
ocupadas,numa inversão totaldoqueseriaminimamente razoável.
Omundo vê esses absurdos e sabe que, no atual governo, os ní-

veis de desmatamento e de incêndios, tanto na Floresta Amazôni-
ca quanto no Pantanal, têm sido um dosmaiores da história. O
avanço damonocultura e do gado sobre as florestas e o Pantanal
têm sido internacionalmente acompanhado pari passu e, por isso
mesmo, chamado demarcha para amorte. Infelizmente, os inte-
resses políticos e econômicos continuam, comonunca, a pautar o
destino denossomeio ambiente.

I
nfelizmente, e na hora errada, o debate
sobre a ampliação de acesso às vacinas
contraocoronavírus, noBrasil enomun-
do, está sendo contaminado pelos que

querem dar conotação ideológica e política
a uma questão urgente de saúde pública,
cujo caráter é exclusivamente tecnológico e
gerencial. Este é o caso das propostas dema-
gógicas de“flexibilizaçãodepatentes”.
Como se sabe, foi o extraordinário es-

forço mundial de indústrias farmacêuti-
cas, governos e centros de pesquisas que
resultou na obtenção das vacinas contra o
Sars-CoV-2 em tempo recorde. Os direitos
de propriedade intelectual não interferi-
ram emnenhuma fase do processo de pes-
quisa e desenvolvimento desses imunizan-
tes, nem estão prejudicando sua produção
e distribuição em nenhum lugar do mun-
do. Uma coisa é certa, sem as leis de paten-
tes, não teríamos vacinas sendo aplicadas
emmilhões de pessoas diariamente.
Não são as normas de propriedade inte-

lectual que impedem a oferta de vacinas
da covid-19. Esse fornecimento está condi-
cionado à capacidade de produção e pelos
limites de geração de Insumos Farmacêu-
ticos Ativos (IFAs) e outros ingredientes
por parte de fabricantes, no Brasil e no
mundo, entre outros fatores técnicos e
operacionais. Há uma corrida global, lide-
rada pela indústria farmacêutica, para am-
pliar e acelerar a produção e a distribuição
de imunizantes, fruto de um complexo
processo de negociação e articulação que
já está em curso, envolvendo questões
científicas, tecnológicas, operacionais e

financeiras, entre outras. Quebrar patentes
não acelera esse processo.
Todas as vacinas contra o Sars-CoV-2

disponíveis estão sendo desenvolvidas em
regime de parceria entre indústrias farma-
cêuticas, centros de pesquisas públicos e
privados e universidades. Algumas iniciati-
vas se baseiam em transferência de tecno-
logia, como a parceria Fiocruz/AstraZene-
ca. Portanto, trata-se de aprofundar e am-
pliar essa colaboração.
Historicamente, a tese da “quebra de pa-

tentes” temcumpridoumpapelmeramente
comercial: fortalecer o poder de barganha
de governos emnegociações comos labora-
tórios. Mas, aqui, a situação é outra. Espe-
cialistas internacionais, inclusive brasilei-
ros, afirmamser inviável o aumento imedia-
to e relevantedaproduçãodevacinas contra
o coronavírus com a quebra de patentes,
pois o início da produção demandaria altos
investimentos públicos e demoraria muito
— o longo período necessário para superar
os desafios tecnológicos e produtivos envol-
vidos no processo de transferência de co-
nhecimento, capacitação tecnológica, trei-
namento de profissionais, construção de fá-
bricas, produção de insumos, confecção e
montagemdemaquinários etc.
Assim, paradoxalmente, em nome do

“direito à vida”, os defensores da quebra de
patentes das vacinas da covid-19, inadverti-
damente, estariam condenando popula-
ções inteiras à morte, especialmente nos
países pobres e em desenvolvimento, pois,
no médio e longo prazos, essa iniciativa
geraria enorme insegurança jurídica, cujo

resultado provável seria a retirada de atuais
e futuros investimentos das indústrias far-
macêuticas nesses produtos.
E, além de ameaçar a fabricação e o for-

necimento de vacinas para atender às ne-
cessidades do Brasil no curto prazo, amedi-
da afetaria todas as indústrias farmacêuticas
instaladas no país (empresas nacionais e in-
ternacionais, públicas e privadas) que atu-
am de acordo com a Lei de Propriedade In-
telectual brasileira e o Acordo Sobre os As-
pectos dos Direitos de Propriedade Intelec-
tual Relacionados ao Comércio (TRIPS) da
OrganizaçãoMundial do Comércio (OMC),
dentre elas as indústrias farmacêuticas in-
ternacionais e brasileiras que desenvolve-
ram e fabricam as vacinas que estão imuni-
zando dezenas demilhões de pessoas con-
tra o Sars-CoV-2, noBrasil e nomundo.
Não será com canetadas e leis inócuas

que vamos superar a dependência tecnoló-
gicadoBrasil na áreada saúde. Instaurar um
ambiente propício à inovação requer um
plano bem elaborado, com resultados que
só serão obtidos em longo prazo e preser-
vando os direitos de propriedade industrial.
Nesse contexto, a Lei de Propriedade Inte-
lectual brasileira é ummecanismo funda-
mental e indispensável.
Enquanto essa política de Estado não

vem, a indústria farmacêutica está traba-
lhando arduamente para viabilizar a rápida
produção dos bilhões de doses necessárias
para controlar essa pandemia sem prece-
dentes. É desse esforço que sairão soluções
realistas e de largo alcance em prol das po-
pulações noBrasil e nomundo.

Uma língua viva,
viva a Língua
Portuguesa!

» LUÍS FARORAMOS
Embaixador de Portugal no Brasil

Atéhoje aNovacapnão registrouumúnico lotedeTaguatinga.Esta,
a razãopelaqual aCaixaEconômicanãopoderá financiaruma
única residêncianaquela cidade satélite. (Publicada 01.02.1962)

História deBrasília

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960
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Ciência

Centrodeprevisão
depandemia

O diretor da Organização
Mundial da Saúde (OMS),
Tedros Adhanom
Ghebreyesus, e a chanceler
alemã, Angela Merkel,
anunciaram a criação de um
centro global de previsão e
detecção de epidemias. A
plataforma, com sede em
Berlim, deve ser inaugurada
em setembro. De acordo com
a agência das Nações Unidas,
parceiros em todo o mundo
vão atuar para “prever,
prevenir, detectar, preparar e
responder aos riscos de
pandemia e epidemia”. “Os
vírus se locomovem
rapidamente, mas os dados
podem se locomover ainda
mais rápido. Com as
informações certas, os países
e comunidades podem se
manter à frente dos riscos”,
enfatizou Ghebreyesus. “A
pandemia da covid-19 nos
ensinou que só podemos lutar
juntos contra pandemias e
epidemias”, completou
Merkel. A Alemanha prevê um
financiamento de 30 milhões
de euros por ano para o
projeto, e a OMS estima que
serão necessários mais
investimentos.

Omaisantigosepultamento
HOMEMMODERNO

Pesquisadores da Espanha desco-
briram, na África, restos do sepulta-
mento mais antigo feito por homens
modernos. Ao explorar a caverna
Panga ya Saidi, no Quênia, eles se de-
pararam com ossos de uma criança
de três anos, enterrada, no local, há
aproximadamente 78 mil anos. A
descoberta foi detalhada em um arti-
go divulgado na última edição da re-
vista britânicaNature.
As investigações sobre a evolução

do comportamento humanomoderno
geralmente se concentramna Idade da
PedraMédia —abrangendode 280mil
a 25mil anos atrás. Mas as evidências
sobre enterros formais, um compo-
nente importante para entender a evo-
lução humana, são bastante escassas.
A descoberta do novo esqueleto em
Panga ya Saidi ajuda a preencher essa
lacunahistórica.
Os cientistas estimam que a crian-

ça, a quem chamaram de Mtoto

(criança, em suaíli), foi enterrada há
cerca de 78.300 anos. A disposição
dos fragmentos ósseos indica que o
corpo foi colocado de lado, com as
pernas encostadas ao peito. Por meio
da análise dos sedimentos e da aco-
modação da ossada, a equipe consta-
tou que o corpo havia sido protegido
por uma espécie de mortalha feita de
material perecível e que a cabeça,
provavelmente, repousava sobre um
objeto de composição parecida.

Ritual funerário

Embora não haja sinais de ofe-
rendas ou ocre, comuns em cemité-
rios mais recentes, o tratamento fu-
nerário dado a Mtoto sugere um ri-
tual complexo, com participação
ativa de muitos membros da comu-
nidade a qual a criança pertencia.
“A cova na qual estava a ossada pa-
rece ter sido escavada deliberada-

mente, e o corpo foi coberto por se-
dimentos retirados do chão da ca-
verna. Essas características, com o
uso de uma cobertura, indicam que
o sepultamento foi intencional”, ex-
plicam os autores do estudo, que foi
liderado por María Martinón-Tor-
res, pesquisadora do Centro Nacio-
nal de Pesquisa em Evolução Hu-
mana (CENIEH), na Espanha.
Os pesquisadores tambémpercebe-

ram que, emboraMtoto fosse umHo-
mo sapiens, sua morfologia dentária,
em contraste com a observada em res-
tos humanos domesmo período, pre-
serva certos traços arcaicos que a ligam
a ancestrais africanos muito antigos.
“Isso, aparentemente, confirma que,
como tem sido frequentemente postu-
ladonosúltimosanos, a espéciehuma-
na tem raízes extremamente antigas e
diversificadas regionalmente no conti-
nente africano, onde surgiu”, enfatizam
os autores do artigo.

Análisedemaisde7,6milhõesdevacinadosmostraquea fórmuladaPfizer/BioNTechgeraproteçãoquechegaa97,5%após
a segundadose. Segundoautores, os resultados reforçama importânciada imunizaçãoemmassapara conter apandemia

Em Israel, efetividade
da vacina melhora

Usodemáscara deixou de ser obrigatório no país que imunizou60%dapopulação: efeitos emvoluntários commais de 16 anos

Sem mutações
Em fevereiro, pesquisadores israelen-

ses publicaramum estudo que também
avaliou a eficácia da vacina Pfizer/Bi-
oNTech nomundo real.Conduzida pelo
Clalit Research Institute, a pesquisa se
deu no momento em que o país havia
imunizado 50% da população adulta, e
a cepa original do Sars-CoV-2 era a
prevalente. A equipe avaliou dados de

1,2milhão de imunizados.
À época, os especialistas observaram

que o imunizante reduziu em 94% os
casos sintomáticos da covid-19 uma se-
mana após a aplicação da segunda do-
se, e em todas as faixas etárias.O fárma-
co também reduziu em 93% o risco de
desenvolvimento de um caso grave da
enfermidade e em 87% a possibilidade
de hospitalização. Os dados foram pu-
blicados na revistaNew England Jour-
nal ofMedicine.

Para saber mais

A vacina também é altamente efi-
caz na prevenção de internação e do
agravamento da covid, fornecendo
proteção de 97,2% contra a hospitali-
zação em geral e de 97,5% contra hos-
pitalizações graves e críticas. Quatorze
dias depois da vacinação, as taxas su-
biram para 96,5% (proteção contra in-
fecção), 98% (contra hospitalização) e
98,1% (contramorte). Ao analisar ape-
nas idosos com mais de 85 anos, os
pesquisadores chegaram a taxas um

pouco mais baixas, mas, ainda assim,
expressivas, segundo eles: 94,1%,
96,9% e 97%, respectivamente, sete
dias depois da imunização.
A cepa B.1.1.7 foi responsável por

94,5%das amostras testadas. A variação
B.1.351, registrada,pelaprimeiravez,na
África do Sul, foi recentemente identifi-
cada em Israel,mas não fez parte do es-
tudo. “Não foi possível produzir estima-
tivas de proteção para a B.1.351 nesse
relatório devido ao número limitado de

» VILHENA SOARES

M
ais uma pesquisa reforça a
efetividade da vacina contra
covid-19 desenvolvida pela
empresa americana Pfizer.

Cientistas avaliaram dados colhidos
durante a campanha de imunização
em Israel e constataram que as duas
doses do fármaco fornecem proteção
de até 97,5% considerando infecção,
hospitalização emorte emdecorrência
do novo coronavírus, inclusive entre
idosos. Os resultados foram constata-
dos no momento em que a variante
B.1.1.7— identificada, inicialmente, no
Reino Unido— era a cepa dominante
no país. Também houve registro de
quedas nas taxas de infecção e demor-
talidade após a aplicaçãomassiva das
doses, o que, segundo os autores do es-
tudo, reforça os benefícios para a saúde
pública gerados por um amplo progra-
madeproteção dapopulação.
Estimativas preliminares da eficácia

da vacina da Pfizer, desenvolvida em
parceria como grupo BioNTech, foram
relatadas noReinoUnido, naDinamar-
ca, nos Estados Unidos e também em
Israel (Leia Para saber mais). Segundo
aequipedonovoestudo, até então, não
haviam sido feitas avaliações a nível
nacional, com um número amplo de
pessoas e por um longo período. “Co-
mo o país com amaior proporção da
população vacinada contra a covid-19,
Israel oferece uma oportunidade única
para determinar a eficácia desse imu-
nizante nomundo real e seus reflexos
na saúde pública”, afirma, em comuni-
cado, Sharon Alroy-Preis, principal au-
tor do estudo e pesquisador doMinis-
tério da Saúde israelense.
A equipe considerou dados de

mais de 7,6 milhões de vacinados en-
tre 24 de janeiro e 3 de abril. Nesse
intervalo, 72% das pessoas com mais
de 16 anos (6.538.911) e 90% da com
ao menos 65 anos (1.127.965) rece-
beram duas doses da vacina. A análi-
se dos dados mostrou que o imuni-
zante é altamente eficaz para todas
as pessoas com mais de 16 anos, for-
necendo 95,3% de proteção contra
infecção e 96,7%, contra a morte, se-
te dias após a aplicação da segunda
dose. A proteção contra infecções
sintomáticas e assintomáticas foi de
97% e 91,5%, respectivamente.

infecções durante o período de análise.
Portanto, isso deve ser investigado em
estudos futuros”, frisamos autores.

Inspiração

O impacto nacional do programade
vacinação israelense também foi ava-
liado, tendo como base alterações das
taxas de casos de infecções e mortes.
Novos casos de contágio entre pessoas
com mais de 65 anos aumentaram
constantemente até meados de janei-
ro, com umpico de cerca de 55 casos a
cada100mil indivíduos.Depois, come-
çaram a diminuir à medida que os is-
raelenses receberam a segunda dose
da vacina, com taxas de 30 casos diá-
rios a cada 100mil já em fevereiro.
“Essa quedamais acentuada foi vis-

ta, inicialmente, no grupo de idosos, já
que eles foram os primeiros a serem
vacinados. Mas observou-se quedas
mais acentuadas e rápidas entre pes-
soas commenos de 65 anos quando a
campanha foi avançando, tanto em re-
lação a casos quanto a mortes”, deta-
lham os autores, que defendem que “a
experiência de Israel fornece ímpeto
para os países buscaremproativamen-

te uma alta cobertura de vacinas para
proteger a população”.
Werciley Júnior, infectologista e che-

fedaComissãodeControlede Infecção
do Hospital Santa Lúcia, em Brasília,
avalia o estudo como bastante anima-
dor. “É o país de onde esperávamos ver
esses dados positivos primeiro, já que
eles saíram na frente nessa corrida da
imunização, passaram os 60% da po-
pulação total vacinada”, justifica. “To-
das as taxas registradas forammuito al-
tas, em grupo de idades distintas e
compostos por muitas pessoas. Isso é
algo excelente. Sabemos que ainda va-
mos ter quemanter cuidados preventi-
vos, mas vemos, agora, que a vacina já
nos ajuda bastante a evitar a infecção.”
O especialista lembra que a eficácia

contra uma nova cepa do Sars-CoV-2 é
umponto quemerece destaque no es-
tudo. “Vemos uma outra variante em
que essa vacina foi eficiente. Por mais
que aindanão tenhamosdadosquanto
a outras novas cepas, isso é promissor,
pois muitas delas compartilham as
mesmasmutações”, avalia. “Amensa-
gem principal do estudo é que vacinar
dá certo, e que todos os outros países
precisam investir nessa ferramenta.”

Ossos de umacriança de 3 anos foramenterrados, hámais de 78mil anos, noQuênia

Menahem Kahana/AFP - 18/4/21

Jorge González / Elena Santos
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Recém-nascida
é encontrada
em contêiner
Uma bebê recém-nascida foi en-

contrada, ontem, dentro de um con-
têiner de lixo perto da chácara 5, no
Sol Nascente. Amãe da criança, uma
adolescente de 16 anos, contou em
depoimento que deu à luz sozinha,
dentro do banheiro de casa, por vol-
ta das 23h de terça-feira. Após o par-
to, ela colocou a criança dentro de
um balde e a deixou no contêiner.
De acordo com os investigadores,

a adolescente relatou ter escondido a
gravidez da família pormedodamãe,
que tem problemas cardíacos. “Ela
afirmou que o pai do bebê não quis
saber nada sobre a gravidez e a aban-
donou”, contou o delegado-adjunto
da 19ª Delegacia de Polícia (P Norte),
Thiago Peralva.
A criança, que mede 48 centíme-

tros e pesa 2,380 kg, foi levada por
uma equipe do Corpo de Bombeiros
ao Hospital Regional de Ceilândia
(HRC). Ela está estável e fora de peri-
go. A partir de agora, será acompa-
nhada pelo Conselho Tutelar. A ado-
lescente foi encaminhada àDelegacia
daCriança edoAdolescente (DCA2) e
emseguida liberada.
Às 7h55 de ontem, um catador de

material reciclável que passava ao
lado de um contêiner papa-lixo no
Sol Nascente ouviu o choro de uma
criança. Amenina ainda tinha o cor-
dão umbilical atado ao corpo quan-
do foi encontrada.
Ele retirou a criança do local,

que estava a dois metros de pro-
fundidade, e pediu ajuda aos mo-
radores da região. Um bombeiro
que mora próximo ao local foi cha-
mado pelos vizinhos para ajudar
no resgate. Enquanto isso, uma das
vizinhas acolheu a criança e deu
um banho na menina, até a chega-
da de outros três militares e a via-
tura. A bebê foi levada para o HRC
onde passou por uma avaliação.

Entrega voluntária

Abandonar uma criança é crime
previsto no Código Penal, que pode
levar à prisão de seis meses a dois
anos. Se houver lesão grave, a pena
sobepara três anos. Se a criançamor-
rer, o tempo de detenção pode che-
gar a seis anos. Contudo, entregar de
forma voluntária o recém-nascido
para adoção é um procedimento le-
gal, que faz parte da Lei de Adoção
(nº 13.509/2017). AVara da Infância e
da Juventude (VIJ) é que dá segui-
mento ao processo. Neste ano, de 16
mulheres que procuraram serviço,
cinco confirmaram a entrega.
Primeiro, aVIJ procura outros pa-

rentes que possam ficar com a crian-
ça. Se não forem encontrados, o bebê
fica sob os cuidados de um adotante
ou instituição. A iniciativa acolhemu-
lheres grávidas,mães e familiares que
não queremounão têmcondições de
criar os bebês recém-nascidos e que
desejam entregá-los à adoção. Elas
recebem atendimento multidiscipli-
nar com psicólogos, assistentes so-
ciais e pedagogos e são orientadas so-
bre o procedimento. É possível fazer
contato com a VIJ pelos telefones
3103-3313 e 9 9272-7849.
O processo é sigiloso para res-

guardar as mulheres. A ação de Ex-
tinção do Poder Familiar, como é
chamada, só é concluída depois de
uma decisão judicial, tomada após
os depoimentos dos pais ou paren-
tes. As mulheres parturientes podem
ainda acionar o serviço social dohos-
pital para alertar que querem fazer a
entrega voluntária para adoção.

(Colaborou JéssicaMoura)

Setembro de 2020

Bebê é encontrada ao lado de uma
caixa d’água que pertencia a um
orfanato em Sobradinho. O choro da
menina de apenas cinco dias de vida
foi ouvido por funcionários da
instituição e que acionaram o
Conselho Tutelar.

Outubro 2020

Ummenino foi achado em uma caixa de
isopor na BR 040, entre os municípios de
Luziânia e Cristalina. A criança tinha
poucas horas de vida e ainda estava
ligada à placenta. Ele foi resgatado após
uma denúncia. Depois da alta, foi levado
para um abrigo.

Outubro 2019

Recém-nascida foi encontrada dentro de
uma sacola plástica e foi deixada em uma
calçada, na QNB 13, em Taguatinga, e foi
encontrada por umamulher que
trabalhava nas proximidades. Como o
resgate do Corpo de Bombeiros demorou,
populares a levaram ao hospital.

Bebês abandonados

» DARCIANNE DIOGO

T
rês dias depois de completar o
primeiro ano de vida, Yasmim
SophiaMouraBoudoux entrou
para a triste estatística de

crianças que morreram vítimas de
maus-tratosnoDistrito Federal. Abebê
faleceu por traumatismo craniano na
tarde de 13 de fevereiro. Inicialmente, a
queda do berço teria provocado o óbi-
to, mas o laudo cadavérico do Instituto
de Medicina Legal (IML) descartou a
hipótese e confirmou que amenina fa-
leceuemdecorrência de açãohumana.
O padrasto e a mãe foram presos, na
terça-feira, temporariamente, mas ne-
garamas acusações emdepoimento.
O Correio teve acesso às informa-

ções do laudo cadavérico, onde cons-
tatou-se que os maus-tratos contra a
bebê eram contínuos e ocorreram em
períodos distintos. Yasmim apresen-
tava cinco marcas de hematomas no
pescoço, supostamente causadas por
dedos, e na parte frontal da coxa; le-
são no olho direito; fraturas nas cos-
tas, no crânio e no ombro; e feridas na
região das nádegas, com resquícios
de fezes. “Os médicos legistas con-
cluíram que os hematomas apresen-
tavam uma escala de cor diferentes, o
que determinou que havia lesões an-
tigas. Só não sabemos precisar o tem-
po exato”, afirmou o delegado-chefe
da 26ª Delegacia de Polícia (Samam-
baia Norte), Rodrigo Larizzati.
No dia do ocorrido, a equipe do Ser-

viço de AtendimentoMóvel de Urgên-
cia (Samu) foi acionada até o endereço
da família, na QR 427 de Samambaia, e
encontrou a criança sem vida. O laudo
do Instituto de Criminalística (IC), que
reuniu provas acerca do local, derru-
boua tesedequeabebêmorreuaocair
do berço. Peritos concluíramque a dis-
tância entre omóvel e o chão não cau-
saria os graves ferimentos à Yasmim,
muitomenos amorte.
Em depoimento, o padrasto afir-

mou queYasmim teriamorrido após o
outro filho da mulher, de 2 anos, ter
derrubado a criança acidentalmente
ao tirá-la do berço. A versão não con-
venceuos policiais. Os dois negaramas
acusações e alegaram que nunca bate-
ram ou agrediram a bebê. Em audiên-
cia de custódia, amulher declarou que
estava grávida de 1 mês do marido. A
jovem é mãe de outro menino, de 5
anos, fruto de um relacionamento an-
terior. O casal permanecerá preso por
30 dias e prestará novo depoimento à
polícia. “As investigações continuam
para saber se foi homicídio oumaus-
tratos que resultaram emmorte. Uma
coisa podemos confirmar: não foi aci-
dente. Mataram aYasmim”, declarou o
delegado. As duas crianças estão sob a
guarda da avómaterna.
Em dezembro do ano passado,Yas-

mim fraturou a costela e precisou ser
encaminhada ao hospital da região.
Chegando à unidade de saúde, ela pas-
soupor examesde raio-x e amãe foi in-
formada pelamédica de que a criança
precisaria ser internada. Após saber
disso, a mulher fugiu do hospital com
Yasmim, sob a alegação de que tinha
outros dois filhos para cuidar e não ti-
nha comquemdeixá-los.

Rotina conturbada

Com um ano de relacionamento, o
casal mudou-se há pouco mais de
quatromeses para um barraco dentro
de uma casa, na QR 427 de Samam-
baia, dividido com uma vizinha dos
fundos. Em entrevista ao Correio, a
moradora, que preferiu não revelar a
identidade, relatou que ouvia discus-
sões e o choro da criança constante-
mente. “Ele batia muito neles. Era im-
possível não ouvir, porque incomoda-
va bastante. Achávamos que era fome
ou algo parecido”, contou.
A mãe era dona de casa, enquanto

que o homem trabalhava como vigi-
lante em um supermercado da região.

Uma vizinha relata que as crianças er-
am colocadas para dormir o dia intei-
ro. “Assim que elas acordavam, ele já
falava: ‘vai dormir, menina’. Parecia
que ela (mãe) não se preocupava e
deixava o marido fazer o que quiser,
mandar nas crianças, e não interferia
emnada”, relembra.
Com 1 ano, Yasmim ainda estava

aprendendo a engatinhar e não falava
sequer uma palavra. Com o peso abai-
xo da média, a vizinha conta que as
crianças estavam desnutridas e passa-

vam necessidades. “Cansei de ajudá-
los comcestas básicas”, completou.
Na tarde de 13 de fevereiro, amora-

dora contou que estava em casa quan-
do ouviu umbarulho alto vindo da ca-
sa da família, mas não escutou choro
ou qualquer pedido de socorro. “Des-
cemospara veroqueera e sóencontra-
mos a neném todamolinha, sendo le-
vada para o Samu. Ele (padrasto) não
demonstrava qualquer reação, nem
desespero e nem choro. Amãe não es-
tava emcasa nodia”, lembra.

Emqueda

Dados da Secretaria de
Segurança Pública (SSP-DF)
indicam redução em 28,4%
nos crimes demaus-tratos às
crianças e adolescentes,
comparando o primeiro
trimestre deste ano ao de
2020. Foram 73 ocorrências
entre janeiro emarço de 2021,
contra 102 nomesmo período
do ano passado.
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Novohospitalseráentregueamanhã

A unidade de campanha do Gama foi liberada para funcionar. Estrutura tem 100 leitos de UCIs com ventilaçãomecânica.
Investimento foi de R$ 6,875.000. NoDF, 478mil pessoas receberam, até ontem, a 1ª dose dos imunizantes e 274mil, a segunda

» SAMARA SCHWINGEL

A
manhã, o primeiro dos
três hospitais de campa-
nha, construídos pelo
Governo do Distrito Fe-

deral como forma de combate à
pandemia de covid-19, deve co-
meçar a receber pacientes. A es-
trutura, instalada no Centro
Olímpico do Gama, contará com
100 leitos de unidades de cuida-
dos intermediários (UCIs) com
ventilaçãomecânica, drogas va-
soativas e diálise à beira leito, o
que permite o atendimento a pa-
cientes em estado grave. Ontem,
os técnicos da Secretaria de Saú-
de realizaram uma vistoria na
unidade e autorizaram o início
dos atendimentos.
A previsão anterior era de que

os hospitais de campanha abris-
sem as portas em 14 de abril. Po-
rém, aunidadedoGama, com in-
vestimento de R$ 6.875.000, será
a primeira a entrar em funciona-
mentomais de 20 dias depois do
primeiro prazo estabelecido. A
expectativa da pasta é de que as
outras duas unidades— no Au-
tódromo Internacional Nelson
Piquet, no Plano Piloto, e emCei-
lândia, na Escola Parque Anísio

Teixeira — também comecem a
receber pacientes nas próximas
semanas. A data depende do an-
damento das vistorias realizadas
por técnicos da secretaria para
verificar se as estruturas e leitos
atendem às especificações e se

estão empleno funcionamento.
Atualmente, há 480 leitos de

UTIs para o tratamento do coro-
navírus na rede pública, sendo
que 84,75%está ocupado, 70 uni-
dades estão livres e 21 bloquea-
das aguardando liberação. Na re-

de privada, a ocupação é de
90,39%. Dos 375 leitos, 33 estão
disponíveis e 40 bloqueados. Na
fila por uma UTI, ontem, havia
136 pessoas, sendo 29 com sus-
peita ou confirmação de infecção
pelo novo coronavírus.

O número de casos, de acor-
do com o último boletim epide-
miológico da Secretaria de Saú-
de, chegou a 383.030, sendo
que 799 foram notificados on-
tem. O DF acumula 7.978 mor-
tes, 52 notificadas nas últimas
24h. A média móvel de casos na
capital federal chegou a 900,
15,16% menor que o índice de
14 dias atrás. Já a mediana de
mortes está em 37,14, menos 38
do que há 14 dias. A taxa de
transmissão está em 0,95.

Vacinação continua

Ontem, a partir do meio-dia,
as pessoas com comorbidades,
de 55 a 59 anos, puderam reali-
zar o agendamento para a vaci-
nação contra a covid-19. Po-
rém, pessoas relataram dificul-
dades em acessar o site. Segun-
do a Secretaria de Saúde, havia,
inicialmente, apenas 29 mil va-
gas disponíveis, pois era o nú-
mero de doses que estavam nas
regiões de saúde. Ao longo do
dia, a pasta distribuiu mais 30
mil doses, das 60 mil da Astra-
Zeneca destinadas a esse públi-
co, e reabriu o agendamento.
“Só abrimos as vagas quando as

doses estão nas unidades de
saúde para sabermos para onde
mandar os pacientes e termos
segurança”, explicou a subse-
cretária de Planejamento em
Saúde, Christiane Braga.
Até as 19h de ontem, segundo

balanço da secretaria, 115 mil
pessoas com comorbidades ha-
viam se cadastrado no sistema e
29 mil agendado a aplicação da
primeira dose (D1) para os próxi-
mos dias. A expectativa é que,
amanhã, as pessoas com comor-
bidades e 59 anos comecem a re-
ceber os imunizantes. Até o fe-
chamento desta edição, campa-
nha havia vacinado 478mil com
aD1 e 274mil com aD2. Ontem,
7.512 receberam a primeira dose
e 4.297, o reforço.
Na terça-feira, a Secretaria de

Saúde chegou a divulgar que
puérperas com comorbidades
estariam fora do primeiro grupo
de vacinação. No entanto, no
dia seguinte, a pasta corrigiu a
informação e afirmou que tanto
grávidas quanto puérperas por-
tadoras de alguma comorbida-
de estavam incluídas na primei-
ra etapa da vacinação e contem-
pladas com as 10 mil vagas ini-
ciais do agendamento.

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb

ÀQUEIMA-ROUPA

APERGUNTAQUE
NÃOQUERCALAR….

Oqueestápor trásdessa
insistênciade

bolsonaristas coma
cloroquinapara

tratamentode covid-19?

ANAMARIACAMPOS/anacampos.df@dabr.com.br

O que você quis dizer
nas redes sociais com a
declaração de que quem
tem padrinho político se
livra de investigação
policial?
Osagentescorruptos

manchamas
corporaçõesdeque
fazemparte, aterrorizam
aspessoaspormeiode
ameaçaseviolências
físicaseprovocamdanos
muitasvezes irreparáveis
aoerário.Nãopodemos
serconiventescom
nenhumtipodesituação
decorrupçãoe temos
semprede investigare
punirquemcometeesses
crimes.

Essa ingerência política
temocorrido noDF?Pode
citar algumcaso?
É notório que há

casos de corrupção em
quase toda
administração pública,
fato comprovado pelas
inúmeras reportagens
na imprensa,
investigações nas
corregedorias e
processos
administrativos
disciplinares que
existem nos mais
diversos órgãos. Ontem
(anteontem) mesmo,
para citar apenas um
entre inúmeros casos,
este Correio
Braziliense noticiou
que funcionários do
Detran superfaturavam
contratos em até
1.400%. Fatos como
esse acontecem com
demasiada frequência,
o que revolta a
população e exige com
que nós,
parlamentares,
tomemos medidas
para fiscalizar e
denunciar.

Achaque aPCDF está
engessada por forças
políticas?
Emnenhum

momento do vídeo
menciono aPolícia Civil
ou qualquer Polícia de
formanominal. Oque
fiz foi apenas consternar
uma indignação geral
contra agentes públicos
corruptos e omal que a
corrupção traz para a
sociedade – semcitar
nenhumórgão ou
corporação.Tenhouma
longa e profícua relação
de respeito e de
admiraçãopelas forças
policiais, tanto é que
pertenci aos quadros da
Polícia Federal por anos
e durantemeumandato
tenho encaminhado
emendas parlamentares
e trabalhado firmepara
assegurar a saúde e os
direitos dos agentes de
segurança.

Eo caso da
administração regional
doGama?O servidor
apanhou por cobrar
propina?
Não fiz nenhuma

acusação oumenção
específica a esse caso.
Apenasmeutilizei desse
fato para consternar, de
maneira geral, um
sentimento de injustiça
e impunidade que
acontece em todooPaís
quanto a corruptos e
corruptores. Espero e
cobrarei que opoder
público investigue a
fundo essa situação.

Oque está por trás disso?
Nãosabemosainda,

masesperoqueanossa
competentepolíciaeo
poderpúblico
investiguemafundopara
quenadafiqueencoberto.

Deputada distrital
Júlia Lucy (Novo)

Primeira derrota
deBia Kicis naCCJ
Napresidência daCCJ daCâmara, a deputadaBia Kicis
(PSL-DF) sofreu ontemaprimeira derrota. Por 33
votos a 32, a comissão decidiu rejeitar proposta que
estabelecia a possibilidade de impeachment de
ministros do SupremoFederalTribunal (STF) que
usurpassemcompetência doCongressoNacional. O
parecer derrotado foi apresentadopela deputadaChris
Tonietto (PSL-RJ) que destacou comoexemplo de
“ativismopolítico” decisões do Supremo, comoaque
descriminalizou o aborto no caso de fetos anencéfalos;
a que liberoupesquisas comcélulas-tronco; e a que
reconheceu aunião estável homoafetiva.Todos temas
repudiados pelos bolsonaristas, sinal de que o enfoque
seria de censura judicial. Certamente há temas bem
mais controversos, fora da pauta de costumes, para se

contrapor ao STF.

Inquéritos ilegais

Autora de projeto de teor semelhante anexado à
proposta principal, Bia Kicis argumentou que o
Supremo extrapola suas atribuições ao abrir
determinados inquéritos contra deputados.

“Deveríamos ter a solidariedade dos parlamentares
quando veem colegas sendo injustamente
investigados em inquéritos que não têm

fundamento jurídico e que afrontam todos os
direitos e garantias individuais e do devido

processo legal”, afirmou Kicis.

MPDFTpode perder
assento noCNMP

OMinistério Público do
Distrito Federal eTerritórios
(MPDFT) está prestes a

perder umassento cativo no
ConselhoNacional do

Ministério Público (CNMP). A
Comissão deConstituição e
Justiça (CCJ) naCâmara dos
Deputados aprovou a

admissibilidade deproposta
de emenda àConstituição
que altera as regras de
composiçãonoórgão

responsável pelo controle
externoda atuaçãode

promotores e procuradores. A
proposta prevê a redução—
dequatro para três—do
númerodemembros do
CNMPoriundos do

Ministério Público daUnião,
que serãoprovenientes do

Ministério Público Federal, do
Ministério Público do
Trabalho e doMinistério
PúblicoMilitar, deixando,
assim, de assegurar a

representação doMPDFT.
Eles terão de concorrer a uma
das três vagas que a PEC

destina a representantes dos
Ministérios Públicos dos
estados oudoDistrito
Federal. A articulação é

liderada pela presidente da
CCJ, Bia Kicis (PSL-DF).

Nomeações
engavetadas

Naprática, oMPDFTestá
sem representaçãonoCNMP

háumano emeio.O
promotor de JustiçaMoacyr
Rey Filho foi designado em
novembrode 2019pela

procuradora-geral de Justiça
doDF, FabianaCosta, para a
vaga doórgão,mas o Senado
segurou anomeação.Onome

dele foi aprovadopor
unanimidade depois de

sabatina naCCJ, emmarçodo
anopassado,masnunca foi
submetido ao crivo do
plenário. Estãonamesma
situação aprocuradora
Ediene Lousado, ex-

coordenadora doGaecona
Bahia e o juiz PauloMarcos de

Farias, que atuou em
processos da Lava-Jato no
gabinete dosministrosTeori
Zavascki e EdsonFachin.
Após aprovação, eles seriam
nomeados pelo presidente
Jair Bolsonaro e empossados
pelo presidente doCNMP, o

procurador-geral da
República, AugustoAras.Mas
isso nunca aconteceu. Emvez

de rejeitar nomes que
poderiamcontrariar
interesses políticos, os
senadores simplesmente

engavetaram. Bemmais fácil.

Linha-dura

Dois juízes linha-dura forampromovidosadesembargadores
doTribunalde JustiçadoDistritoFederal eTerritórios (TJDFT):
LuisGustavoBarbosadeOliveira eAlvaroCiarlini. Eles já

vinhamatuandocomosubstitutosnosegundograu,masagora
foramefetivados.Ciarlini foi o juizdosprocessosnaesfera cível
daOperaçãoCaixadePandoraecondenou, comceleridade,
váriospolíticos. LuísGustavo foipolicial federal, promotorde
Justiça e juizdaVaradeEntorpecentes, considerado rigoroso.

RIPPAULO
GUSTAVO

Na tragédia brasileira
da pandemia, só
faltavamesmoo
coronavírus levar
alguémque fazia as
pessoas sorrirem.

Marcelo Ferreira/CB/D.A PressMichel Jesus/Camara dos Deputados Ed Alves/CB/D.A Press MPDFT/Divulgação

Nanoite desta quarta-feira, houve aplicação de imunizantes, por drive-thru, no SetorMilitar Urbano

Carlos Vieira/CB/D.A Press
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Emmeio à avalanche de notícias que
aparecem e desparecem com amesma
velocidade estonteante, uma despertou
aminha atenção. Sem saber que era gra-
vado, o ministro da Casa Civil, general
Luiz Eduardo Ramos, de 64 anos, deixou
escapar, durante reunião do Conselho
de Saúde Suplementar, que tomou es-
condido vacina contra a covid-19: “To-
mei escondido, né, porque era a orienta-
ção,mas vazou”.
Ramos afirmou, também, que está

envolvido pessoalmente na tentativa de

convencer o presidente a tomar vacina:
“Nós não podemos perder o presidente
para umvírus desse”, disse oministro: “A
vida dele no momento corre risco”. E
ainda comentou: “Vou ser sincero. Eu,
como qualquer ser humano, quero vi-
ver. Tenho dois netos maravilhosos,
umamulher linda. Tenho sonhos ainda.
Quero viver, pô! Se a ciência, amedicina,
está dizendo que é vacina, quem sou eu
parame contrapor?”
A inconfidênciadoministrovai seper-

der na voracidade da tragédia sanitária,
masela temumaforçasimbólicaquenão
pode ser ignorada. É extremamente reve-
ladora do grau de submissão dos que co-
mandamopaís durante amaior crise sa-
nitária que ahumanidade enfrentou.
O ministro da Casa Civil precisa to-

mar vacina escondido porque o presi-

dente nega a ciência, não compra vaci-
nas, faz campanha contra o distancia-
mento social, escarnece da máscara,
promove aglomerações, reduz a pande-
mia a uma “gripezinha” e sabota os go-
vernadores que sancionammedidas de
restrição para defender a vida. Em su-
ma: faz uma política de saúde que levou
amorte de 400mil de brasileiros.
Talvez o ministro não devesse se

preocupar tanto com o presidente. Afi-
nal, o presidente decretouo sigilo de 100
anos do seu cartão de vacinação. Pode
ser que a vida dele não esteja tão em ris-
co assimcomooministro imagina. Seria
melhor que oministro dedicasse cuida-
dos à saúde dos brasileirosmortais.
O ministro fala como se não perten-

cesse ao primeiro escalão desse governo
enão tivesse nada a ver comoque acon-

tece no país. Essa postura submissa a
caprichos insanos transferida para a
pasta da saúde é aindamais desastrosa,
como vimos nos desmandos e omissões
em série cometidos pelo general Pazue-
llo. Emnomedo“ummanda, outro obe-
dece”, ele não comprou vacina, apresen-
tou um plano de imunização capenga
com números falsos e levou cloroquina
ao Amazonas quando o estado agoniza-
va por falta de oxigênio nos hospitais.
É claro que toda estrutura de qual-

quer instituição não sobrevive sem res-
peito àhierarquia.Masobediêncianãoé
submissão. Quem acata uma ordem in-
sana é cúmplice, principalmente se for
ministro de Estado. Ainda bem, aome-
nos para simesmo, que o general Ramos
desobedeceuàorientação suicidária pa-
ra que não vacinasse.

Pena que não tivesse omesmo cuida-
do com a vida dos outros milhões de
brasileiros. Se oministro Pazuello deso-
bedecesse a orientação insensata do
presidente e tivesse comprado a vacina
talvez fosse considerado hoje nacional.
Como submeteu-se a uma política obs-
curantista e irresponsável precisou fugir
da CPI noDiaD e na horaH.
O ex-ministro Mandetta não rene-

gou a ciência nem a defesa da vida e
foi demitido por isso. Mas saiu maior.
Há vitórias que envilecem, e derrotas
que engrandecem. Algumas vezes, é
necessário traçar uma linha da digni-
dade em nossas vidas. Quando um
ministro precisa tomar vacina escon-
dido, durante uma pandemia, é sinal
de que algo muito estranho está acon-
tecendo no país.

Ummanda,
outro obedece

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

“Nós compomos
uma tropade elite”

Envie uma foto e um texto de, nomáximo, três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2,
Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br

Sepultamentos realizadosem5demaiode2021

Obituário

CAMPODAESPERANÇA

Antônio André Barbosa, 84 anos
Aurélio Crispim Gonçalves Neto,
41 anos
Benilson Soares do Nascimento,
60 anos
Carlos Roberto Pereira Da Silva,
70 anos
Cecylia Gabrielly dos Santos,
menos de 1 ano
Edit Alves de Almeida Da Mata,
74 anos
Edivar Moura do Nascimento,
73 anos
Eni FernandesNunes Pereira, 77 anos
Francisco das Chagas Araújo,
64 anos
Francisco das Chagas Marcelino de
Moraes, 64 anos
Ilka da Cunha Veiga, 70 anos
Izildinha Alarcon Linares, 60 anos
Júlia Viana dos Santos, 79 anos
Lucas Moura de Sá, 32 anos
Marcellus David Monturil Rego,
61 anos
Maria do Carmo Castanha Dd Lima,
96 anos
Maria Elena Rodrigues De Freitas,
68 anos
Marta Maria Aquino Teixeira,
64 anos
Mônica Rayane Martins Barreira,
60 anos
Ricardo Varela de Araújo, 56 anos
Rodrigo Augusto da Silva, 48 anos
Saul Gomes Rodrigues, 66 anos

TAGUATINGA

Ana Ferreira Dias, 77 anos
César dos Santos Cruz, 39 anos
Cícero Barros de Lima, 26 anos
Divaldo Martins Ramos, 69 anos
Edvaldo Lucas Targino de Sousa,
22 anos

Francisca Fernandes dos Santos,
71 anos
Francisco Nascimento Cruz,
65 anos
Helena Moreira dos Santos,
66 anos
Ilma Helena Severino, 64 anos
Inácio Pereira Ribeiro, 90 anos
Ivonete Gomes Cordeiro,43 anos
Joelma Silva de Melo, 46 anos
José de Anchieta de Lima, 52 anos
Manoel Francisco Pereira Neto,
61 anos
Maria das Graças Silva, 65 anos
Maria Salvina de Asevedo, 64 anos
Osmar Simão dos Reis, 79 anos
Otacílio Paiva da Fonseca, 71 anos
Rogério Rodrigues da Cunha,
48 anos
Walmer do Amaral Lopes, 54 anos

GAMA

André Soares de Oliveira,
43 anos
Archimedes José Aguiar, 85 anos
Audilene Pinheiro de Sousa,
38 anos
Carlos Vinícius Lopes da Costa,
28 anos
Ederson Fernandes Rodrigues,
36 anos
Fabrício Sommer, 41 anos
Francisco Martins de Mesquita
Júnior, 59 anos
Franklin Marcelo Barreira de
Souza, 52 anos
Ismael de Paiva Garcia, 39 anos
Lucimar Moura Nascimento Souza,
56 anos
Marcos Aurélio Borges da Silva,
51 anos
Maria Aparecida de Oliveira Sousa,
73 anos
Octavio Cazelli,
88 anos

PLANALTINA

Domingas Francisca da Silva,
88 anos
Jefferson Ferreira dos Reis,
29 anos
Rubens José da Silva, 73 anos

BRAZLÂNDIA

Lucibelia Rodrigues dos Santos
Figueiró, 50 anos
Sebastião dos Santos Martins,
58 anos
Teresinha Cardoso da Anunciação,
70 anos

SOBRADINHO

Argemiro Francisco Rocha,
81 anos
Arthur José Franca dos Santos,
menos de 1 ano
Irenildes Rodrigues Machado
Pereira, 61 anos
Márcio Costa Silva, 55 anos
Maria Conceição de Sousa,
83 anos
Edileuza Honório dos Santos,
menos de 1 ano
Iara Medeiros de Souza,
menos de 1 ano
Luana Franca dos Santos,
menos de 1 ano

JardimMetropolitano

Carlos Roberto Gomes de Paula,
59 anos
Riberson Glauco Luz Morais,
36 anos
José Murilo do Nascimento
Samtos, 67 anos (cremação)
Noema Selma da Silva,
70 anos (cremação)
Ângelo Lopes, 91 anos (cremação)

» JOÃOVITOR TAVAREZ*

C
omandante-geral do
Corpo de Fuzileiros Na-
vais, o almirante de es-
quadra Paulo Martino

Zuccaro explicou a ampla atua-
ção das forças navais no país, in-
clusive durante a pandemia da
covid-19, noCB.Poder—parceria
doCorreio Braziliense com a TV

Brasília. “Nós compomos uma
tropa de elite que o Brasil dispõe
para operações de grandes capa-
cidadesmilitares”, afirmou, on-
tem, em entrevista ao jornalista
CarlosAlexandredeSouza.
No contexto de pandemia, o

comandante revela que a corpo-
ração teve participação efetiva no
enfrentamento à circulação do
novo coronavírus. “Em nosso
centro tecnológico, produzimos
equipamentos de proteção indi-
vidual e hospitalares, comomás-
caras, que começarama faltar no

início da crise. Também fizemos
umequipamento comsuportede
microcâmeras para auxiliar no
processode intubaçãodepacien-
tes. Entramos fundo na área de
metalurgia, cujoobjetivo foi fabri-
car camas e outros itensmédicos
— que se tornaram escassos no
mercadomundial. Desenvolve-
mos uma câmara de pressão ne-
gativa para diminuir a chance de
infecção de profissionais de saú-
de. Houvemuita pesquisa para
preencher as lacunas na produ-
ção de insumosmédicos”, enu-
merouocomandante-geral.
Zuccaro ressaltou que o traba-

lho das forças navais precisa de
muito recurso e capacitação. “As
nossasmissões exigemuma série
de demandas operacionais. Por
essa razãoéque tambémestamos
bemequipados para realizar ou-
tras operaçõesmilitares de amplo
espectro—emborademenorem-
prego da força, mas igualmente

úteis ao país. Isso vai desde os
conflitos armados tradicionais,
operações de assistência humani-
tária,missões de paz, garantia da
leidaordemerespostaadesastres
naturais”, completouomilitar.
O Corpo de Fuzileiros Navais

age, ainda, em ações ambientais,
como no reparo causado pelo
derramamento de óleo no litoral
brasileiro em 2019. “Nós atua-
mos na descontaminação da
água. Esse desastre ambiental
afetoucercadeumterçodacosta
brasileira. Foram deslocados di-
versos grupamentos operativos
para descontaminar praias e, so-
bretudo, os locais mais críticos.
Também estivemos envolvidos
no combate a incêndios recentes
no país. O fuzileiro naval é um
combatente de múltiplos am-
bientes”, frisouZuccaro.

*Estagiário sobasupervisão
deGuilhermeMarinho

CB.PODER/O comandante-geral do Corpo de Fuzileiros Navais, almirante de esquadra PauloMartino Zuccaro, destaca o trabalho
desenvolvido pela força no combate à pandemia da covid-19 e salienta que a atuação dosmilitares vai além das atividades em campo

Houvemuita
pesquisa para
preencher as
lacunas na
produção de
insumos
médicos”

Ed Alves/CB/D.A Press



Assentamento em regularização

OZIELALVES III /Mais de 180 famílias serão beneficiadas com a entrega da escritura da área, às margens da BR-020,
próximo à Planaltina. Para o GDF, a medida é o início de um processo para garantir segurança jurídica aos produtores da região

» CAROLINE CINTRA

O
Governo do Distrito Fe-
deral (GDF) entregou à
União, ontem, a escritu-
ra da área do assenta-

mento Oziel Alves III, situado às
margens da BR-020, próximo à
Planaltina. Com o documento,
mais de 180 famílias que resi-
dem na região serão beneficia-
das. Na cerimônia, realizada no
Palácio do Buriti, o chefe do Exe-
cutivo local criticou os proble-
mas jurídicos do DF nas gestões
anteriores, principalmente
quanto à titulação de terras e às
irregularidades. “Nós aprende-
mos a importância da pessoa ter
o documento, o papel, a segu-
rança jurídica, poder entrar nu-
ma agência bancária, poder pe-
gar um financiamento junto a
umbanco, cuidar da família, dos
filhos”, afirmou.
Para o diretor de Regulariza-

ção Social e Desenvolvimento
Econômico da Terracap, Leo-
nardo Mundim, com a entrega
da escritura, a União passa a ter
a segurança jurídica necessária
para outorgar, com o apoio do
GDF, a titulação às famílias do
assentamento rural. “Já recebe-
ram visitas de diversas autori-
dades distritais e federais, mas a
regularização não andava no
ritmo adequado, principalmen-
te por causa da complexa situa-
ção fundiária no local. O que se
faz hoje (ontem) é dar o ponta-
pé inicial para alcançar a defini-
tiva regularização em favor das
famílias que atendem aos re-
quisitos para a titulação de suas
áreas”, destacou.
O presidente da Associação

dos Produtores Rurais e Artesa-

nais do Assentamento Oziel Al-
ves III, Edson Redondo, agrade-
ceu a entrega da escritura. “São
20 anos de luta, é por isso que
fico emocionado. As pessoas
estão muito felizes”, declarou,
chorando durante sua fala.
A escritura foi entregue aos

representantes da União ao fim
da cerimônia. “Que a União
possa fazer a transferência, via
doação desses imóveis, de tal
forma que essas pessoas pos-
sam ter sua regularidade e o
domínio pleno dos seus imó-
veis, podendo produzir, buscar

investimentos e, com certeza,
fomentar a economia local”,
ressaltou o secretário de Coor-
denação e Governança do Pa-
trimônio da União (SPU), Mau-
ro Benedito Filho.
Desde o início da gestão Iba-

neis, houve a celebração de 149
cessões de uso ou transferências
de cessões de uso (CDUs); 54 ces-
sões de direito real de uso
(CDRUs)de áreas rurais noDFea
entrega de 1.584 escrituras. A ex-
pectativa para este ano, segundo
a Terracap, é de que mais 8.624
lotes sejam regularizados.

Itapoã
ATerracap registrou o lotea-

mentodas quadras 301, 302, 401 e
402do ItapoãParque,noSetorHa-
bitacional Itapoã, no 7ºOfício de
Registrode Imóveis doDistritoFe-
deral,emSobradinho.Amedidafoi
publicadana edição de ontemdo
Diário Oficial do DF (DODF). São
94unidades imobiliárias, queocu-
pamumespaço de 100 hectares,
referente ao Lote nº 03 doCentro
deRecepção deRádio. De acordo
como texto, aqueles que se senti-
remprejudicados pelo registro do

loteamento poderão impugná-lo
noprazode15dias,contadodada-
tadepublicaçãodoedital.
O Itapoã Parque tem o objeti-

vo de abrigar 12 mil famílias e
cerca de 50 mil pessoas. O em-
preendimento foi erguido com
recursos do programaMinha Ca-
sa,MinhaVida. Os apartamentos
serão vendidos com subsídio do
governo e financiados pela Caixa
Econômica Federal. São unida-
desdedois e trêsquartos, comta-
manhos de 46 e 60 metros qua-
drados, que custam R$ 112mil e
R$ 114mil, respectivamente.
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NÃO BASTA FAZER COISAS BOAS— É PRECISO FAZÊ-LAS BEM.

SAMANTA SALLUM

SantoAgostinho

Buriti anuncia
o Pró-Economia

As principais lideranças empresariais doDF estarão hoje, às 11h,
reunidas no Palácio do Buriti para o anúncio da primeira etapa do
programa de incentivo ao setor produtivo e geração de empregos, o
Pró-Economia. O governador, Ibaneis Rocha, e o secretário de
Economia, André Clemente, vão apresentar asmedidas para
enfrentar a crise provocada pela pandemia. Estão previstos a

desoneração tributária para alguns segmentos, o parcelamento de
tributos e o redirecionamento de gastos públicos.

Osocial no pacote

A secretária deDesenvolvimento Social e primeira-dama doDF,
Mayara Noronha, acrescentou ao Pró-Economia umamedida na
área social. O objetivo é conseguir atender de forma imediata a

parcela da população que está embusca de emprego.

Extensão de horário
para comércio de rua

OSindivarejista pediu ao GDF que o
comércio de rua do Plano Piloto e das regiões
administrativas tenha o horário de
funcionamento flexibilizado, podendo abrir a
partir das 9h. O presidente da entidade, Edson
de Castro, esteve pessoalmente como secretário
de Economia, André Clemente. A questão do
horário foi enviada para avaliação da Casa Civil.
Em razão da pandemia, atualmente,
as lojas ficam abertas das 11h às 20h.

Benefício aos
shoppings

Na segunda-feira, o GDF,
considerando a redução no
total de casos da covid-19,
alterou o horário das lojas de
shoppings, que funcionavam
das 13h às 21h. Agora, elas
passam a operar 12 horas
seguidas: das 10h às 22h.

Milhares de
empregos

“Esperamos que oGDF
use a sensibilidade e atenda o
nosso pedido”, disse Edson de
Castro. O Sindivarejista reúne
30mil lojas de rua e de
shoppings, onde trabalham
cerca de 100mil pessoas.

samantasallum.df@cbnet.com.br

O governador do Distrito
Federal, Ibaneis Rocha
(MDB), visitou dez obras
em andamento na manhã
de ontem no Paranoá e
Itapoã. O chefe do
Executivo local esteve no
Terminal Rodoviário do
Itapoã, que deve beneficiar
cerca de 65 mil pessoas
depois da reforma; na Rota
do Cavalo (Itapoã); no
terreno da futura feira
permanente da cidade; e
no lote onde será
construída a nova sede da
administração regional.
Pelas redes sociais, Ibaneis
adiantou que o GDF tem
um projeto de tornar o
“Murão” da cidade no
maior espaço de grafite do
mundo. No Paranoá, o
governador conferiu as
obras da Escola Técnica.
O investimento é de R$ 12
milhões, e a expectativa é
atender 1,2 alunos.

Espaçodegrafite

São 20 anos de luta,
é por isso que fico
emocionado. As
pessoas estão
muito felizes”

Edson Redondo,
presidente da Associação dos
Produtores Rurais e Artesanais do
Assentamento Oziel Alves III

Emevento noPalácio doBuriti, Ibaneis entregou a escritura àUnião, ontem. Governo pretende regularizarmais de 8mil lotes este ano

Câmara de
Mulheres
Empreendedoras
celebra 2 anos
OFórumEconômicoMundial

indica que estamos vivendo a 4ª
Revolução Industrial. Quais as
características e habilidades são
necessárias àmulher
empreendedora para superar os
desafios do atual cenário instalado
emdecorrência da pandemia? É o
que vai apontar a palestra de Ivande
Castro, administrador, especialista
emeducação socioemocional e ex-
vice-presidente daAltran,
multinacional francesa da área deTI.
O evento foi especialmente
organizadopara comemorar os dois
anos daCâmara deMulheres
Empreendedoras doDistrito Federal.

Encontro virtual

Será uma palestra exclusiva,
seguida de bate-papo, para as 64
conselheiras, que representam os
mais diversos setores empresariais
da capital federal. O evento virtual
ocorre amanhã, às 16h.

ArtesanatolocalganhanovalojanoPátioBrasil
Com iniciativa da Setur-DF, o espaço de 200metros quadrados, inaugurado em

abril no Pátio Brasil Shopping, fomenta a economia criativa local. A loja Artesanato
de Brasília valoriza os talentos do nosso quadradinho. Ela fica no segundo
pavimento, onde os artesãos expõem seus produtos sempagar nada. Eles são
escolhidos pormeio de chamamento público e têm o direito de ficar no local por
90 dias. Após o período, uma nova seleção é realizada.

Vitrine para a criatividade
“Desde o início da nossa gestão, asseguramos

locais onde esses produtos sejamuma
prioridade. Comagarantia de umespaço

focadono artesão e dessa dimensãodentro de
umshopping, conseguimos fortalecer, cada vez

mais, o trabalho de cada umdeles”, ressalta
VanessaMendonça, secretária deTurismo.No

DF, sãomais de 11mil profissionais cadastrados.

FOTODE FEVEREIRODE 2020

Renato Alves/Agência Brasília
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» PEDRO MARRA
» ANA ISABEL MANSUR

P
ara oDiadasMães, comemorado
no domingo, 63% dos consumi-
doresdoDistritoFederal têma in-
tenção de comprar umpresente.

É o que traz o levantamento feito pela Fe-
deraçãodoComércio,Bens, ServiçoseTu-
rismo doDistrito Federal (Fecomercio-
DF), comdados coletados de 406 consu-
midores e 401 lojistas, de 29 demarço a 5
deabril.Deacordocomapesquisa, 55,4%
dos comerciantes acreditamque a expec-
tativa de vendas será igual ao efetivamen-
tevendidonoanopassado.
Entre os lojistas entrevistados, 58,17%

dizemque vão usar alguma estratégia de
vendas. É o caso de CristianeMoura, 51
anos, dona da loja demoda feminina 2
Tempos, que fará hoje uma live na rede
social do estabelecimento. “A venda será
pormeio das redes sociais e da loja física.
Para impulsionar as compras, vou fazer o
que chamei de ‘shoplife’. Será um live em
que eu vou dar dicas para quem ainda
não comprou o presente damãe. Iremos
explicarparaque tipodepessoaopresen-
te serve, quais as vantagens daquele pro-
duto. Haverá promoções durante 1 hora
de transmissãoaovivo.Devovendermais
blusas e vestidos. Mas também comer-
cializo acessórios. É um tipo de ação que
não vi ninguém fazer ainda. Espero que
dê certo”, anima-se a comerciante, que
além de kits de Dias das Mães venderá
cartões vale-presente de R$ 200, R$ 450 e
R$800para filhas e filhos indecisos.
A Fecomérciomostra que o valormé-

dio dos presentes será de R$ 114,96. Em
2018, últimapesquisa realizadapelo Insti-
tuto FecomércioDFnesta data comemo-
rativa, amédia ficou emR$ 158,71, redu-
ção real de -27,56%. Embora ache que as
vendas deste ano serãomelhores do que
as do ano passado, a proprietária da loja
de roupas femininasVipp, em Sobradi-
nho, Juliana CristinaMendesMachado,
37, acreditaqueos consumidores vãogas-
tarmenos compresentes do que costu-
mavamfazerantesdapandemia.
“No ano passado, as pessoas estavam

muito preocupadas com a doença. Ago-
ra, algumas já estão até vacinadas. Por
conta da crise, as pessoas estão com-
prando apenas o necessário, não émais
como antes”, pondera. Juliana relata que
as vendas on-line têm participação im-
portante nos lucros da loja. “Mas, a
maior parte das minhas clientes gosta
de experimentar as roupas, então as
vendas presenciais sãomaiores. Inclusi-
ve, estamos com ofertas e descontos em
várias peças”, complementa.
Entre as preferências de presentes, em

primeiro lugar estão as roupas e acessó-
rios (32,40%);depoisoscalçados(27,75%);
e emseguidaos cosméticos (17,52%).“Es-
sesnúmeros foramfeitosantesdodecreto
do governador Ibaneis ampliandoohorá-
rio dos shoppings. Então, a expectativa já
era positiva, e esperamos que fiqueme-
lhor ainda. Asmedidas foramadotadas e
os investimentos foram feitos. As empre-
sas estãopreparadas. Semcontar quenão
houvemais nenhum tipo de intervenção
jurídica”,analisaopresidentedaFecomér-
cio, JoséAparecido.

Negociação

Deacordo comoSindicatodoComér-
cioVarejista doDF (Sindivarejista), o setor
deve terumcrescimentomédiodeaté 4%
nesteano.Aestimativainicialerade2%nas
vendas.“Vai ser umDiadasMãesmelhor
doquenoanopassado,quandoestivemos
fechadosealgunscomérciosabriramclan-
destinamente.Desta vez, estamos tentan-
doqueaslojasderuaabrammaiscedo.Vou
terumareuniãoamanhã (hoje), às 11h,na
Secretaria deEconomia como secretário
AndréClementepara saber seo comércio
de rua tambémpodevoltar aonormal, de
9hàs18h, igualocorreucomosshoppings”,
adiantaaoCorreioopresidentedoSindiva-
rejista,EdsondeCastro.
Na segunda-feira, o GDF ampliou o

funcionamento das lojas de shoppings
para o período das 10h às 22h. Antes, as
portas ficavamabertasdas13hàs21h.“Foi
umamedida acertada equepoderá trazer
bons resultados para os empresários”,
complementaEdson.

SEGUNDOPESQUISADAFECOMÉRCIO, 63%DOSENTREVISTADOSTÊMA INTENÇÃODECOMPRARPRESENTES.VALORMÉDIODAS
COMPRASSERÁDER$114,96.DEACORDOCOMOSINDIVAREJISTA, SETORDEVETERCRESCIMENTOMÉDIODEATÉ4%NESTEANO
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A indústria química é um dos mais impor-

tantes e dinâmicos setores da economia

brasileira, ocupando o sexto lugar no

ranking mundial em faturamento. Este

cenário oferece inúmeras oportunidades

para a retomada de investimentos, aumen-

to da competitividade e crescimento do

país. Para promover um amplo debate, o

Correio Talks Live, reunirá especialistas e

autoridades que irão discutir sobre os prin-

cipais desafios do setor e os impactos da

revogação do Regime Especial da Indústria

Química.

Por que é estratégico para
o crescimento do país?

SETOR QUÍMICO

Transmissão ao vivo,
no site e redes sociais do Correio

Inscreva-se

HOJE, ÀS 15h

Dia dasMães
anima o comércio

»Brasília Shopping: até 12demaio, as
comprasacimadeR$200garantemumkit
de sabonete ehidratantedaGranado.Até 15
de junho, cadaR$200emcompras rendem
tambémumcupomparao sorteiodeum
JeepCompass, que será feito em16de junho.
Asaquisições feitas aos sábados, domingose
feriados valemcuponsemdobro

» Park Shopping: até 9 demaio, R$ 400 em
compras valem uma bolsa

»TaguatingaShopping: até 21demaio, cada
R$200emcomprasgeramumcupompara
concorrer aumJeepRenegadeautomático,
que será sorteadoem22demaio.Nas
comprasacimadeR$400, os consumidores

levampara casaumpratoparabolo
assinadopelaartistabrasilienseCéliaEstrela

» Venâncio: Até 12 demaio, cada R$ 300 em
compras rendem um cupom. Serão
sorteados dez vale-compras, no valor de
R$ 1mil, cada, para serem usados nas
lojas participantes

Confira promoções de alguns shoppings

Donada loja de roupa feminina 2Tempos, CristianeMoura vai vender ‘gift cards’: cartões deR$ 200 aR$800para filhos indecisos

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press



Desligamentos
programados
deenergia

PPLLAANNAALLTTIINNAA
Quintas do Amanhecer 2 (total);
FazendaMestre D’Armas, Etapa
2: Chácaras 1, 8, 9, 10, 17, 18, 18-
A, 18-B, 18-C, 18-E, 18-F, 20, 21,
23, 26, das 8h40 às 13h30.

SSOOBBRRAADDIINNHHOO
DF-150, Km 8: Chácaras Nova
Aliança, W. Amaral Indústria,
Granja da Flor, 1 e Estação da
Caesb, das 9h10 às 13h.

CURSOS
Língua inglesa
Com experiência no exterior, o pro-
fessor Francisco H. de Paula ensina
inglês para alunos iniciantes e
avançados. As aulas incluem apos-
tilas e saem por R$ 50 a hora, para
um estudante, ou por R$ 80, para
duas pessoas. Informações: fpau-
la2@hotmail.comou99934- 0926.

Matemáticabásica
O professor Roberto Soares oferece
curso de matemática básica com
foco em concursos. O preparatório
conta com apostila didática e aulas
individuais on-line. Forma de paga-
mento a combinar. Valor: R$ 150.
WhatsApp: 9 9687-0441.

Mercadoprofissional
A Kroton disponibiliza— gratuita-
mente e em plataforma digital —
conteúdos sobre omercado de tra-
balho, histórias de sucesso de pro-
fissionais de diferentes carreiras e
dicas de executivos para se dar bem
emprocessos seletivos. Para confe-
rir o material, acesse: canalconec-
ta.com.br.

Português
O curso Língua Portuguesa Sem
Complicações destina-se a interes-
sados em estudar os aspectos do
idioma quemais causam dúvidas.
As aulas abordam temas como
competência comunicativa, dificul-
dades mais comuns e regras de
acentuação gráfica. Informações:
bit.ly/2MoyuOO.

Psicanálise
O Instituto Brasileiro de Estudos do
Inconsciente (Ibei) promove o curso
de aproximação teórica da psicaná-
lise Falando de Freud. As aulas in-
cluem quatro encontros virtuais,
por vídeo, e contarão com leituras e
discussões sobre trechosdaobrado
psicanalista. Inscrições somente
peloWhatsApp: 9 9225-3849.

Revisãotextual
Professor universitário hámais de
20 anos, José Geraldo oferece servi-
ços de revisão e correção para tex-
tos literários, acadêmicos ou escri-
tos diversos, como livros, pesquisas,
coletâneas, trabalhos de conclusão
de curso, além de traduções para
português e inglês. Informações: 9
9416-0404oupelo e-mail textos.re-
visart@gmail.com.

SaúdeEaD
AUnidas (União Nacional das Ins-
tituições de Autogestão em Saú-
de) lançou a sua plataforma de
ensino a distância: o Campus Uni-
das. Até dezembro de 2021, devem
ser disponibilizados, pelo menos,
20 cursos diferentes, todos on-li-
ne e com certificado digital, além
de capacitações gratuitas, embre-
ve. Confira a lista completa de
cursos com inscrições abertas e

MÁXIMA

95%
MÍNIMA

30%

outras informações no site ht-
tps://campus.unidas.org.br/ Con-
tato: (11) 9 7419-5753 / E-mail:
campus@unidas.org.br.

OUTROS
Novaprofissão
No dia 16 de maio, das 17h às 18h,
será transmitidoopainel internacio-
nal “Chief Happiness Officer: What’s
Next?”. On-line e gratuito, o evento
promovido pelo Instituto Feliciência,
tem como objetivo debater a atua-
ção do gestor executivo de felicidade
dentro e fora do Brasil. O painel on-
line e gratuito será em inglês, com
tradução simultânea e contará com
aparticipaçãodenomescomoCarla
Furtado, professora da PUCRS e
fundadora do Feliciência, Marta
Branquinho Garcia, gestora executi-
va de felicidade portuguesa, e Sarah
Metcalfe, gestora executiva de felici-
dade canadense ematuação noRei-
no Unido. Inscrições gratuitas pelo
linkhttp://bit.ly/painel_cho.

Atendimentopsicológico
Um grupo de psicólogos disponi-
biliza, voluntariamente, escuta e
acolhimento a profissionais do
Sistema Único de Saúde (SUS), da
assistência social e da segurança
pública do Distrito Federal. A ini-
ciativa surgiu por causa da crise
do novo coronavírus e inclui aten-
dimentos clínicos on-line. Para
agendar, basta entrar em contato
pelo WhatsApp: 9 8118-6296. Fa-
lar com Rubens Bias.

Kungfu
A Escola de Kung Fu Shao Lin Norte
deBrasília iniciaoanoemumanova
sede, na 704/705 Norte, e a profes-
sora Marcia Vasconcelos convida a
todos os interessados a conhecer as
atividades. As aulas de kung fu tra-
dicional, boxe chinês e tai chi ocor-
rempela internet epresencialmente
— comnúmero limitado de alunos,
adoção de procedimentos de higie-
nização da sala e de equipamentos,
além de obrigatoriedade do uso de
máscaras. Informações:www.shao-
linbsb.com.br.

Estágio
O Centro de Integração Empresa-
Escola (CIEE) está com processo
seletivo aberto para estudantes in-
teressados em estagiar na Caixa
Econômica Federal. A oferta con-
templa alunos do ensino médio
(regular e EJA), do ensino técnico e
de nível superior, dos cursos de ar-
quitetura e urbanismo, direito e
engenharias. As inscrições podem
ser feitas no site do CIEE:
ciee.org.br, até 31 demaio.

Lendasdacapital
Os jornalistas Daniel Zukko e Vi-
viane Costa estão homenageando
a cidade com a série Era Uma Vez
Brasília — As Novas Lendas da
Capital. São quatro episódios em
formato de desenho animado que
dão vida a alguns “contos” e “cau-
sos” da cidade, e misturam fatos
históricos com fantasia. Os vídeos
estão disponíveis nos canais do
@minhabrasilia, @vivicosta_ofi-
cial,@brasiliashopping,@sindile-
gis e@clarobrasil.

Livesde inglês
Aulas de inglês em tempo real na
Giles Online. Pormeio de aulas vir-
tuais, os alunos têma oportunidade
de se tornarem bilíngues sem sair
de casa. Interação com professores
e colegas de turma durante os en-
controsvirtuais. Inglêsparaconcur-
sose turmasdeconversação.Matrí-
culas abertas para cursos regula-
res. Três aulas gratuitas. Informa-
ções: 9 8625-5298 ouwww.insta-
gram.com/ciistgiles.

LuzemMovimento
Quem não se inscreveu até o final
de fevereiro, tambémpode ter aces-
so gratuito ao conteúdo gravado do
curso on-line Luz emMovimento,
ministrado por Moisez Vasconce-
llos, lighting designer especialista
em criar projetos de iluminação cê-
nica. O curso, com tradução em li-
bras, é recomendado para pessoas
commais de 16 anos e que tenham
noções de informática. Acesso pelo
canal do YouTube Luz em Movi-
mento: https://www.youtu-
be.com/c/LuzemMovimento.

Voodebalão
Entre os vários atrativos turísticos
dePirenópolis, a cidadepassaaofe-
recer voos de balão ao nascer do
sol. A novidade conta com diferen-
tes pacotes e serviços, que incluem
passeios de 45minutos a uma hora
deduração, emaltitudesdeaté1mil
metros.Ospreços variamdeR$690
a R$ 980 por pessoa. Além do voo
no segundomaior balão do Brasil,
vindodeBoituva (SP), algunsdos tí-
quetes incluem taça de espumante,
café damanhã na Pousada Villa do
Comendador e fotos ou vídeos re-
gistrados com uso de drone. Infor-
mações e reservas: @voedeba-
laoempiri.
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grita.df@dabr.com.br (cartas: SIG,Quadra2,Lote340/CEP70.610-901)

TomeNota
As informações para esta seção são publicadas gratuitamente. Omaterial de
divulgação deve ser enviado com informações completas do evento (inclusive
data e preço), nomínimo cinco dias úteis antes de sua realização.

Tel:3214-1166 • e-mail:grita.df@dabr.com.br
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grita geral

O tempo emBrasília

SAMAMBAIA

FALTA DE REMÉDIO
Aatendente comercial AmandaCavalcanteCarvalho, 37 anos,

entrou emcontato coma colunaGrita Geralpara reclamar sobre
a ausência, nas farmácias de alto custo doGDF, de uma
medicaçãoque sua filha necessita. “Ela faz uso deum remédio
de alto custo, triptorrelina 3,75mg frasco-ampola ou seringa
preenchida, a qual o governonos fornece pela farmácia de alto
custo. Acontece que amedicação está em falta desde dezembro.
Já vamospara o 5ºmês semo remédio e eu estouprecisando
tirar domeubolso para pagar. Responderam-me, em fevereiro,
que omedicamento está emprocesso de compra,mas já
estamos emmaio e aindanada”, reclamou.

»ASecretariade SaúdedoDistrito Federal informouqueo
medicamento triptorrelina3,75 frasco-ampolaou seringa
preenchida foi recebidona segunda-feira.“Nomomento,o
fármaco já está sendodistribuídoparaas farmácias dealto
custoda redede saúde,estandodisponível àpopulaçãonas
próximashoras”,alegouapasta.

LAGO SUL

ILUMINAÇÃO PÚBLICA
A falta de iluminação pública na QI 15, do Lago Sul, incomoda

moradores da região. O aposentado Francisco Djalma, de 58 anos,
entrou em contato com a coluna Grita Geral para reclamar sobre
o problema. “Não há iluminação pública na entrada dos
conjuntos 4, 5 e 6. São sete postes. Eu e outros moradores da
região já fizemos várias demandas à CEB, mas ainda não fomos
atendidos e não nos foi dada nenhuma explicação por parte da
companhia”, contou o morador.

»ACEB IluminaçãoPública e Serviços (CEB Ipes) informouqueuma
equipedemanutençãodaNeoenergiaDistribuiçãoBrasília foi
encaminhadaao local e identificou componentes danificadosna
rede elétricaque ligaa iluminaçãopública.“Os componentes foram
recuperados ea energia restabelecida.Após o recebimentodas
informações porparte daNeoenergiadequea energia foi
reestabelecida,nósdaCEB Ipes despachamosumaequipede
manutençãode iluminaçãopública (IP) paraavaliarnovamente o
local e,se for o caso,realizar a ligaçãoda IP”,explicoua instituição.

Vacinaçãoe
maternidade
AMaternidade Brasília e o Exame
Imagem e Laboratório realizam,
hoje, uma live sobre as vacinas
necessárias para proteger a
saúde de gestantes e bebês. Na
gestação, a vacinação promove a
passagem de anticorpos
maternos para o bebê pormeio
da placenta, mas também é
imprescindível que o calendário
vacinal do bebê seja cumprido
após o nascimento, protegendo
contra doenças graves como
meningites, hepatite e possíveis
complicações da gripe. A live é
aberta ao público e pode ser
acessada, às 20h, no canal do
YouTube daMaternidade Brasília:
youtube.com/maternidadebrasilia.

Doações
A Legião da Boa Vontade (LBV)
precisa de doações para manter
o atendimento a famílias em
situação de vulnerabilidade
social e afetadas pelos impactos
causados pela covid-19. As
doações podem ser feitas pelo
site https://www.lbv.org/ ou por
transferência bancária via PIX
com o email pix@lbv.org.br. O
resultado da campanha pode
ser conferido no endereço
@LBVBrasil no Instagram e no
Facebook.

»DESTAQUES

Telefones úteis
Polícia Militar 190
Polícia Civil 197
Aeroporto Internacional 3364-9000
SLU - Limpeza 3213-0153
Caesb 115
CEB - Plantão 116
Corpo de Bombeiros 193
Correios 3003-0100
Defesa Civil 3355-8199
Delegacia da Mulher 3442-4301
Detran 154
DF Trans 156, opção 6

Doação de Órgãos 3325-5055

Farmácias de Plantão 132

GDF - Atendimento ao Cidadão 156

Metrô - Atendimento ao Usuário 3353-7373

Passaporte (DPF) 3245-1288

Previsão do Tempo 3344-0500

Procon - Defesa do Consumidor 151

Programação de Filmes 3481-0139

Pronto-Socorro (Ambulância) 192

Receita Federal 3412-4000

Rodoferroviária 3363-2281

Autorização para vaga especial

Divtran I - Plano Piloto
SAIN, Lote A, Bloco B, Ed. Sede -
Detran/DF 12h e 14h às 18h
Divpol - Plano Piloto SAM,
Bloco T, Depósito do Detran
Divtran II - Taguatinga QNL 30,
Conjunto A, Lotes 2 a 6, TaguatingaNorte
Sertran I - Sobradinho Quadra 14 -
ao lado do Colégio La Salle
Sertran II - Gama SAIN, Lote 3,
Av. Contorno - Gama-DF

#istoebrasiliacb
Poste sua foto comahashtag #istoebrasiliacb e ela
pode ser publicadanesta coluna aos domingos

Isto é Brasília
Daniel Ferreira/CB/D.A Press

AcompanheoCorreionas redessociais

Quem quiser fazer sugestões ao CCoorrrreeiioo
pode usar o canal de interação com a
redação do jornal por meio do WhatsApp.
Com o programa instalado em um
smartphone, adicione o telefone
à sua lista de contatos.

/correiobraziliense

@cbfotografia

@correio

O Guará celebrou, ontem, 52 anos de fundação. Nas últimas décadas, a cidade mudou, mas continua

com o perfil de região tranquila e de boa qualidade de vida. A maioria das casas originais das décadas de

1960 e 1970 deu lugar a residências com arquitetura diferenciada, sobrados e condomínios. Alterações

recentes no Plano Diretor da região administrativa permitiram também a construção de prédios de

apartamentos de até 20 andares.

Parabéns, Guará!



OBrasiliense teve, ontem,uma
tarde impecável noCampeonato
Candango. Pela quarta rodada do
quadrangular semifinal do torneio
local, o Jacarénão tomouconheci-
mento e, empleno Serra do Lago,
goleouoLuziânia, por 5 x0.Como
placar, o time amarelo chegou ao
13º triunfo e estabeleceuumnovo
recorde de sequência ostentando
100%deaproveitamento.Nooutro
jogo do dia, o Ceilândia venceu o

Gama, noAbadião, por 2 x 1, e en-
caminhouaoutravaganadecisão.
A goleada do Brasiliense foi

construída, praticamente, duran-
te o primeiro tempo da partida
quandoPeu,BrunoNunes,Didira
eTobinhamarcaram. Jorge Hen-
rique completou o placar. No
Abadião, o alviverde saiu na fren-
te comKasado logonosprimeiros
minutos. No final, Liel marcou
duas vezes e virouparaoGato.
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CHAMPIONS LEAGUE

A final da Liga dos Campeões, em 29 demaio,
na Turquia, será entre Chelsea e Manchester
City. Ontem, o clube londrino derrotou o Real
Madrid por 2 x 0 e despachou o recordista de
títulos por 3 x 1 no placar agregado e confirmou
a terceira decisão inglesa na história do torneio.
Antes, o Manchester United bateu o Chelsea, em
2008, e o Liverpool passou pelo Tottenham, em
2019. O City parte em busca do título inédito.
Campeões em 2012, os Blues cobiçam o bi.

ESPORTESS
U
P
E
R

CORREIOBRAZILIENSE

www.df.superesportes.com.br - Subeditor:Marcos Paulo Lima E-mail: esportes.df@dabr.com.br Telefone: (61) 3214-1176

Odisseia ttrriiccoolloorr

LIBERTADORES Depois demais uma viagem cheia de escalas, Fluminense enfrentará Independiente Santa Fé
emGuayaquil, no Equador.Manifestações na Colômbia prejudicam treinos e o tempo de descanso da delegação

Racing para
o São PauloE

mmeio a um cenário de
incertezas desencadeado
por protestos na Colôm-
bia, o Fluminense enfren-

ta o Junior Barranquilla, hoje, às
21h, para se manter invicto na
Libertadores, vencer a segunda e
permanecer em situação con-
fortável noGrupoD.
O jogo seria disputado às 19h

na Colômbia, mas, na véspera, a
Conmebol alterou o horário e lo-
cal devido às manifestações po-
pulares contra a reforma tributá-
riadogovernocolombianoetam-
bémcontra a violência policial.
A partida foi transferida para

Guayaquil, noEquador, coma in-
tenção de evitar problemas na
Colômbia. Os protestos começa-
ram há uma semana emdiversas
cidades do país, com confrontos
entremanifestantes e forças poli-
ciais. Até ontem, eram 19mortes
emais de 800 feridos.
Quando soube damudança, a

delegação do Fluminense já esta-
va em Barranquilla. Assim, teve
de refazer o planejamento e pe-
gar um novo voo para chegar ao
Equador. Todas as outras parti-
das de torneios organizados pela
Conmebol que estavammarca-
das para a Colômbia nesta sema-
na foram retiradas dopaís.
Amudançade local causou in-

dignaçãonoFluminense.Adireto-
ria confiavaqueo local do jogo se-
riamantido e recebeu sinal verde
daConmebolpara viajar àColôm-
bia. A cidade equatoriana fica a
aproximadamente 2.200 km do
município colombiano,umtrajeto
percorridoemcercadecincohoras
emeiadeavião.Destamaneira, os
jogadores e comissão técnica tive-
rammenostempoparadescansar.
O time carioca decidiumanter

a programação e treinar no está-
dio Metropolitano, em Barran-
quilla, na tarde de ontem, para
dar continuidade aos trabalhos
físicos e técnicos de seus atletas.

Não foi desta vez que o São
Paulo emplacou três vitórias con-
secutivas em seus três primeiros
jogos em uma edição de Liberta-
dores. Em visita ao Racing, on-
tem, no El Cilindo, em Avellane-
da, pela terceira rodadadoGrupo
E, o tricolor não repetiu o desem-
penho das duas últimas partidas
na competição e teve de se con-
formar comoempate semgols.
O resultadodeve ser comemo-

rado se levarmos em conta que o
São Paulo perdeu o volanteWi-
llian. Ele foi expulso no segundo
tempo,mas a equipe resistiu. Lu-
ciano e Daniel Alves deixaram o
gramadocomproblemasmuscu-
laresepreocupamparaasequên-
cia da maratona incessante de
partidas da equipe paulista.
Novamente faltou criatividade

ao São Paulo. Sendo pressionado
na saída de bola, Daniel Alves e
companhia não conseguiram
trabalharabolaecriarboasopor-
tunidades de gol, o que havia
ocorrido no clássico do último
domingo, contra o Corinthians,
em que o tricolor contou com
uma equipe alternativa, poupan-
do seus principais atletas.
Apesar doempate, o SãoPaulo

semanteve na liderança do Gru-
po E da Libertadores. Agora, com
sete pontos, o tricolor conta com
dois gols de vantagem para o Ra-
cing, na segunda colocação.
O time comandado por Her-

nán Crespo volta a campo pelo
torneio continental na próxima
semana, contra o Rentistas, no
Uruguai. Antes, tem oMirassol,
pela última rodada da primeira
fase do Campeonato Paulista.
Classificadopara as quartas de fi-
nal, o time cobiça apenas o pri-
meiro lugar geral.

Na noite da estreia de Taison,
só faltou gol do... Taison! Com
uma atuação de gala no Beira-
Rio, o Internacional goleou o
Olimpia por 6 x 1, ontem, e as-
sumiu a liderança do Grupo B da
Libertadores comseis pontos.
Pilhado, o Colorado passou

como um trator pelo atual
campeão paraguaio. O primeiro
gol demorou, mas saiu aos 28. O
lateral-direito Rodinei cruzou e o
zagueiro Cuesta entrou de peix-
inhopara balançar a rede.
Taison participou da trama

que deu origem ao segundo gol.

Acionou Mauricio, que tentou
passe para Moisés e viu Benítez
interceptar comamão. O volante
Edenílson bateu e fez 2 x 0 no se-
gundo tempo. Aos 18, Taison to-
cou para Thiago Galhardo, que
deixou a bola passar. Marcos
Guilherme finalizou, o goleiro
deu rebote eGalhardo ampliou.
O quarto começou com um

passe de Praxedes paraGalhardo.
Quando percebeu a movimen-
tação do goleiro, ele encobriu
Oliveira para transformar o resul-
tado emgoleadanoBeira-Rio.
Aos31,MarcosGuilhermepar-

tiu em velocidade com a bola e
serviu Yuri Alberto. O centroa-
vante só empurroupara a rede.
O sexto gol merece placa no

estádio. Saravia cruzou da direita
e CaioVidal emendou uma linda
bicicleta para fechar com estilo a
noite de gala do Internacional.
Houve tempo, ainda para o

Olimpia marcar o gol de honra.
Rodrigo Dourado derrubouOtál-
varo dentro da área. Derlis
González bateu e deu números
finais ao placar, em Porto Alegre.
Osdois times voltarãoaduelarna
semanaque vem, emAssunção.

Depois, conseguiu voo fretado
para Guayaquil. Na semana pas-
sada, o clube havia enfrentado
odisseia para pegar o Santa Fé.
O grande trunfo para o Flu

conquistar mais uma vitória na
Libertadores éoartilheiroFred.O
experiente atacante marcou os
três gols do time no torneio e se
tornou o segundo maior golea-
dordahistóriadoclube, com185.
No JuniorBarranquillla, o late-

ral-direitoViáfara, o meia Fredy
Hinestroza e os atacantes Sando-
val e Teo Gutiérrez apoiaram as
manifestações. Borja, que ainda
pertence ao Palmeiras e está em-
prestado, é aapostaparaaequipe
desencantar a vencer a primeira.

»CORINTHIANS
Comumempateeumaderrota,
oCorinthiansqueraprimeira
vitórianaSul-Americana.Às
21h30,otimepaulistaenfrenta
oSportHuancayo,noPeru,
peloGrupoE.Oadversárioéo
lanterninhadachave.

»GRÊMIO
OGrêmio joga hoje, às 19h15,
pela Sul-Americana, com o
pensamento de conquistar a
terceira vitória, manter 100%
e encaminhar a vaga às
oitavas. O visitante é o
Aragua, da Venezuela.

»ATLÉTICO-GO
Em um confronto direto pela
liderança do Grupo F da
Sul-Americana, o Atlético-
GO enfrenta o Libertad, às
19h15, no Defensores del
Chaco, em Assunção, pela
terceira rodada.

»CEARÁ
O Vozão conseguiu ótimo
resultado, ontem, ao segurar
0 x 0 com o Bolívar, na
altitude de 3.600m de La Paz.
Com isso, o time continua
invicto na fase de grupos da
Copa Sul-Americana.

»INDULTO
Depois de dois anos detido na
Rússia por entrar no país com
medicamento considerado
ilegal, o ex-motorista do
volante Fernando, ex-Spartak
Moscou, Robson deOliveira,
retornou, ontem, ao Brasil.

Depois de venceremna Liber-
tadores, a competição emquees-
tão focados, Palmeiras e Santos
se enfrentam hoje, às 21h, no Al-
lianz Parque, pela penúltima ro-
dadadoCampeonato Paulista.
Por mais que o duelo seja de-

cisivo pela primeira fase, as duas
equipesdevempoupar seusprin-
cipais jogadores por causa da
maratona de jogos. O técnico do
Palmeiras, Abel Ferreira, estuda
mandaracampogarotosdabase.
Enquanto no torneio conti-

nental o Palmeiras acumulou a
terceira vitória consecutiva, no

Paulistão, o timeéo terceiro colo-
cadonoGrupoC, fora da zona de
classificação para as quartas, a
três de distância do Novorizonti-
no, que está emsegundo lugar.
“Sei que muita gente fala da

nossa organização,mas não con-
trolamos a pandemia nem temos
culpa de a cada três dias fazer
dois jogos”, alegaAbel Ferreira.
Ainda semum técnico efetivo,

o Santos terá mais uma vez no
banco de reservas o auxiliarMar-
celo Fernandes. O clube negocia
comFernandoDiniz para o cargo
e também tem na mira Lisca e

Guto Ferreira. A goleada por 5 x 0
sobre o The Strongest da Bolívia
pela Libertadores deu um respiro
para a diretoria negociar com o
novo treinador.
Tambémdeu esperanças para

o interino ser efetivadono cargo.
Para o clássico, ele ainda não

definiu se poupará os seus prin-
cipais jogadores. Certo é que não
terá o volante Alison, que sentiu
desconforto naperna esquerda.
Se optar por escalar forçamá-

xima, Fernandes teria somente
uma dúvida no ataque, entre
Marcos Leonardo eKaio Jorge.

PAULISTA

Um clássico semmedalhões

CANDANGÃO

Brasiliense passa e aguarda rival na final

Abel Ferreira desabafa: “Não temos culpadea cada três fazer dois jogos”

Debemcomavida, o centroavanteFred jogouatédegoleiro no treinodeontemdoFluminense, emBarranquilla, antes do embaraqueparaoEquador

NoAbadião, Ceilândiadeupasso importante aovencer oGama, de virada

Internacional hulmilha Olimpia no Beira-Rio

CLASSIFICAÇÃO

PP JJ VV SSGG

1. Brasiliense 12 4 4 11

2. Ceilândia 7 4 2 0

3. Gama 3 3 1 -4

4. Luziânia 1 3 0 -7

5ª RODADA

SSáábbaaddoo

1155hh3300 Ceilândia x Brasiliense

Gama x Luziânia

3
ª
fa
se

Glyn Kirk/AFP

Ueslei Marcelino/AFP - 15/4/21

Mailson Santana/Fluminense FC
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O novo SUV da Fiat

REVELAÇÃO / Imagens mostradas durante o BBB21 revelam um modelo compacto, que está mais para um Argo
anabolizado. O veículo deve ser batizado de Tuo, Domo ou Pulse, dependendo da escolha do público

Fernando Calmon

Afinal, para onde caminhamos e em
que ritmo para diferentes possibilida-
des de direção autônoma? Para recor-
dar, são cinco níveis que começaram,
timidamente, comum simples contro-
le de velocidadede cruzeiro (Nível 1). Já
se evoluiupara oNível 2, de automação
parcial, como assistente de frenagem e
manutenção de faixa de rolagem. Al-
guns modelos (Audi A8 e Honda Le-
gend) atingiram a automação condi-
cional, quando se precisa intervir cir-
cunstancialmente (Nível 3). Automa-
ção avançada dispensa a atenção do
motorista (Nível 4).Na automação total
(Nível 5) volante e pedais nemexistem.
Conforme observou recentemente a

Automotive News, “tecnologias intrusi-
vas atuais, a exemplo dos avisos de saí-
da de faixa baseados em bipes, costu-
mam ser desativadas porque sinalizam
falsos positivos e os motoristas se irri-
tam. Além disso, dirigir como um hu-
mano, às vezes, pode significar não
cumprir totalmente à risca o código de
trânsito. Afinal, veículos autônomos
são rigorosamente programados para
seguir as leis a fim de evitar ações judi-
ciais e responsabilizações”.
Para ter sucesso, é preciso não ape-

nas conquistar a confiança domotoris-
ta,mas se aproximar omáximopossível
domodo como ele dirige, obviamente

semcolocar a segurançade todoo ecos-
sistema (inclusive pedestres e ciclistas)
em risco. Por isso, existemas linguagens
deaprendizadodemáquinaeosalgorit-
mos. O problema é“aprender” todos os
tipos de situação, sem falsos positivos, o
que obriga a testes de rodagem quase
intermináveis e a custos altíssimos.
Necessário julgar se é dia ou noite,

chove ou faz sol, feriado oudia comum
paranão supervalorizar determinada si-
tuação. Acimade tudo, a confiabilidade
dos sistemas e subsistemas temque ga-
rantir atuação àprovade falhas, incluin-
dobackup. Semcontaro“autojulgamen-
to”doqueseriapioremcasodeacidente.
Um especialista alemão, Udo Stei-

ninger, afirma: “Difícil imaginar a ne-
cessidade de sistemas de automação
de Nível 5 para uso em transporte pri-
vado.” Portanto, sem escala de produ-
ção, os investimentos dificilmente te-
rão retorno financeiro pormaior o gan-
ho emsegurança.

Até em uso comercial a viabilização
deve-se comprovar. Isso explica por-
que, depois do Uber, em dezembro
passado, seu concorrente Lyft acaba de
desistir do desenvolvimento de auto-
móveis 100% autônomos. Entretanto,
como efeito de demonstração, conti-
nuauma iniciativa atraente.
A Toyota, por exemplo, preparou,

em 2020, um serviço de veículos de
Nível 5 para transportar atletas e fun-
cionários nos Jogos Olímpicos de Tó-
quio, adiados para este ano. Da mes-
ma forma, a chinesa Baidu lançou
agora, em Pequim, o que chamou de
robotáxi. Mas nada adiantou sobre
quanto custa a tarifa ou se é viável
comercialmente.

Efeito estatístico
turbinavendasemabril
Conforme se esperava, as vendas

acumuladas de veículos leves e pesa-

dos no primeiro quadrimestre atingi-
ram 703.000 unidades, 14% a mais
que igual período de 2020. Tomando
como referência apenas abril, supera-
ram em214%mesmomês de 2020. No
início da pandemia da covid-19, ocor-
reu a suspensão de emplacamentos
quando os Detrans fecharam no auge
do isolamento social.
“Este ano, as concessionárias não

abriram por feriados estendidos em
São Paulo e decretos de restrição do
comércio, em outros estados”, anali-
sa o presidente da Fenabrave, Alari-
co Assumpção Júnior. Ele frisa, po-
rém, que, se for feita a comparação
entre abril e março de 2021 houve,
queda de 7,5%.
Porém, a falta de carros distorce

os números e não apenas em razão
da pandemia. Há escassez de com-
ponentes, principalmente de semi-
condutores, atingindo cada marca
de forma desigual. Enquanto a GM
manterá fechada sua maior fábrica
por mais de 60 dias, a Fiat e a Jeep
foram menos atingidas. Estatísticas
de vendas por modelos ficam afeta-
das e podem prosseguir assim nos
próximos meses.
Omercado de veículos usados tam-

bém se ressentiu em abril: queda de
10%emrelação amarço.

Automação total enfrentaproblemas comalto custo

www.fernandocalmon.com.br

» ENIO GRECO

E
mmais uma estratégia de
marketingmilionária, a Fi-
at usou, novamente, o rea-
lity showBig Brother Brasil

para promover seus produtos.
Desta vez, amontadoramostrou
para os participantes do progra-
ma e para o público o novo SUV
compacto da marca, ainda co-
nhecido como Progetto 363,mas
que terá seu nome escolhido por
internautas entre três opções:
Tuo, Domo ou Pulse. O modelo
terámotores 1.3 Firefly e 1.0 turbo
Firefly, comopção de câmbio au-
tomático de seis marchas ou do
tipoCVT.O lançamentooficial es-
tá previstopara setembro.
O Progetto 363 foi construído

sobre a“novaplataforma veicular
MLA”, produzida em Betim, pre-
parada para receber o novomo-
tor turbo e sistemas de auxílio à
condução. Com ele, a Fiat entra
no segmento dos SUVs e afirma
que se trata de um projeto total-
mente novo. Mas não há como
nãonotar as semelhançasdomo-
delo comohatch compactoArgo.
As linhas são muito parecidas,
com algumasmudanças na gra-
de, para-choque dianteiro e capô
mais alto e vincado. Na traseira,
um elemento novo na parte infe-
rior do para-choque é o desta-
que, já que as lanternas têm o
mesmo desenho.Visto de lado o
modelo pode ser confundido
com o ArgoTrekking, com a sus-
pensãomais alta emolduras nas
caixas de rodas.
Emresumo,oProgetto363mais

parece umArgo anabolizado com
alguns detalhes para diferenciar
do hatch compacto. Mas a Fiat
destacaodesignitalianodomode-
loechamaaatençãoparaos faróis
full LEDe lanternas traseiras tam-
bém emLED. Destaque também
para o novomotor 1.0 12V Firefly
turboflex,desenvolvidoeproduzi-
do na fábrica de Betim, que terá
potência aproximada de 130cv
cometanol, e poderá ser associa-
do a um câmbio automático de
seismarchas, sempre nas versões
de topode linha. Já o 1.3 aspirado,
que já é usado no Argo e tempo-

tência de 109cv e 14,2mkgf de tor-
que, será disponibilizado nas ver-
sões de entrada, comcâmbioma-
nualoudo tipoCVT.

Interior

O SUV compacto da Fiat terá
ainda alguns sistemas de auxílio
à condução, como frenagem au-
tomática de emergência e siste-
ma demanutenção de faixa, am-
bos disponíveis na nova Toro.
Mas esses sistemas serão dispo-
nibilizados nas versões de topo
de linha. O novomodelo deverá
trazer ainda o sistema E-Locker,
que distribui a força entre as ro-
das do eixo dianteiro usando o
sistemade tração e os freios.
O interior do SUV da Fiat tam-

bém promete trazer novidades,
com painel mais moderno, mas
mantendo a tela flutuante do sis-
tema multimídia. A montadora
revela que a conectividade do

modelo será pelo Fiat Connect
Me, plataforma de serviços co-
nectados lançada na nova Toro,
que pode ser acessada por smar-
tphone, smartwatch e assistente
virtual. “O SUV da Fiat foi desen-
volvido sobre quatro pilares, de-
sign, segurança + robustez, per-
formance e conectividade, inspi-
radonodesejodaspessoas e cria-
do para atender todas as deman-
das dos consumidores demanei-
ra inovadora e eficiente”, afirma
Herlander Zola, diretor do Brand
Fiat na América do Sul e Opera-
çõesComerciais Brasil.
Progetto 363 virou assunto nas

redes sociais e na plataformadigi-
taldaFiat (https://suv.fiat.com.br/),
que apresentou emumawebsérie
o lançamentodomodelo.Enater-
ça-feira, antesmesmodo anúncio
do vencedor doBig Brother Brasil
21, os finalistas do reality foram
surpreendidos pela aparição do
SUVna casa e ainda receberam a
confirmação de que o campeão
ganharia um exemplar domode-
lo. Amaquiadora e advogada Ju-
liette foi a grande vencedora do
BBB21, e alémdo SUVda Fiat, le-
voupara casaR$1,5milhão.

Preço

Mas como Progetto 363 é um
nome interno usado na fábrica
da Fiat, amontadora resolveu in-
teragir com o público, que vai
ajudar a batizar o novo SUV. En-
tre as três opções, Fiat Tuo, Fiat
Domo e Fiat Pulse, a última é a
que está na preferência dos inter-
nautas, que podem votar na pla-
taforma digital damontadora. A
enquete já está no ar e permane-
cerá pelos próximos dias.
A Fiat não revelou ainda os

preços do novo produto, mas sa-
be-se que ele deverá ser posicio-
nado abaixo do Jeep Renegade,
para evitar canibalização. Diante
disso, e como a versão mais em
conta do SUV compacto da Jeep
parte deR$89mil, a expectativa é
de que os preços do Progetto 363
fiquem entre R$ 80 mil e R$ 110
mil.Mas esse e outros detalhes só
serão revelados em setembro, no
lançamento do SUV.

“Para (o carro autônomo) ter sucesso,
é preciso não apenas conquistar a confiança do

motorista, mas se aproximar o
máximo possível domodo como ele dirige”

Aperspectiva é de que oProjeto 363 seja lançado oficialmente emsetembro. Preço do veículo deve variar entre R$ 80mil e R$ 110mil

Onovo compacto terá sistemas de auxílio à condução, com frenagemautomática de emergência

ALTARODA
Skywalker
Peugeot aproveitou o dia 4
demaio, considerado o Star
Wars Day pelos fãs da
franquia cinematográfica
(aqui batizada de Guerra
nas Estrelas), para
anunciar uma edição
especial do SUV compacto
2008 ainda este mês. Vai se
chamar Skywalker, em
referência a Luke
Skywalker, um dos
principais protagonistas do
filme que estreou em 1977.

Amortecedores
Nakata foi a primeira
fabricante de
amortecedores no Brasil
a dispensar o prazo de
40.000 km para troca
“preventiva”: bastam
inspeções a cada 10.000
km. A Cofap, integrante da
Magneti Marelli vendida
pela antiga FCA ao grupo
japonês KKR, mudou o
discurso. Agora a empresa
se chama apenas Marelli e
retirou a recomendação de
troca periódica. Só a
Monroe ainda insiste...

Fotos: Fiat/Divulgação
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DDaattaa eesstteellaarr:: Vênus e Plutão
em trígono; Lua míngua em
Peixes. Conhece tuas
sombras, mas cuida para não
te enamorar delas. Conhece
teus inimigos, mas não
convivas com eles, procura
manter uma distância
prudente, e é para isso que
precisas os conhecer, só para
isso. Sabes por quê? Porque
no meio de tuas sombras
serpenteia a que te seduz
com elegância e
sensualidade para que te
acomodes nessa dimensão,
deixando para um depois que
nunca chega o esforço
titânico que precisas fazer
para encontrar tua melhor
versão, que é aquela que te
integra ao funcionamento
colossal do Universo.
Conhece tuas sombras para
saber o que há de
equivocado em ti, cuidando
para não te enamorar delas
como se fossem vampiros
gentis que te acolhem e
confortam. Conhece tuas
sombras para driblar todas
as artimanhas sedutoras que
te levam a imaginar com
deleite tua própria
destruição.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Procure se entregar à vida sem
condições, sem restrições, com
confiança absoluta. Talvez isso seja
muito pedir de sua consciência,
porém, nos raros momentos em que
conseguir essa atitude, verá os bons
resultados dela.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

Prefira trilhar o caminho mais
seguro neste momento, porque é
por aí que você encontrará as
soluções definitivas que, de outra
maneira, com a alma tomada de
emoções intensas, escapariam
à sua percepção.

LEÃO
22/07 a 22/08

Quando tudo pareça simples
demais e você se entusiasmar com
isso, procure abaixar um pouco a
bola, não para se preocupar ou
angustiar, porém, para manter os
pés no chão e não perder a chance
de agir com destreza.

TOURO
21/04 a 20/05

Você sempre achará que tudo está
sob suas costas e que ninguém
poderia ajudar você em suas
empreitadas. Porém, na prática e na
verdade, não é assim como
funcionam as coisas, já que há ajuda
disponível, se você a buscar.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

O tempo que você gasta entoando
queixas de que tudo é difícil e
pesado, é o tempo em que você
também se dedica a fazer o que
deseja. Não há nada injusto e
pesado na equação complexa da
vida. Aceite e ponto final.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Quando você oferece seu melhor, a
despeito de não haver garantia de
recompensa por isso, você planta
uma semente no Universo, que
germinará de acordo aos seus
mistérios, e retornará a você em
outro momento.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Apesar de sua alma não conseguir
apreciar tudo que de bom acontece
no cenário de sua vida, dado tudo
que desagrada também, mesmo
assim você sente o chamado a
participar ativamente dos
acontecimentos. Participe.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Por mais que pareça atraente, deixe
de lado a vontade de buscar
palpites. Se você agir sob o manto
da discrição garantirá uma
eficiência que, de outra maneira,
seria atrapalhada pelo olhar alheio,
cheio de palpites.

LIBRA
23/09 a 22/10

É pouco, mas muito bom, o que
você pode fazer agora para
solucionar a complexidade do
cenário. Por isso, mantenha sob
rédea curta a fantasia de encontrar
uma balade prata que possa dar
conta de tudo de uma só vez.

CÂNCER
21/06 a 21/07

Tente observar tudo que atormenta
você de um ponto de vista amplo e
abrangente, incluindo nesse novo
cenário aquilo que contraria seus
interesses. Faça isso como exercício
de ampliação da mente.
Tranquilidade.

PEIXES
20/02 a 20/03

Para recuperar a graça da vida que
parecia perdida, sob os escombros
dos problemas, não é necessário
muita coisa, apenas uma boa
vontade posta em prática para
tomar pequenas decisões, e
desfrutar da vida.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

Concórdia em vez de discórdia,
quem nãomereceria um pouco
dela? Aproveite, porque está
disponível a você a vivência de algo
raro, a possibilidade de haver
entendimentomutuo, mesmo que
não se resolvam as pendências.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net

ESTA SEÇÃOCIRCULADE TERÇAA SÁBADO/ CARTAS: SIG, QUADRA 2, LOTE 340 / CEP 70.610-901

TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

ANJO
Agora, devagar oude repente,
perdida,maltrapilha ou elegante,
pra todo sempre, só por um instante,
deserta ilha, lago, incontinente.

Fúria contida, alucinadamente,
ainda casta, corrompida amante,
real, etérea,mesmoque inconstante

lúcida ou feia, trêfega e demente.

DoLago Sul, à beira da piscina,
oudeumquarto alugado emTaguatinga,
ela virá emsonhooude verdade,

para dizer que a vida ainda émenina
e brindar, comumgole azul de pinga,
um tempoque se chama liberdade.

Reynaldo Jardim

>> CRUZADAS

Resposta amanhã©Ediouro Publicações – Licenciado ao CCoorrrreeiioo BBrraazziilliieennssee para esta edição
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» RICARDO DAEHN

C
om um público que beirou os
12 milhões de espectadores
nos cinemas, Paulo Gustavo
desbancou, na pele da icôni-

ca DonaHermínia, de Capitão Nasci-
mento (em Tropa de Elite 2) a Sônia
Braga (da dose dupla de A dama do
lotação e Dona Flor e seus dois mari-
dos), nas bilheterias. À época em
que estava por cravar a marca da
sexta maior bilheteria da história,
com a segunda parte deMinha mãe
é uma peça (que, num terceiro epi-
sódio, conquistou a segunda posi-
ção do ranking, espremido entre
duas questionáveis produções bíbli-
cas: Nada a perder e Os dez manda-
mentos), Paulo Gustavo revelou, em
entrevista ao Correio, um pouco dos
segredos para a chave de sucesso.
“Graças a Deus, eu não tô preci-

sando caçar níquel. Quero mesmo
é surpreender as pessoas”, confir-
mou. Na ocasião, destacou o fato
de Hermínia ser tão admirada pelos
espectadores. “Não sei se é porque
eu fico bem bonito de mulher, né
(risos), mas ela é desejada porque é
hilária, irreverente, extrovertida”,
pontuou o artista. Para o ator, res-
saltar aspectos que tocassem mães
e filhos veio como meta para o su-
cesso. “Ouço coisas do tipo: ‘Depois
que você casou, minha mãe passou
a olhar melhor meu namorado.
Com a comédia, há permissão de a

gente falar de coisas delicadas e di-
fíceis”, observou.
Tratar das coisas do dia a dia, do

que via na padaria, no supermercado,
numa festa traziam a inspiração. Uma
das chaves então para que alcançasse
a identificação junto ao público. Bus-
cando “a sensibilidade e delicadeza”,
ele tinha carinho com os fãs. “Eu me
importo em estar feliz, e quantomais
estou, mais bem eu faço e o público é
que se divertemuito. Nessa continua-
ção deMinhamãe é uma peça (origi-
nal que ficou em17º posto entre os fil-
mes nacionais), fiz algo despretensio-
so, sem fazer questão deme reinven-
tar ou fazer algo genial. Quis homena-
gear as mães em geral”, destacou à
época de lançamento da comédia.
Recuperado de uma asma e uma

virose, em 2016, enérgico, ele fazia
planos para o futuro: “Quero chegar
à minha velhice com saúde”. Mesmo
impulsionado por um sucesso supe-
rior ao de Os Trapalhões e às conti-
nuações das comédias Se eu fosse vo-
cê e De pernas pro ar, Paulo se dizia
tranquilo e “zero deslumbrado com a
fama”. “Soumegatrabalhador, e guar-
do meu dinheiro. Logo de cara, apli-
quei tudo em benefícios para minha
família toda”, observou.
Ele dizia que, “aos pouquinhos”,

ajudaria amodificar e transformar as
pessoas. “Apareço de formamuito es-
pontânea e natural. Nisso, consigome
comunicar até comaspessoas quepa-
recemmais difíceis”.

PauloGustavo: “Eume importo emestar feliz”
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PPaauullooGGuussttaavvooddeeiixxaauumm
lleeggaaddoo iimmeennssuurráávveellppaarraaaa
aarrtteebbrraassiilleeiirraa,, ccoomm iiddeeiiaass,,
rreeccoorrddeesseemmuuiittoo rriissoo

»PEDRO IBARRA*

H
á aproximadamen-
te 15 anos, um no-
me despontava nos
teatros do Rio de Ja-

neiro. Com uma voz alta e
reconhecível, além de um
humor que lotava sessões e
sessões, Paulo Gustavo dava
os primeiros passos de uma
carreira que estava destina-
da amudar a comédia brasi-
leira, e foi em uma peça em
que tudo começou.
Paulo Gustavo saiu de

Niterói (RJ) para se dedicar
à carreira artística no Rio
de Janeiro, onde estudou
na Casa das Artes de Laran-
jeiras e iniciou a trajetória
em 2004, com a peça Surto.
Em 2005, quando se for-
mou como ator, já tinha
feito sucesso na capital flu-
minense com a primeira
peça que estrelou e partiu
para o elenco de Infratu-
ras, espetáculo de Fábio
Porchat. No ano seguinte,
no teatro, conquistou o
Brasil com Minha mãe é
uma peça, seumaior suces-
so da carreira, encenado
desde 2004, mas que arre-
batoumultidões em 2006.
A partir deMinhamãe é

umapeça, PauloGustavo viu
a carreira ascender no cine-
maenatelevisão.Ohumoris-
ta, que só havia feito peque-
nas participações emséries e
novelas, emplacouumpapel
emDivã, comLília Cabral, e
um coadjuvante comXuxa,
emOmistério de Feiurinha,
em 2009. Mas foi em 2011,
que se consolidou comoator
a nível nacional com a série
220Volts. O programa de es-
quetes, dirigido por Fernan-
do Caruso, com quem já ti-
nha trabalhado no stand up
Hiperativo, em2010, que fez
muitosucessonoMultishow.
Toda essa construção de

carreira levou o ator a dois
grandes feitos em 2013. Pri-
meiro, estreou a sitcom Vai
quecola.Criadaporelemes-
mo, a série mostrava o coti-
diano de uma família do
bairro do Méier, na Zona
Norte do Rio. O seriado con-
quistou uma legião de fãs e
chegou a virar uma franquia
nocinemaem2015, comVai
que cola—O filme, e depois
com Vai que cola 2—O co-
meço, em2020.
Noentanto,oanode2013

foi importante por outra es-
treia, a do longaMinhamãe
é umapeça. O espetáculo foi
adaptado para os cinemas e
foi um grande sucesso. A
franquia se tornou recorde
de bilheteria da história do
cinema brasileiro, acumu-
lou recordes. ComMinha
mãe é uma peça 3, Paulo
Gustavo viu a personagem
DonaHermínia levarmulti-
dões ao cinema, mais de 11
milhões de pessoas lotaram
salas. O filme é o mais lu-
crativo da história com
R$ 182 milhões arrecada-
dos, recorde que era do an-
tecessor,Minhamãe é uma
peça 2, com pouco mais de
R$ 120 milhões arrecada-
dos. Ao todo, os três filmes
da franquia levaram quase
30 milhões de pessoas aos
cinemas e arrecadaram
mais de R$ 300milhões.
PauloGustavoparticipou

também da franquia Ho-
mens sãodeMarte e é para lá
que eu vou eMinha vida em
Marte, ao lado da atriz Mô-
nicaMartelli. Também fez a
sitcom A vila, e viu o 220
Volts alçar novos voos com
um filme e um especial de
Natal no final de 2020, oúlti-
mo trabalhodocomediante.

soasmais próximas ao ator
comoTataWerneck, Fábio
Porchat, MônicaMartelli e
Susana Garcia escreveram
textos emocionados nas re-
des sociais, assim comoBru-
naMarquezine e Xuxa. Susa-
na lembrouqueoatorenviou

MORTE COMOVE O PAÍS
Abrilhantecarreiracons-

truída foi interrompida an-
tes da hora, o artista teve
diagnóstico positivo para
covid-19 no início demarço
e foi internadonodia 13.No
dia 21 domesmomês teve
de ser intubado, o caso se
agravou aindamais e o hu-
morista precisou ir para o
tratamento alternativo de
oxigenação pormembrana
extracorpórea (Ecmo), uma
espécie de “pulmão artifi-
cial” usado em casos de
pneumonia grave. No últi-
modomingo,apósumame-
lhora do ator e a diminui-
ção dos sedativos, foi cons-
tatada uma embolia gasosa
disseminada causada por
uma fístula bronquíolo-ve-
nosa. A situação ficou “irre-
versível”,declararamosmé-
dicos, o queo levouaóbito.
Por opção da família

do ator, o local do velório
não será revelado, na in-
tenção de evitar aglome-
rações. O evento será hoje
e fechado para família e
amigos próximos. O cor-
po do ator será cremado.
Aindanão é certo sePau-

lo Gustavo deixou trabalhos
prontos que podem ser exi-
bidos de forma inédita, sa-
be-se que ele tinha uma sé-
rie prevista para gravar com
amãe sobre a turnê deMi-
nhamãe é umapeça, que fi-
zeram juntos em todo Bra-
sil. Ementrevista aoCorreio

em 2019 quando veio apre-
sentar o espetáculo emBra-
sília, o atormencionou que
os bastidores da peça esta-
vam sendo filmados. “Estou
registrando esse show, essa
nossa parceria, esse mo-
mento das nossas vidas.
Quem sabe depois eu faço
um seriado dessa história?”,
pontuouoatorna época.
PauloGustavodeixaoma-

ridoThales Brêtas, e dois fi-
lhos,Gael eRomeu.Alémde
uma legião de fãs em todo
país, que acompanharama
dedicação de uma carreira
para fazer opúblico rir, por-
que assimcomooator falou
nodiscurso final de220Volts
— Especial de Natal, “Rir é
umatoderesistência”.
Emocionado, Brêtas pos-

tounas redes sociais: “Nossa
caminhada tinha tudo pra
ser longa! Linda comovinha
sendo... tão feliz! E foimuito!
Como fui feliz nesses últi-
mos7anosquetiveoprivilé-
gio de conviver com você!
Comoeuaprendi, cresci! Es-
peropoderpassarumpouco
do seu legado de generosi-
dade,afeto, alegriaeamor”.

LEGADO E HOMENAGENS
A importância de Paulo

Gustavo rendeu a ele uma
série de homenagens de ar-
tistas nas redes sociais. Pes-

câncer infantil. O impacto
foi internacional, chegando
a uma postagem do ator
MarlonWayans e uma bela
homenagemdeBeyoncé(ele
era fã)nositedela.
Pelas redes sociais, o es-

critor Paulo Coelho desaba-
fou, ao dizer que os“assassi-
nos” de Paulo Gustavo são
todos aqueles que negam a
gravidade da covid-19, que
acham que cloroquina re-
solve e debochamda doen-
ça, dizendo não passar de
uma“gripezinha”.
“Paulo foi um gênio e vai

fazermuita faltanestemun-
do careta e preconceituo-
so”, afirma o produtor An-
dré Deca ao Correio. Res-
ponsável pela Deca Produ-
ções, ele produziu todas as
peças de Paulo Gustavo em
Brasília, “mesmo antes da
fama estrondosa”, conta.
André afirma se sentir hon-
rado de acompanhar todo
sucesso de Paulo Gustavo
de perto. “São 10 anos tra-
balhando juntos, rindo
muito, porque ele sempre
foi esse cara engraçado na
vida”, pontua o produtor
que conheceu o ator em
2008 quando trabalhava
para outra peçanoRio.
Para Adriano Siri, ator do

grupoMelhores doMundo,
Paulo Gustavo é ummarco
na comédia brasileira. “Sua
formade fazerhumor,debo-
chado e rascante, influen-
ciou toda uma geração de
jovens artistas”, analisa o ar-
tista. Siri exalta tambéma li-
gaçãodePauloGustavocom
o teatro. “Chegou pelo tea-
tro e tomou conta das mí-
dias. Isso foi muito bom,
pois evidencia a importân-
cia e a força do palco na for-
maçãodoator”, acrescenta.
“Sua personalidade for-

te e presença de espírito,
associadas a tanto talento,
nos deixam a certeza de
que a comédia é cada vez
mais uma expressão, não
apenas necessária como
fundamental, na constru-
ção da nossa cultura”,
aponta Adriano. “Sua cora-
gem e força do fazer artísti-
co deixam claro que o hu-
mor pode ser um retrato
vivo, como crítica ou crôni-
ca, da nossa sociedade”,
complementa sobre o lega-
do de Paulo Gustavo.
Rodolfo Cordón, ator e

cofundador do grupo G7,
tambémaponta PauloGus-
tavo comouma importante
figura para cultura brasileira
no geral e enfatiza o teatro.
“Foi de lá que ele veio e foi o
teatro quedeu a ele todas as
armas e todas as condições
dele se tornar essemega íco-
ne nacional”, explica o ator.
“Ele foimuitocorajosode fa-
zer a comédia e humor, sem
deixar de ser quem ele era,
sempre foimuito autêntico,
e a autenticidade dele con-
seguiu unir o Brasil, de uma
maneira que hámuito tem-
ponãoseconseguia”, analisa
o artista. “Em temposdepo-
larização tãogrande, oPaulo
Gustavo foi oúnicoquecon-
seguiu unir o Brasil na ale-
griaenohumor”, completa.
Ele conta que já dividiu

teatro com Paulo Gustavo
por duas oportunidades e
que oG7 e o comediante ti-
nham uma ótima relação.
“Ele chegou a entrar vestido
deDonaHermínia nomeio
de umapeça doG7 para fa-
zer uma brincadeira com a
gente”, lembraohumorista.

Colaborou IsabelaBerrogain*
Estagiários sob a supervisão
deJoséCarlosVieira

Minhamãe éuma
peça é o grande
sucesso da carreira
do ator, tanto no
teatro quanto no
cinema

R$ 500mil para compra de
oxigênio para hospitais em
Manaus e “nunca divulgou
nada”. O padre Julio Lance-
llotti revelouqueohumorista
havia contribuídocomR$1,5
milhão para a construção de
umcentro de tratamento de

Aoladoda
mãe,emturnê

peloBrasil

A ALEGRIA QUEFICOU
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IMÓVEIS
COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.1 APARTHOTEL

||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
ALTO LUXO

LOCAL NOBRE
CULLINAN APART HO-
TEL Vendo apart ho-
tel, alto luxo, com gara-
gem, mobiliado, local
privilegiado, bela vis-
ta, ,nascente de frente
ao Shopping 30m2 ape-
nas R$ 245 mil. De gra-
ça ! 98178-8000 C/950.

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

COBERTURA
QD 102 2qts (suites) sa-
la coz c/arms, fogão em-
butido, lazer completo
9.9994-3724 cj8643

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

LUXO TOTAL
R 24NORTE The Prime
4 suítes 226m2 eleva-
dor exclusivo, reforma-
do, 1º que ver compra!
99664-5177 c14964

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

1.2 ASA NORTE

ASA NORTE

QUITINETES

COMPRO PAGO À VISTA
102 A 716 Kit alugada
ou desoc 99109-6160
zap Sr Imóveis cj9417

KIT COM VARANDA
114KITdividida37m2sa-
la cozinha BH qts varan-
da nasc desocupada
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

JRC VENDE
407 KIT 45m2 de canto
1º andar 99903-7059
c8081

CLIENTE COMPRA 5
kits. Ligar p/ corretor Mi-
randa 981212023 c8827

1 QUARTO

COM ELEVADOR
716 REFORMADO 1qto
suite armários nos qts e
cozinha c/varanda, 3º an-
dar 3042-9200/99109-
6160 Sr Imóveis c9417

2 QUARTOS

116-H/416Reformadíssi-
mo, prédio idem,Desocu-
pado. Sala/var., fechada
2/4, arms, wc, coz.,
área e wc serviço. Sem
garagem. Salão festas.
R$ 610.000. Saback
3445.1105 CJ 3506.

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

TULIO MARIANI C2146
R$ 800.000,

305 NASCENTE 76m2
2qts ste dce garagem
982581011/ 98532-3333

1.2 ASA NORTE

FILÉ...
3 1 4 CANTO R$
750.000 nascente andar
alto 2qtos (1suite) +
1wc gar prédio reforma-
do 98111-1595 c4789

706 60M2 excel Apt Re-
sid. 2qtos arms 3ºand
994233535 c20544

707 PRÉDIO (apto
2qtos +loja,+casa de fun-
dos) Ac. imóvel no Pla-
no. 98121-2023 c8827

REFORMADÍSSIMO
710/7112QTOS2wcele-
vador ponto p/ar e TV a
cabo Tr: 98154-8452

710/711 Ótimo 2qts c/
elevador 2 salas 2 ba-
nh. DCE R$ 480.000,
Particular 98201-7766

3 QUARTOS

TULIO MARIANI C2146
R$ 1.250.000,

108 NASCENTE 127m2
and alto vaz vista livre
982581011 985323333

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

5º ANDAR DE CANTO
211 3QTS 1 ste 100m2

reform garag 3042-9200/
99109-6160 c8106

OPORTUNIDADE ÚNICA!
211 NORTE 3qts 1suíte
varanda 1vaga. Ac fi-
nanc 999943724 cj8643

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

1.2 ASA NORTE

PRÉDIO NOVO !!!
208 NORTE Todo refor-
mado! Lindo 4qts transf.
p/3qts sendo 2 suites, to-
do c/armários planej. por-
celanato Carrara, vaza-
do, 2 vg gar 3242-7737
99994-3724 cj8643
411 NORTE 4 qts refor-
mado R$ 720 mil 2º an-
dar ac/troca apto no CA
de 2qt com garagem Tr:
99903-7059 c8081

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

ASA SUL

QUITINETES

910 CANTO nasc. 1º
and. R$ 215 mil s/ inter-
mediário 99970-9148

2 QUARTOS

TULIO MARIANI C2146
R$ 950.000,00

208 GARAGEM 101m2
2q lav vazado Vista livre
98258-1011/98532-3333

208 G Exc 100m2 2qts
+1revers lava, Gar Dce.
R$960mil 99970-9148

3 QUARTOS

VDO 114 A.Sul - 3qtos,
st, dce, gar, ac-valor.
Creci 7234 - 99111-
8813
203 PAULO ALENCAR
Vde excelente apto
3qtos DCE andar alto
nascente sacada 165m2

útil Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

TULIO MARIANI C2146
R$ 1.150.000

306 reformado 137m2
3q ste dce vista livre a.v
982581011/98532-3333

4 OU MAIS QUARTOS

NASCENTE VISTA LIVRE
102 R$ 1.900.000 Est.
prop. 4qtos 170m2 vaz
gar 98111-1595 c4789

1.2 CRUZEIRO

CRUZEIRO

QUITINETES

QD 12 SER AE A Ed.
Donnaju - Paulo Alencar
vde ótima kit mobiliada
nasc R$220mil Tr: 3361-
6464/996181744 cj6131

3 QUARTOS

QD 02 Vdo casa original
3qtos + DCE TR: 99983-
1953 c3149

QD 105 PAULO ALEN-
CAR Vde 3qts 3ºand alu-
gado 350mil somente a
vista 3361-6464 99618-
1744 cj6131

GUARÁ

1 QUARTO

QELC 01 Vendemos
umexcelenteapartamen-
to no Lucio Costa, 1 quar-
to, sala, cozinha, banhei-
ro, 2º andar, 46m2. Tra-
tar: 61-982242702

2 QUARTOS

OPORTUNIDADE
QI 04 2qt 3ºand. tdo re-
form, porcel, td c/arms, la-
vand 999943724 cj8643

JRC IMÓVEIS
SOF SUL 2qts, suite, re-
formadissimo,vistapano-
râmica, garagem 77m2

Tr: 99903-7059 c8081

LAGO NORTE

QUITINETES

AO LADO DO IGUATEMI
CA 05 Ed Silco Bueno
kit 30 metros, dividida.
3042-9200 99109-6160
Sr Imóveis cj9417

LUZIÂNIA

2 QUARTOS

QD 44 B. Jofre 80m2

R$93.000 F:98151-3115

NOROESTE

3 QUARTOS

AMS VENDE
SQNW 310 3 qts, 2 suí-
tes, 99m2, canto, 2 vgs
F:99338-2014 c10881

1.2 NOROESTE

4 OU MAIS QUARTOS

AMS VENDE
SQNW108 212m2, 4 suí-
tes, reformado, 3 vagas
F:99338-2014 c10881

AMS VENDE
SQNW 110 Exclusiva
Cob. 4 suítes, 400m2 can-
to, 5 vagas, Vista Park, -
F:99338-2014 c10881

AMS VENDE
SQNW 110 4 suítes, vis-
ta park, 201m2, 3 vagas
F:99338-2014 c10881

NÚCLEO BANDEIRANTE

QUITINETES

3ª AV Vendo kit R$
68.000, F: 98151-3115

PARANOÁ

2 QUARTOS

QD 03 R$ 75.000,00
Oportunidade!!! Aparta-
mento está localizado
no bairro Paranoá tem
48m2 c/2 quartos, cond.
fechado. Aceita carro, lo-
calizaçãoexcelente,próxi-
mo à prainha do Lago
Paranoá c/ponto de ôni-
bus, supermercados Qui-
tado 98575-6009 c8086
acbimoveis.com.br

SOBRADINHO

2 QUARTOS

QD 02 conj D15 2qts de-
socup 98401-3270 c472

SUDOESTE

QUITINETES

105 SQSW 36m2, canto,
garagem, lavaderia,ao la-
do do shopping. Tel:
99982-4350 c/3573

QMSW05Mont Blanc di-
vidida nascente armári-
os garagem Tr: 99275-
8882 www.phimoveis.
com.br cj6210

105 SQSW 36m2, canto,
garagem, lavaderia,ao la-
do do shopping. Tel:
99982-4350 c/3573

1.2 SUDOESTE

3 QUARTOS

VARANDÃO
303 R$ 1.020.000 3qtos
suite DCE garagem TR:
98111-1595 c4789

4 OU MAIS QUARTOS

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

SENSACIONAL
CCSW 04 Cobertura R$
2.500.000 3qtos suite c/
closet home 202m2 pisc
churrasq 2gars soltas
98111-1595 c4789

TAGUATINGA

3 QUARTOS

CSB 05 3qts, 2wc, sl,
coz, Ár. serv. var. gr c/
vista 94m2, nasc, canto,
s/gar. a Reformar.
R$295mil. 99238-8774

1.2 TAGUATINGA

CSB 05 3qts, 2wc, sl,
coz, Ár. serv. var. gr c/
vista 94m2, nasc, canto,
s/gar. a Reformar.
R$295mil. 99238-8774

1.3 CASAS

ASA SUL

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
707 HP3 esquina 6 qtos
2 stes DCE escritório.
R$ 1.190.000 Ac propos-
ta 99903-7059 c8081

JRC IMÓVEIS
707 HP3 esquina 6 qtos
2 stes DCE escritório.
R$ 1.190.000 Ac propos-
ta 99903-7059 c8081

CANDANGOLÂNDIA

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081
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1.3 CANDANGOLÂNDIA

1.3 CASAS

CANDANGOLÂNDIA

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 07 4qts suite DCE
excelente estado lote
202m2. Só R$ 430 mil
Tr: 99903-7059 c8081

CEILÂNDIA

3 QUARTOS

QNP 20 R$ 250.000,00
3qts.Sendoumcomosui-
te, copa, 2 salas, portão
eletrônico, garagem p/ 2
carros Ac financiamento
98575-6009 c8086
acbimoveis.com.br

QNP 20 R$ 250.000,00
3qts.Sendoumcomosui-
te, copa, 2 salas, portão
eletrônico, garagem p/ 2
carros Ac financiamento
98575-6009 c8086
acbimoveis.com.br

CRUZEIRO

3 QUARTOS

QD 03 PAULO ALEN-
CAR Vde casa 3qts sui-
te vazia R$ 750.000,00
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

QD 03 PAULO ALEN-
CAR Vde casa 3qts va-
zia esquina frente AV.
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

JARDIM BOTÂNICO

3 QUARTOS

EMANUEL VENDE + 1
COND JD BOTÂNICO
3qts suite máster c/
closet lt 600m2 arboriz
98413-5288 zap C9628

4 OU MAIS QUARTOS

COND MANSÕES Cali-
fórnia casa vazia 4 suí-
tes 99981-3857 c25913

INFORMAÇÕES: (62) 98112-0219

1.3 JARDIM BOTÂNICO

JRC IMÒVEIS
CONDSANDIEGO 2 pa-
vimentos 4 suítes, lava-
bo, 2 salas, copa, pisci-
na. churrasq. R$ 1.290,
000. Escriturado e regis-
trado. Ac financiamento.
99903-7059 c8081

JARDIM BOTÂNICO VENDO
MAXXIMO GARDEN cs
5q1.950mil lazercomple-
to ac/ imovel parte paga-
mento Tr:981219193

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

QI 05 chácara c/casa
3.600m2 de terreno
99981-3857 c25913

’

RUA DAS PALMEIRAS
R$ 2.500.000,00

QI 05 4qts 2stes 4 salas
churrasqueira gourmet
sauna piscina 500m2.
98532-3333 c23171

RUA COM SEGURANÇA!
QI 23 4qt 3st 2DCE tér-
rea piscina churrasc. Ac
apto! 999037059 c8081

QI 23 Nova 2pv 4suites,
piscina, sauna, churras-
queira, 1ª locação linda.
99395-2720 zap c6271

AMS VENDE
SMDB 24 4 sts, 500m2,
cond. ecológico - Vista
p/ natureza R$ 3,8Mi
T:99338-2014 c10881

RUA DAS PALMEIRAS
R$ 2.500.000,00

QI 05 4qts 2stes 4 salas
churrasqueira gourmet
sauna piscina 500m2.
98532-3333 c23171

LUZIÂNIA

3 QUARTOS

CIDADEOSFAYA/Luziâ-
nia Exc casa 3qts lt
360m2 R$ 85 mil Aceito
carro (61) 99901-0712
CIDADEOSFAYA/Luziâ-
nia Exc casa 3qts lt
360m2 R$ 85 mil Aceito
carro (61) 99901-0712

RIACHO FUNDO

4 OU MAIS QUARTOS

QS 04 Sobrado! Riacho
Fundo I, 1º dono, escrit.
Ac prop 99387-8781

1.3 SAMAMBAIA

SAMAMBAIA

3 QUARTOS

LOTE DE ESQUINA
QR 610 3qts sl coz dce
churrasq garagem, toda
gradeadadesocupAccar-
ro 3042-9200 99109-
6160 Zap CJ9417

TAGUATINGA

3 QUARTOS

OPORTUNIDADE ÚNICA
QNM 40 Vd casa 3qts +
1ste escriturada. 99585-
8326 /3354-4312 c4138

4 OU MAIS QUARTOS

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

SMT CONJ 10
TROCO POR CASA
emVicentePiresouColô-
nia Agrícola Samam-
baia. Volto diferença. Tr.
99624-8852 c13499

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA SUL

COMPRO PAGO AVISTA
CLS102A416 Lojas alu-
gadas ou desocup
99109-6160 Zap c8106

OCTOGONAL

AOS 06/08 PAULO
ALENCARótimalojasub-
solo 33m2 útil vazia R$
210mi l 3361 -6464
99618-1744 cj6131

1.4 ASA NORTE

SALAS

ASA NORTE

306/7 SALA ótimo local
31m2 doc. ok R$175mil.
98121-2023 c8827

ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
wc. Desocupada. R$
200 mil Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

RARIDADE
SHLS 716 Canto excel
sala R$ 595mil 62m2 se-
mi-vazada2wcdesocupa-
da 98111-1595 c4789

SRTVS 701 C.Empres.
Bsb sala 32m2 bl. C Tr
999813857 c25913

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

ÁGUAS CLARAS

VENDO LOTE 300m2

R$120mil Arniqueiras.
Ac.carro 62 99497-0766

JARDIM BOTÂNICO

COND MAXXIMO Gar-
dem c/escritura 640m2
Tr. 99981-3857 c25913

LAGO NORTE

GRANJA DO TORTO
Vdo lote de esquina R$
440mil Ac. proposta
99971-0312 c6313

LAGO SUL

QL 10 Lote esquina
1.320m2 + 2.000m2 área
verde.R$4.500.000,00.
Único 992946408 c6271

1.5 RIACHO FUNDO

RIACHO FUNDO

VENDO URGENTE!!!
EXCELENTE CHÁCARA/

ÁREA BR 060-DF
RESIDENCIAL/COMER-
CIAL / Logística / Gal-
pão, 60.000m2, semi pla-
na, aproximadamente
300m de frente pra rodo-
via R$1.200.000,00 à vis-
ta! 99381-7130 c.11588

TAGUATINGA

BR 060- DF excelente
área/chácara comercial/
residencial/logística, fren-
te pra pista 35.000m2.
R$ 790.000,00 à vista!
99381-7130 c11588

IMPERDÍVEL
QI 23 Lote R$6.000.000
vaz 1650m2 c/ prédio
2pav + galpão 1200m2

98111-1595 c4789

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
IGREJA, ATACADISTA
SUPERMERCADO,

CONCESSIONÁRIA DE
CARROS Vendo ou Alu-
go o melhor terreno pa-
ra comercio em geral na
EPTG. Plano, pronto pa-
ra ser usado. Uma mara-
vilha de terreno enorme
tem 40.000m2. Local de
encher os olhos. Tr:
98178-8000 C/950.

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

OPORTUNIDADE ÚNICA
ABADIÂNIA SÍTIO
4hect muita água, mina,
sede . Exct localiz. Es-
crit 99624-8852 c13499

FAZENDA DE ENGORDA
PLANALT INA-GO
794 HA, um Show,
75kmdeBrasília. Total-
mente formada, 32 divi-
sões de pasto, curral
na sede com balança,
brete, embarcador. Re-
sidência principal de lu-
xo de frente para um la-
go com caramanchão.
Uma verdadeira jóia
(61) 99981-1128 Zap

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$95.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

AMS VENDE
COCALZINHO - GO Fa-
zenda, 125 halq, 90% for-
mada, rica em água,
dist. 65km do DF
F:99338-2014 c10881

AMS VENDE
COCALZINHO - GO Fa-
zenda, 125 halq, 90% for-
mada, rica em água,
dist. 65km do DF
F:99338-2014 c10881

1.7 CONSÓRCIO

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

BONAPARTE
SALA QUARTO sep +
2var45,94m214ºandvis-
ta belíssima refor px Pá-
tio Brasil 98277-3348
IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

QD 101 - Bl. "C", 302,
Ed. Spazio/Pr.Tié. Sala,
2/4, wc, coz. c/arm.,á.
serv., gar.,á.lazer -
R$1.300. Saback F/
3445-1105 cj3506

3 QUARTOS

RUA 5 Norte - Ed.
Shangri la/1002. R$
2.000. Sala/var./blindex,
3/4 (suíte), 2 wc, coz.,
arm., gar. Saback F/
3445.1105 CJ 3506.

ASA NORTE

QUITINETES

GARDEN PARK
911KITMobiliadadecora-
da BL A 203, BL E 121,
BL H 208, BL J 210
com garagem Tr: 99109-
6160 3042-9200 Sr. Imó-
veis cj9417
IMPERIAL KITS Frigo
Ar, Tv, Wifi, coz. Á.serv
Zap 99981-9265 c4559

1 QUARTO

912 - SGAN Ed. Master
Place Bl.J/Kit 209. Sala,
qto, copa, wc e gar. R$
750,00 Saback Imóveis
3445.1105. CJ 3506

2.2 ASA NORTE

2 QUARTOS

1 1 2 B L . K / 5 0 5
Sala/var/blindex, lavabo,
2/4 c/arms.,wc, (suíte)
coz. c/arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.400,00
Saback Imóveis. F:
3445.1105 CJ 3506
210 SQN Alugo excelen-
te apto 2qts, sala, coz,
suite, garagem. 61-
98118-7050
212 BL. H/208 Sala/var/
blindex 2/4 c/arm.,wc,
coz./arm., á.serv., DCE
e garagem. R$ 3.000,00
Saback Imóveis .F :
3445.1105 CJ 3506
316 BL. "D"/115. Sala,
2/4 arms, wc, coz , á.
serv., despensa. R$
1.900,00. Saback Imó-
veis 34451105 CJ3506.
402 - E /103. Sala, 2
qtos c/armários, wc,
coz. c/arm., á.serv., R$
1 .950 Saback F /
3445.1105 CJ 3506.
SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex c/sala, 2/4
(sendo 1 c/armário) 2wc
(suíte), coz. á.serv R$
2.200. Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

3 QUARTOS

307 - BL.J/ 604. Sala, 3/
4 c/arms., 2wc (suíte),
coz. c/ arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.700. Sa-
back Imóve i s F /
3445.1105 CJ/ 3506.

ASA SUL

QUITINETES

910 - SGAS Res. Sum-
mer Park Bl.H, Kit 238.
R$ 1.000. c/móveis. Sa-
la, 1/4, coz., wc. Saback
3445.1105 CJ 3506.

1 QUARTO

516 CRS - Bl."C"/201,
(Entr.10- pela W2). Sala/
var. 1/4, arm., wc, coz.,
á.serv., R$ 800. Saback
F/3445.1105. C/3506

2 QUARTOS

4 0 3 - B L . F / 2 0 6 .
Vazado/nascente, refor-
mado. Sala/var., 2/4 c/
arms. 2 wc (suíte), coz,
wc e à.serv., c/elev. e
gar., R$ 3.100. Saback
3445.1105 CJ 3506.
412 -J/304 Reformado.
Sala, 2/4 c/arms., wc,
coz.á.serv.,R$1.400.Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506

3 QUARTOS

202 - BL. "B" /305
-Reform. nasc., Salão, 3
qtos c/arms, 2 wc (suíte
c/ closet), coz,. copa, c/
arms, á.serv., DCE, gar.
R$ 4.500,00. Saback
3445.1105 CJ 3506.
205 - D /103. Ótimo esta-
do. Sala, 3/4 c/arms.,
wc, coz. c/arm., á.serv.,
DCE. R$ 2.500 Saback
F/3445.1105 CJ 3506.
306- BL."B" /104.Ótimo
estado. Salão, 3/4 c/
arms., (suíte), wc, coz/
arms., DCE, á.serv., R$
3 .000 , 00 . Saback
3445.1105 CJ 3506.
402 - C/310 - Sala, 3/4 ar-
ms. wc, coz., á.serv.,
DCE R$ 2.300. Saback
3445.1105 CJ 3506.

2.2 ASA SUL

405 - BL.K /205 c/elev.
Reform., R$ 3.300. Sa-
lão, 3/4 arms. 2 wc
(suíte), coz., á.serv.,
DCE. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

GUARÁ

1 QUARTO

QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm.,wc, coz.R$400. Sa-
back Imóve is F : /
3445.1105 CJ 3506

LAGO NORTE

QUITINETES

JRC IMÓVEIS
CA 08 Ed. Spazio Kit
com 2qts 1 wc coz e ga-
ragem. R$ 1.200,00 Tr:
999037059 c8081

1 QUARTO

CA 09 Vendo ou alugo
sala, qto, 57m2, Fino aca-
bamento,Decorado,Gara-
gem, Lazer completo.
Tr: (27) 99901-7047/ (27)
99901-5010

NOROESTE

1 QUARTO

SQNW 307 Bl."D" Apto
119 Ed. Due Murano.
Sala/var., qto, wc, copa.
gar. à. lazer. R$ 1.500.
Saback Imóveis F:
3445.1105 C/J3506.

SUDOESTE

1 QUARTO

RUA DO PÃO DE AÇÚCAR
QD 05 1qto semimobilia-
do reform 98592-4771

2 QUARTOS

101REFORMADOstear-
mários garagem Tr:
3328-5757 www.ph
imoveis.com.br cj6210

CLSW 300B Bl. "3" Ap.
211., Sala/var. 2/4, c/ ar-
ms 2 wc, coz., c/arms.,
á. serv., garagem. R$
2.200 Saback Imóveis
3445-1105 cj3506

3 QUARTOS

101 SUITE armários
DCE garagem Tr: 3328-
5757 www.phimoveis.
com.br cj6210

2.3 CASAS

ASA SUL

3 QUARTOS

704 SHIGS- Bl.Q, Cs
15. Ótimo estado. C/ 2
pavim. Salão 2 amb., sl
jantar, lavabo, copa/
coz., c/arms, á.serv.,
DCE., gar. 2 carros. Em
cima: 3/4 c/arms., suíte,
wc e terraço. R$
5.000,00 Saback . F:
3445.1105 CJ 3506.
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2.3 LAGO SUL

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

ALUGA-SE CASA
QI 03 e outras casas
99981-3857 c25913

2.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA NORTE

SCRN 513 Alugo Ed Im-
perador, loja W2 com
1.100m2 e 1.350m2, c/
opção de locação de va-
gas de garagem. Direto
com proprietário Fone:
3964-3144 Jorge

SEPN 515 aluga-se loja
c/700m Tr 999813857
c25913

ASA SUL

|| --- J. LÍRIO AGUIAR ---||
PRÉDIO ALTO LUXO

6.000M2(POSSO DIVIDIR)
CRS 505 Alugo o me-
lhor prédio da W3, alto
luxo,comgaragens,ele-
vadores,grupodegera-
dores.Servepararepar-
tições públicas, igre-
jas, supermercados,
etc. Excelente preço,
6000m2. Quem vê alu-
ga! 98178-8000 C/950.

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

ASA NORTE

SCRN 513 Ed Impera-
dor salas c/ 58m2, 65m2,
83m2, 116,74m2, 200m2,
300m2 e, 481m2, 600m2,
1 . 100m2 2 .000m2 ,
3.000m2 c/opção de loca-
ção de vagas de gara-
gem.Direto c/o proprietá-
rio F: 3964-3144 Jorge

AVISO DE LEILÃO
O Banco de Brasília S.A. – BRB, na condição de Agente Financeiro e Executivo, nos termos da
Lei 4.276, de 19/12/2008, do Decreto 30.092, de 26/02/2009, e da Lei 5.404, de 08/10/2014, torna
público o Leilão n° 041.000.365/2021 – Fundefe, a ser realizado no dia 28/05/2021, às 11h, na
sala de reuniões da Superintendência de Governo – Sugov, 6º andar, Centro Empresarial CNC,
ST SAUN, Quadra 5, Lote C, Bloco C. Objeto: oferta pública para liquidação antecipada dos
contratos de financiamento com recursos do Fundo de Desenvolvimento do Distrito Federal –
Fundefe. Obtenção do edital pelo endereço www.brb.com.br.

Ana Carolina Pereira Stangherlin
Superintendente Sugov e.e.

2.4 ASA NORTE

SCRN 513 Ed Impera-
dor, Área com vão livre
de 116,74m2, 678,41m2,
c/opção de locação de
vagas de garagem. Dire-
to c/o proprietário F:
3964-3144 Jorge

ASA SUL

710/910 Vital Brasilia
151m2 3 gar. Raridade!
3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210

SCS QD 02 Ed Ariston
sala c/85m2, 89m2,
110m2, 175m2 e 395m2,
c/opção de vaga de gara-
gem. Dir. c/proprietário.
3964-3144 Jorge

2.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

CIDADES SATÉLITES

SIA TR 02 Alugo lote
com2.000m2. Tratar dire-
to com o proprietário Fo-
ne: 3964-3144 Jorge

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis

3.2 Caminhonetes e
Utilitários

3.3 Caminhões

3.4 Motos

3.5 Outros Veículos

3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

FIAT

PALIO/07 Roda liga le-
ve inteiro vend ac troca
999699595/999097931

FORD

KA/09 conservado ven-
do ou troco 99969-9595
99909-7931

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

3.6 CONSÓRCIO

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-
3041-3800/61-98406-
1067. visite o site:
w w w . q u e r o
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma

4.2 Moda, Vestuário
e Beleza

4.3 Saúde

4.2 Comemorações,
e Eventos

4.5 Serviços Profissionais

4.6 Som e Imagem

4.7 Diversos

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

JÓIAS E RELÓGIOS

COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532

SALÃO E BARBEARIA

SALÃO COMPLETO L. SUL
BANCADA, POLTRO-
NAS, cadeira reclinável,
lavatório, etc. Só um
ano de uso.R$ 16 mil
61 991274809 Susana

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

ANTISTRESS, TERA-
PÊUTICA tântrica entre
outras atend unissex no-
vo espaço sudoeste
61982506437 Eliane c/c

RELAXANTESENSORI-
AL renove saúde, equilí-
brio e energia. Promo-
ção 99,90. 998911943

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

DIGITAÇÃO

TCC (PROMOÇÃO)
ASSESSORIACOMPLE-
TA de todas as áreas e
níveis acadêmicos ,sem
plagio!!! Garanto nota
10,professoraespecialis-
taemmetodologiacientífi-
ca! Tenho testemunhos
positivosdealunospor to-
do o Brasil! Chame no
zap por favor 61
991498430

4.5 ESPECIALIZADO

ESPECIALIZADO

ABERTURA E BAIXA
de Firma/Cond IRPJ IR-
PF e contabil. em geral
3328-8874/98197-9265

LIMPEZA

LAVAGEME IMPERME-
ABILIZAÇÃO Sofá 61-
985236283

OUTROS PROFISSIONAIS

DESPACHANTEDOCU-
M E N T A R I S T A
Salvador-BA. Tratar: (71)
9 1 7 8 - 4 5 0 0 7 1 -
991784500
DIAGRAMAÇÃO E AR-
TE Final (61) 99841-
0469
MASSOTERAPEUTA
VAGA Interessados(as)
(61) 986546736
MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE ALESSANDRA
ADULTÉRIO FOTOS
Nº1c/filmagens,flagran-
te. Sigilo e discrição
998106976/ 32086310
Gps/Monitoramento
24horas!

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

ASSINATURA DE TV
mais de 400 canais,
40000 Conteúdos para
Tv Box R$35 www.
canaisiptv.net (61)99592-
4616
TV BOX 128 GB 8 GB
RamCom 40000 conteú-
dos 30 Dias (63) 99981-
4456
LISTA DE CANAIS pa-
ra Tv Box R$ 25,00 /
Mês. Entre em contato
Whatsapp (63) 99981-
4456 ou (63)99981-
4456
GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

PRODUTOS E
SERVIÇOS

TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779

4.7 DECORAÇÃO E
ANTIGUIDADES

DECORAÇÃO E
ANTIGUIDADES

LEILÃO DE ARTES Ca-
sa Amarela Brasilia-DF
(61) 99905-3050

MÚSICA, ARTE E CUL-
TURA Errata: edital-
Casa Amarela leilões-
leilão dias 13, 14 e 15/
04/21 61-999053050

EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642

MÓVEIS
E ESTOFADOS

SOFÁ NA EMBALA-
GEM Entrar em contato
(61) 99998-0301

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

EMPRESAENERGIASo-
lar -comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900

SERVIÇOS E PRODUTOS

RODA D ÁGUA e Cata-
vento tudo que você pre-
cisa para bombear água
62-994827308

TRABALHADOR RU-
RAL / Caseiro. Contato
pelo telefone (61) 99661-
4068

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

MÍSTICOS

CASA DA CARIDADE
Amarraçãoinfalívelgaran-
tida p/ todos os fins. Tra-
go seu amor em 3 dias.
Eu garanto! . Consulta e
Amarração R$300, QSE
09 cs 05 Tag Sul 3355-
2973/ 98237-2661 Zap

5.2 MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

DONA PERCÍLIA
ESTÁ PASSANDO
por problemas emocio-
nais, saúde, familia-
res, financeiros? O
que você precisa nes-
se momento é da aju-
da de alguém que real-
mente saiba o que es-
tá fazendo e pode te
ajudar de verdade. Te-
nho grande experiên-
cia nos assuntos do co-
ração e da alma. Vo-
cê se encontra em um
momento complicado
de sua vida, no qual vo-
cê até procurou, mas
não conseguiu encon-
trar as respostas cer-
tas para resolver os
seus problemas? Do-
na Percilia taróloga po-
de te ajudar a fazer o
que para você parece
impossível,setornarre-
alidade! Agende ago-
ra mesmo sua consul-
ta e não deixe passar
diante dos seus olhos
a oportunidade que vo-
cê precisa para mudar
a sua vida! Fone:
3561-1336/98363-
5506 (zap)/99666-
0730 End: QSA 07 ca-
sa 14 Tag. Sul - Rua
doColégioGuiness.Fa-
cebook: AmparoEspiri-
tual Dona Percília

RECADOS

HOBER AJUDO $$ mu-
lher jovem q tenha pés
lindos 6198123-3852

LEILÃO SALA CA-9 Bloco A sala com terraço, 53 m2 de área
privativa, 47,97 m2 de uso comum

Sala 311, Bloco A, Torre 3, CA-09, matrícula 126683
- Base Legal: Lei 9.514/1997

Credor fiduc.:Liberty Construção e Incorp. S/A CNPJ 10.314.19210001-64
1o.leilão: 18/maio/2021 - Lance mínimo R$ 815.083,40
2o. leilão: 19/maio/2021 - Lance mínimo R$ 442.946,00

Leilões exclusivamente on-line. através do Site
www.paulotolentino.com.br

Fica intimado Sr.Mauro Angele Vaquero de Almeida, CPF 443.294.231-20

5.3 SUPORTE TÉCNICO

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática (61)
99952-3892

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONSÓRCIOBANCOR-
BRÁS não contemplado
a venda. Tratar (61)
99912-7114.

CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391

EMPRÉSTIMONOCAR-
TÕO de crédito tratar
(61) 98110-4953

PARCELE SUAS CON-
TAS Entrar em contato
pe lo te le fone 61-
982903068

5.4 INSTALAÇÕES
COMERCIAIS

NEGÓCIOS

INSTALAÇÕES
COMERCIAIS

RESTAURANTEÁVEN-
DAMude de vida, restau-
rantetodoequipado,opor-
tunidade única em Cal-
das Novas GO (64)
99260-0218

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

BAR TRADICIONAL
Vendo no Guará II. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-99997-7011

MERCADO Á VENDA
CNPJ consolidado no
Pnorte R$120mil (61)
98466-3387

SALÃOLINDOVendo lo-
calizado em Taguatinga
Centro. Interessados li-
gar para 61-992347153

PASSOPONTOPanifica-
doraeconfeitaria localiza-
da em Formosa GO. Tra-
tar através do telefone:
(61) 99641-0080
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NOVO HORÁRIO
DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
10h às 17h
AOS SÁBADOS
9h ás 12h

Para informações, sugestões e dúvidas, ligue:

Para publicações ou alterações nos anúncios
de linha, ligue para:

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
7h às 18h
SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS
7h às 13h

E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 17h

de às atendimento não presencial08h 11h
SÁBADO

SEGUNDA A SEXTA

E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 12h

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
10h às 17h
AOS SÁBADOS
8H às 12h

horário de atendimento não presencial a partir de
10h

HORÁRIO FUNCIONAMENTO LOJAS

ESTAMOS SEGUINDO TODAS AS ORIENTAÇÕES
DE PREVENÇÃO CONTRA O CORONAVÍRUS

ATENDIMENTO AO CLIENTE

CENTRAL DE
ATENDIMENTOTenha o CPF/CNPJ em mãos para sua comodidade ao fazer o

seu anúncio. A publicação de todos os anúncios está sujeita a

confirmação e revisão antes da publicação.

São 3 lojas de classificados do Correio Braziliense espalhadas no

DF. O pagamento de anúncios de linha nas lojas pode ser feito à

vista em dinheiro, cartão de crédito ou débito.

5.7 TURISMO E LAZER

SERVIÇOS

HOSPEDAGEM

LOCAÇÕESPARATEM-
PORADA Caldas Novas
-GO. Tratar: (64) 99246-
5776

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

LOIRA CATARINENSE
CRYSTAL CARINHO-
SA Mass safada Asa
Norte 61 99450-9440

QUER? ORAL GULOSO
LÚ COROA mass peni-
an c/aces 61 33499203

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

COLEGUINHAS 24H
704 BL.E massagens
sensuais e relax. Venha
conferir! 613967-3233

PRIVE 511 SUL
BL.B APT 101 massa-
gens sensuais e relax.
Venham conferir. (61)
3548-9170

61 98525-2760
SOFIA COROA loira ati-
va e passiva 509 Sul

5.7 ACOMPANHANTE

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116
PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

MASSAGEM RELAX

FAÇO NA BOCA
PRECISO DE CLIEN-
TES sou bonita, faço na
boca! To nua no zap:
98578-5514 a. nort

MASSAGEM COM A BOCA
ATÉ O FIM Mando foto
nua pelo zap 61 98539-
7146 ou 61 98237-3542

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273
CAMILA LINDA loira
mass+2 relax a sua esco-
lha 1h 61986721088 Tg

CAROL TOP DE LUXO
REALMENTE LINDA s/
decepção 61996306790

KATIA COROA p/Srs
exigentes. Não atendo
garotos. Não tem zap
61 99972-7836 Sud

LEO MASSAGEM DE FORA
RELAXANTE,DESPOR-
TIVA,tântrica.Venhacon-
ferir. Local discreto.(81)
98812-4711

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

309 SUL Massagens
tântrica, relax e ou-
tras. Confira! 613242-
4314/99457-6081 zap

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

MASSAGISTA PRECI-
SA-SE c/ ou s/ exper.
Só zap 61 98625-2095

6.1 NIVEL BÁSICO

RESTAURANTE
CONTRATA

AUXILIAR DE PIZZAIO-
LOcomexperiência.Pe-
ríodo tarde/noite . Envi-
ar Curriculo para:
rhdondurica @gmail.
com

EMPREGADADOMÉSTI-
CA Procuro para traba-
lhar na Asa Norte de se-
gunda a sabado. Interes-
sadas entrar em contato
através do telefone (61)
99939-8800falarcomRa-
fael
IMPERMEABILIZADOR
CONTRATA-SE com ex-
periencia em aplicação
de manta asfáltica. Tra-
tar (61)99569-6568

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

MASSAGISTA URGENTE
COM OU SEM exper.
Zap 61 991465245

MOTORISTA CONTRA-
TAComexperiência,"cate-
goria D" p/ trab. Valp
GO . (61) 3624-7258

PEDREIRO E AJUDAN-
TE contrata-se profissio-
na l . T ra ta r : ( 61 )
992737000
TÉCNICO CONTRATA-
SE para ar condiciona-
doerefrigeração,comex-
pe e CNH (61)98321-
3456
TÉCNICO EM PISCI-
NAS Interessados en-
trar em contato 61-
996453119
TRABALHADOR RU-
RAL /Caseiro. Tratar pe-
lo telefone 61-99661-
4068

TRABALHADOR RU-
RALp/harasemBrazlân-
dia, manejo c/ cavalo.
C/ exper. 99902-8080

VAQUEIRO que saiba ti-
rar leite. Tratar: 3367-
0108

MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com ou sem ex-
periência. Interessados
entrar em contato: (61)
98138-3948 ou (61)
99861- 3561
PROFISSIONAISOFICI-
NA decora contrata. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-981479980

NÍVEL MÉDIO

ASSISTENTE DE FAR-
MÁCIA e demais vagas
c o n t r a t a - s e P cD
rh@cettro.com.br

CONTRATA-SE
AUXILIARADMINISTRA-
TIVO , noções de infor-
mática e experiência
em Power Point .Vaga
p/ Lago Sul. Enviar CV
processoseletivoeasy
@gmail.com
AUXILIAR CONTÁBIL
contrata-secomexperiên-
cia comprovada para tra-
balhar em escola de con-
tabilidade. salário R$
1.890,00+VT,CV:seleca-
ocurriculostaff@gmail.
com
AUXILIAR DE AÇOU-
GUE repositor contrata-
se com experiência. Tra-
tar (61) 98240-3376 .

CAPTADOR(A) / COR-
RETOR (A) de Imóveis,
para trabalhar em Vicen-
te Pires, Taguatinga,
Águas Claras, Guará e
Ceilândia. Para venda e
Admin. de Aluguel. Fa-
vor enviar C.V. com pre-
tensão salarial p/ email:
meudf@meudf.com ou
zap 61- 98500-8500

CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
CORRETOR DE IMÓ-
VEIS contrata-se sem
experiência., Tratar: (61)
98145-9129
CORRETOR (A) SEM
EXPERIÊNCIAparaAno-
vaConstrutora emValpa-
raiso. Interessados tra-
tar: (61) 98145-9129
DESIGNER PROJETIS-
TA ou Arquiteto contrata-
se para loja de móveis,
tratar: (61) 98174-0121

DOMÉSTICACOZINHEI-
RA com exp, que possa
dormir, tratar com Mari-
sa (61) 99967-1737
ESTAGIÁRIOCONTRA-
TA-SE Interessados tra-
t a r f o n e : ( 6 1 )
984755118
GERENTE DE LOJA In-
teressadosentraremcon-
tato através 61-99999-
0640

6.1 NÍVEL MÉDIO

PHD AUTOMÓVEIS
MECÂNICO DE AUTO
Contrata-se. SIA Trecho
02, Enviar CV : vagas@
phdautomoveis.com.br

PRECISA-SE
MEIOOFICIALdeMarce-
neiro e Vendedora mó-
veis planej 99979-8210

MARIETTA
CONTRATA

OPERADOR(A) DECAI-
XA Interessados enviar
CV para: mariettarh
@gmail.com

OPERADOR (A)DE TE-
LEMARKETING Interes-
sados entrar em contato
(61) 99986-5718

VERTICAL
VIGILANCIA CONTRATA
PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais p/area de vigilância,
c/ curso atualizado. Envi-
ar currículo c/ laudomédi-
co p/: vertical.curriculos
@gmail.com

PROFESSORCONTRA-
TA-SE Professor de In-
glês em São Sebastião-
DF. Interessados enviar
e-mail: ped.skill.edss@
gmail.com ou Tel: (61)
99100-1213

PROFISSIONAL CON-
TRATA-SEparadeparta-
mento fiscal epessoal. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone: 61-
996925236

PROFISSIONAL ÓR-
GÃO respeitadodoDistri-
to Federal selecionará
pessoasvisandocontrata-
ção para os cargos abai-
xo ind icados. 61-
999819689

RENDA EXTRA traba-
lhe em casa Home Offi-
ce www.bb5.com.br/a/
trabalho (61) 99592-
4616

SECRETÁRIACONTRA-
TA-SE com experiência
para clínica odontológi-
ca (61) 98176-6086

VENDEDOR DE CON-
SIGNADO Comtrata-se
com experiência em ven-
dasou telemarketing.Co-
missão+ajuda de custo.
Env i a r CV pa ra :
selecao2020@gmail.
com. Tratar: (61) 99808-
7238

6.1 NÍVEL MÉDIO

VENDEDOR CONTRA-
TA-SE Local da Vaga:
São Sebastião- DF. Inte-
ressados enviar currícu-
lo p/ e-mail: skillidiomas.
contrata@ gmail.com ou
entrar em contato: (61)
9100-1213
V E N D E D O R
CONTRATA-SE. Interes-
sados entrar em conta-
to: (61) 99452-3111
C AP T ADOR ( A )
/CORRETOR(A) de imó-
veis - Oferecemos ajuda
de custo mensal além
dosmelhorescomissiona-
mentos! Precisa ter
CNH e experiência. Inte-
ressadosentraremconta-
to: (61) 98349-1914
GANHE DINHEIRO Re-
vendendoIPTV.Interessa-
dos Whatsapp (63)
99981-4456 ou (63)-
999814456
REVENDAIPTVBaixoIn-
vestimento Alto Lucro. In-
teressadosentraremcon-
tato Whatsapp (63)
99981 -4456 ( 63 ) -
999814456

NÍVEL SUPERIOR

ASSISTENTE FISCAL -
AraújoContabilidade.Inte-
ressadosentraremconta-
to pelo telefone 61-
99283-6982

ESTAGIARIO ADVOCACIA
PRECISA-SE a partir
do 8º sem. Com exper.
escritório Paranoá DF.
Bolsa a combinar.
9 9 8 0 2 - 8 4 0 0
v a l d e t e m i r a n d a .
adv@gmail.com

GERENTEADMINISTRA-
TIVO Pleno Provedor
de internet contrata.Salá-
rio inicial R$ 3.300,00 In-
teressados na vaga en-
trar em contato: (61)
99231-7401 ou 61-
92317401
PROFESSOR(A) PRO-
CESSO seletivo para o
colégio Militar Tiraden-
tes , PMDF, www.
bebusiness.com.br
PROFISSIONAL PARA
ASSISTENTE Contábil /
Assistente Fiscal / Assis-
tente do Departamento
Pessoal precisamos
com experiência compro-
vada bem como saber
executar o serviçonopro-
grama Dexion. Interessa-
dos enviar currículo pa-
ra o email: executiva.
claudiocampelo@gmail.
com ou pelo telefone
(61) 99989-6412

6.1 NIVEL SUPERIOR

CONSULTOR(A) DE
VENDAS Contrata-se in-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone 61-
99189-2897

F IS IOTERAPEUTA
RPGcontrata-se. Interes-
sados entrar em contato
através do número : 61-
984755118

SUPERVISOR(A)DELO-
GÍSTICAContrata-se. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo (61)99981-
6147

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

BABÁ, DOMÉSTICA ou
aux . de l impeza .
Ofereço-me, posso dor-
mir seg a sexta. Tenho
refer/exp. 99634-4056

COSTUREIRO (A) OFE-
REÇO meus serviços.
Tratar pelo (61) 98477-
1728

DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671

DIARISTAEPASSADEI-
RA Ofereço-me. 99938-
3071 / 98416-2331

PROFISSIONALPROCU-
RA emprego. Entrar em
contato (61) 98629-
7072

NÍVEL MÉDIO

CAIXA OU VENDEDO-
RA ofereço-me urgente
p/ trabalhar (61) 98186-
0013

6.2 NÍVEL MÉDIO

FAXINEIRA/PASSADEI-
RAOfereço osmeus ser-
viços. A partir de
R$150,00. Tratar: 61
994587058 / 61 -
998919282

MOTORISTA OFERE-
ÇO meus serviços c/ ex-
periência Tr:99448-8406

PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000

NÍVEL SUPERIOR

AULA PARTICULAR
de Francês ofereço-me
manhã, tarde e noite Tr:
99244-4153 Prof. Luiz

QUÍMICO RT Assumo a
responsabilidade técnica
de sua empresa (61)
99249-3873

6.3
ENSINO E

TREINAMENTO

SERVIÇOS

AULA PARTICULAR

INFORMÁTICAECELU-
LAR Para a 3ª idade.
Agende sua aula, conhe-
cimento é tudo! Tr:
98379-8447/99601-1535

CURSOS

CEITEE ELETRÔNICA
CURSO Prático. 99366-
5053 Zap ou 3039-5750


